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  Первое заседание пятнадцатой сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики  

26 февраля 2015 года состоялось первое заседание пятнадцатой сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

В первом заседании пятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики приняли участие: 

Савельев В.А. –Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. - Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике 

аппарата полномочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном 

округе; 

Маркин А.Л. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации; 

Волков А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации - представитель от Государственного Совета Удмуртской Республики; 

  Чекалин А.А. - член Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации - представитель от Правительства Удмуртской Республики; 

члены Правительства Удмуртской Республики; 

руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 

руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 

представители общественных объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

На первом заседании пятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 13 вопросов - приняты 3 закона Удмуртской Республики, 1 

проект закона принят в первом чтении,  9 постановлений Государственного Совета 

Удмуртской Республики.  

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики».  

Законодательство Удмуртской Республики в области пенсионного обеспечения 

государственных гражданских служащих Удмуртской Республики и муниципальных 

служащих приведено в соответствие с федеральным законодательством. 

Для справки. С 1 января 2015 года вступает в силу Федеральный закон от 28.12.2013 

№ 400-ФЗ «О страховых пенсиях» и Федеральный закон от 28.12.2013 № 424-ФЗ «О 

накопительной пенсии». Федеральный закон от 17 декабря 2001 года № 173-ФЗ «О 

трудовых пенсиях в Российской Федерации»  не применяется, за исключением отдельных 

его положений. 

 

БЮДЖЕТНО-ФИНАНСОВАЯ СФЕРА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

регулировании межбюджетных отношений в Удмуртской Республике». 

consultantplus://offline/ref=D8164750AB77F73C516B5C09BD53FAB1F89E2BDD8CE115B9051D2958BBVFbAF
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Отдельные положения Закона Удмуртской Республики «О регулировании 

межбюджетных отношений в Удмуртской Республике» приведены в соответствие с 

федеральным законодательством. Изменена Методика расчѐта субвенций местным 

бюджетам на обеспечение государственных гарантий реализации прав на получение 

общедоступного и бесплатного дошкольного, начального общего, основного общего, 

среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных организациях, 

обеспечение дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных 

организациях. В новой редакции изложена Методика расчѐта субвенций бюджетам 

муниципальных районов (городских округов) из бюджета Удмуртской Республики на 

государственную регистрацию актов гражданского состояния. 
Кроме того, в целях создания стимулов для органов местного самоуправления 

муниципальных районов и городских округов в Удмуртской Республике к привлечению 

инвестиций и наращиванию налогового потенциала утверждена Методика 

распределения дотаций из бюджета Удмуртской Республики для стимулирования 

муниципальных образований на привлечение инвестиций и наращивание  налогового 

потенциала.  

Также внесены изменения, касающиеся перехода на финансирование мероприятий 

по исполнению наказов избирателей через предоставление дотаций. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 

годов». 
Изменения в бюджет Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов связаны с дополнительно прогнозируемым поступлением в бюджет 

республики в 2015 году акцизов на нефтепродукты в сумме 660 199,0 тыс. рублей, а 

также налога на имущество организаций за счѐт налогообложения отдельных объектов 

недвижимого имущества исходя из кадастровой стоимости в сумме 55 696,0 тыс. 

рублей. Также в бюджет республики планируется дополнительное поступление штрафов 

за нарушение законодательства Российской Федерации о безопасности дорожного 

движения в сумме 344 304,0 тыс. рублей. Уточнѐн в сторону сокращения объѐм 

межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, передаваемых бюджетам 

субъектов Российской Федерации на финансовое обеспечение дорожной деятельности, в 

сумме 771 243,2 тыс. рублей.   

 Дополнительные бюджетные ассигнования будут направлены на наиболее 

важные направления социально-экономического развития Удмуртской Республики, в том 

числе на  развитие автомобильных дорог в Удмуртской Республике. 

Внесены изменения,  касающиеся перераспределения бюджетных  средств  на 

реализацию мероприятий в сфере занятости населения. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ И СЕМЕЙНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 В первом чтении принят проект закона Удмуртской Республики «О патронатном 

воспитании в Удмуртской Республике».  

Законопроект направлен на  приведение в соответствие с федеральным 

законодательством законодательства Удмуртской Республики в области защиты прав и 

интересов семей, принявших на патронатное воспитание детей-сирот  и детей, 

оставшихся без попечения родителей. 

 Досрочно прекращены полномочия депутатов Государственного Совета 

Удмуртской Республики Алексеева А.А., Титова П.Л. 

 На должности мировых судей назначены 8 человек. 
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 Принят план законотворческой работы на 2015 год. План включает 61 вопрос, из 

них: 13 проектов законов, которые будут приниматься впервые, 36 – которые направлены 

на внесение изменений в действующие законы и 12 проектов постановлений. 

 С ежегодным отчѐтом о 

деятельности Государственного 

Совета Удмуртской Республики в 

2014 году выступил Председатель 

Государственного Совета Владимир 

Петрович Невоструев. Руководитель 

законодательного органа рассказал об 

итогах работы каждой постоянной 

комиссии и фракции, обозначил 

приоритеты и основные задачи, 

стоящие перед парламентом в 2015 

году. По его словам, в основе работы в 

новом году - цели и задачи, 

сформулированные в послании Президента России Федеральному Собранию страны и 

докладе Главы Удмуртии о положении в республике, которые прозвучали в декабре 

минувшего года. Владимир Невоструев подчеркнул, что повышенного внимания требуют 

вопросы привлечения инвестиций, импортозамещения, ценообразования. Он отметил, что 

2015 год будет насыщен важными событиями. Главное из них - 70-летие Победы в 

Великой Отечественной войне. Кроме того, крупным международным событием станет 

празднование 175-летия великого композитора Петра Ильича Чайковского. Для 

законодательного органа республики 2015 год также ознаменован значимой датой. В 

марте исполнится 20 лет со дня первых выборов в Государственный Совет Удмуртии. В 

заключение Председатель Государственного Совета поблагодарил депутатов парламента 

за достойное отношение к делу, плодотворную коллективную работу, взаимопонимание и 

крепкую связь с избирателями.  

 Заслушан и принят к сведению 

доклад  Уполномоченного по правам 

человека в Удмуртской Республике. 

В своѐм выступлении Михаил 

Кокорин проинформировал депутатов 

о выполнении задач, определѐнных 

Законом «Об Уполномоченном по 

правам человека в Удмуртской 

Республике», рассказал об 

обустройстве беженцев из Украины, 

отметив, большую работу органов 

власти и работодателей. Он озвучил 

проблемы жителей республики, 

связанные с оплатой жилищно-коммунальных услуг,  сообщил о трудностях, 

возникающих у граждан при регистрации по месту жительства и месту пребывания, 

особенно в сельских поселениях. Говоря об открытости и доступности судебной защиты, 

Уполномоченный отметил, что при проведении мониторинга выявлены ограниченные 

возможности для  посещения судов инвалидами. Михаил Кокорин озвучил результаты 

мониторинга по реализации мер социальной поддержки и социальной помощи отдельным 

категориям граждан, предоставлению услуг медицинской помощи, пенсионному 

обеспечению. Уполномоченный заострил внимание депутатов на рост  обращений 

граждан  по жилищным вопросам. В сфере материнства, семьи и детства принято  435 

обращений, в том числе  по выплате пособий на детей,  реализации жилищных прав детей, 

многодетных и малоимущих семей,  охране здоровья женщин и детей,   праве на 
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образование, об алиментах, о  содержании и воспитании детей. Среди  нарушений в 

области трудовых прав граждан самым распространѐнным является наем на  работу без 

оформления трудового договора, что позволяет работодателям уклоняться от  выплаты   

вознаграждения за труд. 

 «Основой соблюдения и защиты прав граждан являются совместные усилия всех 

уровней власти, - сказал Михаил Кокорин в конце своего выступления. 

 Заслушав   доклад   Уполномоченного,  депутаты  рассмотрели вопрос «О 

назначении на должность  Уполномоченного   по   правам   человека  в Удмуртской 

Республике». Парламентарии  утвердили кандидатуру Соломенникова Вениамина 

Васильевича  на должность  Уполномоченного   по   правам   человека  в Удмуртской 

Республике. 

 Досрочно прекращены полномочия депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики Соломенникова Вениамина Васильевича  в связи с его назначением на 

должность  Уполномоченного   по   правам   человека  в Удмуртской Республике. 

 Заслушан и принят к сведению 

отчѐт министра внутренних дел по 

Удмуртской Республике о 

деятельности органов внутренних 

дел в 2014 году. С докладом выступил 

министр внутренних дел по 

Удмуртской Республике Первухин 

Александр Сергеевич. 

Озвучивая статистику 

преступности, министр отметил, что 

общее количество преступлений, 

совершенных на территории Удмуртии 

в 2014 году по сравнению с 

предыдущим годом сократилось.  

Снизилось общее число преступных деяний против собственности. Сократилось 

количество разбойных нападений, грабежей, краж. 

 Возросла раскрываемость преступлений. По числу раскрытых преступлений в 

расчѐте на одного сотрудника ОВД МВД по УР занимает 1-ое место в Приволжском 

федеральном округе. 

Министр подробно осветил деятельность органов внутренних дел по всем 

направлениям, особо подчеркнув  мероприятия по незаконному обороту наркотиков, 

оружия, мероприятия в области противодействия коррупционным проявлениям. 

 Определѐнный вклад  в работу по профилактике преступлений вносят 

общественные объединения. В 2014 году принят Закон «Об участии граждан в охране 

общественного порядка в Удмуртской Республике», которым регламентированы правовой 

статус народных дружинников, их социальные гарантии, а также механизмы их 

материального и иного поощрения. В результате принимаемых мер в целом обстановка на 

улицах и в других общественных местах оставалась стабильной. 

Отдельно были обозначены задачи Министерства по профилактике  уличной 

преступности,  отмечая важность повсеместное внедрение технических средств, прежде 

всего, систем видеонаблюдения. 

 Предметом особого внимания деятельности органов внутренних дел являлось 

задача по  повышению безопасности дорожного движения. 

В своем выступлении министр внутренних дел по Удмуртской Республике призвал 

депутатов Государственного Совета активнее участвовать в проведении 

профилактической  и разъяснительной работы с избирателями по пресечению совершения 

различного рода преступлений. 
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Пятьдесят пятое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва состоялось 20 января текущего года. Вел заседание 

Председатель Государственного Совета В.П. Невоструев. 

Члены Президиума Государственного Совета обсудили реализацию 

Государственной программы Удмуртской Республики «Содействие занятости 

населения Удмуртской Республики на 2013 – 2020  годы». 

 

 Перед депутатами выступила 

заместитель начальника Главного 

управления государственной службы 

занятости населения Удмуртской 

Республики Л.В. Вершинина, которая 

рассказала об основных результатах 

деятельности управления в 2014 году. 

По еѐ словам, ситуация на рынке труда 

в Удмуртии остаѐтся стабильной. 

Одним из важных показателей, 

влияющих на общую ситуацию в сфере 

трудоустройства, является 

интенсивность сокращения 

работников, которая, несмотря на сложные социально-экономические условия, отмечена 

как самая низкая за последние 4 года. За 2014 год в службы занятости обратились 3700 

человек из числа уволенных по сокращению штата или в связи с ликвидацией 

предприятия. По состоянию на начало 2015 года общий уровень безработицы в Удмуртии 

составляет 1%, что является самым низким показателем уровня безработицы в 

Приволжском федеральном округе наравне с Республикой Татарстан и Самарской 

областью.  

 Основной инструмент, 

позволяющий сохранять стабильность на 

рынке труда республики, – реализация 

Государственной программы «Содействие 

занятости населения Удмуртской 

Республики на 2013 – 2020 годы», общий 

объем финансирования которой на срок еѐ 

реализации составляет почти 7 миллиардов 

рублей. Значительная часть этих средств 

предусмотрена на профессиональное 

обучение и переобучение кадров, на 

обеспечение трудоустройства 

несовершеннолетних и людей с ограниченными возможностями. Процент последних в 

общем количественном составе безработных остается значительным и составляет почти 7 

%.  

В Государственной программе в 2014 году были предусмотрены дополнительные 

средства на оборудование 246 рабочих мест, которые предзназначены для трудовой 

деятельности людей с ограниченными возможностями, в том числе 8 – для людей с 

поражением опорно-двигательного аппарата, передвигающихся в кресле-коляске. По 

состоянию на 1 января 2015 года Главным управлением заключены договоры на создание 
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подобных рабочих мест для 264 человек. По уровню трудоустройства людей с 

ограниченными возможностями Удмуртия занимает 16 позицию в России и 3 - в 

Приволжском федеральном округе. Однако, как было отмечено, несмотря на большую 

проделанную работу, некоторые показатели так и не были выполнены. В частности, это 

касается участия граждан в социально значимых работах, неполное выполнение плана по 

трудоустройству граждан, ищущих работу. Это объясняется снижением общего уровня 

напряженности на рынке труда, уменьшением количества незанятых граждан, 

возможностью найти постоянную работу, не выходя из дома.  

Говоря о проблемах отрасли, Л.В.Вершинина подробно остановилась на 

результатах проверки Государственного контрольного комитета, в рамках проведения 

которой был выявлен ряд нарушений в использовании целевых бюджетных средств. 

 Выступление продолжил Председатель Государственного контрольного комитета 

Б.С.Сарнаев. Он обратил внимание членов Президиума на ряд случаев нецелевого, 

неэффективного расходования бюджетных средств. Были выявлены искажение и 

подтасовка фактов, необоснованное завышение отчѐтных данных о количестве созданных 

рабочих мест и трудоустроенных граждан. Некоторые документы были направлены в 

Прокуратуру Удмуртской Республики для дальнейшего расследования. Председатель 

Государственного контрольного комитета призвал руководство и специалистов 

управления внимательнее относиться к своим должностным обязанностям, постоянно 

анализировать и контролировать эффективность расходования бюджета:  

- Настолько обидно и жалко инвалидов и тех денег, которые могли быть 

действительно затрачены на их трудоустройство, и за позицию Центра занятости, - 

прокомментировал ситуацию Борис Сарнаев, - Работа, бесспорно, проведена огромная, но 

по ряду направлений, прежде всего – обучение и трудоустройство инвалидов – нужно 

работу менять и навѐрстывать».  

Председатель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев 

поддержал позицию Государственного контрольного комитета в отношении усиления 

контроля и более ответственного подхода к расходованию бюджетных средств:  

- В цифрах все красиво и все хорошо, а на деле есть проблемы, которые надо 

решать. Вы должны четко подходить к решению этих вопросов, чтобы вас не нужно было 

постоянно контролировать ни Контрольному комитету, ни Следственному комитету, у 

них есть другие дела. Просьба, принять замечания относительно вашей работы 

уважительно и впредь ошибок не допускать, - резюмировал спикер республиканского 

парламента.  

С содокладом по данному вопросу выступила председатель постоянной комиссии 

Госсовета по социальной политике Ольга Петровна Казанцева. Она подробно 

остановилась на проблемах, требующих незамедлительного решения. Проблемы касаются 

сложностей трудоустройства несовершеннолетних и лиц, освободившихся из мест 

лишения свободы, а также отсутствия нормативно закреплѐнной ответсвенности 

работодателей за непредоставление данных о наличии вакансий в службы занятости 

населения.  

По итогам обсуждения было принято решение рекомендовать Правительству 

Удмуртской Республики провести мониторинг правовых актов в сфере трудоустройства и 

занятости населения, разработать и направить в адрес депутатов Государственного Совета 

предложения по совершенствованию действующего законодательства в срок до 1 марта 

2015 года.  

 

Следующим вопросом повестки члены Президиума Государсвтенного Совета  

согласовали тематику «правительственных часов», проводимых в рамках заседаний 

Государственного Совета на первое  полугодие.  
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Так уже на февральской сессии текущего года будут рассмотрены вопросы  

деятельности органов власти в Удмуртской Республике по оказанию помощи гражданам, 

вынужденно покинувшим территорию Украины. 

На мартовской сессии депутаты осудят  реализацию федеральных государственных 

образовательных стандартов в образовательных организациях Удмуртской Республики, в 

апреле - проблемы газификации сельской местности, в июне - реализацию 

государственной программы Удмуртской Республики «Развитие физической культуры, 

спорта и туризма» на 2013–2015 годы. 

На заседании Президиума Государственного Совета были рассмотрены также 

другие организационные вопросы. 

 

 

28 января на очередном заседании Президиума 

Государственного Совета депутаты утвердили Положение о 

памятной медали «20 лет Государственному Совету Удмуртской 

Республики». 

Памятной медалью будут награждаться депутаты 

Государственного Совета Удмуртской Республики первого – пятого 

созывов, а также граждане, внѐсшие существенный вклад в развитие 

законодательства Удмуртской Республики, межпарламентских связей 

и парламентаризма.  

 

 

 

Пятьдесят седьмое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртской 

Республики пятого созыва состоялось 11 февраля текущего года. Вел заседание 

Председатель Государственного Совета В.П. Невоструев. 

В рамках контроля за 

исполнении постановления 

Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики, принятом в 

июне  2013 года, члены Президиума 

обсудили ход подготовки и 

проведения празднования 175-летия 

со дня рождения П.И.Чайковского. 
О том, как в Удмуртии ведутся 

работы по строительству и 

реконструкции культурных и 

социальных объектов, рассказал 

министр строительства, архитектуры и 

жилищной политики Удмуртской Республики Новиков Иван Геннадьевич. Он сообщил, 

что в рамках подготовки к празднованию юбилея великого композитора в республике 

было запланировано строительство, реконструкция и капитальный ремонт 38 объектов. В 

настоящее время ведется работа по 8 объектам. Часть из них будут непосредственно 

задействованы в проведении праздничных мероприятий: республиканский Театр оперы и 

балета в городе Ижевске, ДК «Юбилейный» и музей-усадьба П.И.Чайковского в городе 

Воткинске. Также ведутся работы по строительству и реконструкции учреждений 

дошкольного образования, ремонту Национальной библиотеки Удмуртской Республики, 

ДК «Ижмаш» и общежития для студентов Удмуртского республиканского колледжа 

культуры. Идет процесс возведения республиканского реабилитационного центра для 

детей и подростков с ограниченными возможностями. Помимо этого, проведена 

частичная реконструкция покрытия набережной города Воткинска, идет процесс 
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восстановления объектов инженерных коммуникаций, в т.ч. ремонт сетей магистральных 

водопроводов, канализаций, замена оборудования на очистных сооружениях, 

строительство артезианских скважин.  

Министр подробно остановился как на стоимости, так и на детальном состоянии 

работ. По словам докладчика, готовность основных объектов, которые будут 

задействованы в праздновании 175-летия П.И.Чайковского, не вызывает сомнений. Все 

они будут сданы в эксплуатацию в запланированные сроки.  

Строительство и реконструкция других объектов будут продолжены и после 

завершения празднования, в том числе, в зависимости от возможностей финансирования, 

некоторые объекты будут завершены в течение 2015 года.  

С информацией о проведении юбилейных мероприятий выступил министр 

культуры и туризма Удмуртской Республики Соловьев Владимир Михайлович. В рамках 

подготовки к празднованию 175-летия со дня рождения Чайковского был разработан 

логотип памятной даты и составлен план культурных событий, некоторые из которых 

начнутся уже в феврале. Среди мероприятий – музыкальные фестивали регионального, 

межрегионального, всероссийского и даже международного масштаба, концерты звезд 

оперной и балетной сцены, ведущих музыкальных коллективов страны, зарубежных 

исполнителей. Юбилей П.И.Чайковского откроется премьерным показом балета 

«Лебединое озеро» в обновленном Театре оперы и балета Удмуртской Республики. Также, 

по словам министра, праздничные мероприятия, посвященные юбилею, пройдут во всех 

муниципальных образованиях республики.  

Центром культурной жизни станет родина композитора – Воткинск. О том, какая 

работа проводится в городе, рассказал Глава муниципального образования Перевозчиков 

Владимир Михайлович. По его словам, в городе Воткинстке в рамках подготовки к 

празднованию юбилея П.И. Чайковского, выполнены 10 объектов. Помимо музея-усадьбы 

Чайковских, произведена реставрация объекта культурного наследия «Дом Ончукова», 

Благовещенского собора, воссоздание памятников трудовой славы. Введены в 

эксплуатацию детские дошкольные учреждения, физкультурно-оздоровительный 

комплекс. Частично финансирование было произведено за счет бюджетных средств, 

частично – за счет благотворительных взносов.  

Выступая с содокладом, председатель постоянной комиссии по экономической 

политике, промышленности и инвестициям Валерий Викторович Бузилов призвал 

парламентариев к активному участию в праздничным мероприятиях.  

Председатель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев отметил, 

что в республике проведена большая работа по подготовке к празднованию юбилея 

Чайковского и выразил уверенность, что все запланированные мероприятия пройдут на 

достойном уровне, а объекты будут долго служить жителям республики. Кроме того, 

спикер республиканского парламента обратился к представителям министерства культуры 

и туризма с рекомендацией усилить информационное обеспечение юбилейных событий.  

Рассмотрение следующего вопроса на заседании Президиума о реализации 

государственной программы Удмуртской Республики «Обеспечение качественным 

жильѐм и услугами ЖКХ населения Удмуртской Республики (2013 – 2020 годы)» 

инициаровала депутатскиая фракция «ЛДПР» в Государственном Совете Удмуртской 

Республики. 

 Новиков Иван Геннадьевич – министр  строительства, архитектуры и жилищной 

политики Удмуртской Республики, доложил, что на рализацию государственной 

программы за счет средств бюджета республики в 2013 году 4 680 млн. рублей, в 2014 

году 4 780 млн. рублей. Общий же объем инвестиций в жилищное сроительство в 

Удмуртии в 2013 году 19,3 млрд. рублей, в 2014 году 22,9 млрд. рублей.  

 Ввод  жилья в 2013 году достиг 533 тыс. кв.меторов, количество граждан из числа 

категорий имеющих, в соотвествии с действующим законодательством, право на 
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получение жилья, составило  2832 человека. В 2014 году введено жилья 630,9 

тыс.кв.метров,  обеспеченгность жильем увеличилась до 20,9 метра в расчете на человека. 

В Удмуртии на сегодня выпоняются  требования федерального законодательства по 

разработке и наличию в поселениях документов территориального планирования: 212 

поселений Удмуртии имеют генеральные планы, 316 территорий  имеют правила 

земелепользования и застройки, 56 поселений приняли решение об отсутствии 

необходимости в разработе генерального плана. К конце 2014 года боз документов 

территориального планирования оставались 98 поселений. В 2015 году предполагается 

утвердить генеральные планы еще по 10 поселениям. 

В 2014 году был принят Закон 

Удмуртской Республики «О 

градостроительной деятельности в 

Удмуртской Республике», далее 

велась его доработка и в целях 

снижения административных барьеров 

были упрощены процедуры  по 

строительству таких объектов, как 

линии электроснабжения до 20 кВт, 

газопроводов низкого давления и 

водопроводов. 

Из средств бюджета 

республики для поддержки развития 

промышленности строительных материалов  направлены более 7 млн. рублей для 

субсидирования части процентной ставки по кредитам, взятым для организации 

стройиндустрии на цели развития производства по отобранным проектам.  

 Продолжена реализация программы по поддержке молодых семей, в 2013 году 

компенсацию процентной ставки по жилищным кредитам получали 5 351 молодая семья 

на сумму 350,8 млн. рублей.  317 млн. рублей были выделены республике из федерального 

бюджета на обеспечение жильем ветеранов Великой Отечественной войны, детей-

инвалидов и других граждан льготных категорий.   

В 2014 году 769 молодых семей вошли в реализацию программы по обеспечению 

жильем, 443 млн. рублей направлено из республиканского бюджета на релаизацию 

программы. 76 ветеранов войны в 2014 году слогли улучшить свои жилищные условия. 

70 объектов социальной сфере было введено в 2013 году за счет средств бюджета 

Удмуртской Республики, в их числе 30 новых детских садов, большое внимание уделено 

строительству спортивных объектов. В 2014 году введено 22 объекта социальной сферы, 

из них 17 объектов образования, введено  

дошкольных учреждений на 2044 

дошкольных мест. 

 Продолжена работа по газафикации 

территорий республики, в 2013 году на 

газификацию направлено 163 млн. рублей, 

введено в эксплуатацию 298 км.газовых 

сетей, газифицировано 8948 квартир. В 

2014 году введено 220 км. газовых сетей, 

газифицировано 7400 квартар на 544 млн. 

рублей. средний уровень газификации 

дости 66,3%, из них 79% в городах и 44,5% 

в сельской местности. 

Члены Президиума Государсвтенного Совета заострили внимание на вопросах 

сноса ветхого и аварийного жилого фонда. В этой связи Маринин Иван Васильевич – 

министр энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного 
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регулирования тарифов Удмуртской Республики –  обозначил некоторые цифры. Все 

дома, которые признаны аварийными до 1 января 2012 года должны быть расселены до 1 

сентября 2017 года. На сегодня необходимо расселить 703 аварийных дома, общая 

стоимость мероприятий  3239 млн. рублей, из которых из федерального бюджета 1 780 

млн. рублей.  

Сегодня прорабатывается вопрос о продолжении федеральной программы по 

переселению граждан из аварийного и ветхого жилого фонда. 

На заседании Президиума  были рассмотрены также другие вопросы. 

 

 

 
 

3 февраля состоялось первое в текущем году заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по здравоохранению, 

демографической и семейной 

политике. Руководила работой 

заседания председатель комиссии 

Светлана Петровна Кривилѐва.  

Члены комиссии рассмотрели 

и поддержали законопроект «О 

патронатном воспитании». 

Доложила информацию по 

законопроекту Светлана Петровна 

Кривилѐва. Она сообщила 

присутствующим о том, что 

законопроект разработан в целях 

приведения регионального 

законодательства в соответствие с 

требованиями федерального законодательства. В частности, законопроектом 

устанавливается патронат в отношении детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, проживающих на территории Удмуртской Республики. Кроме того, 

законопроект закрепил за органами опеки  и попечительства осуществление контроля за 

условиями жизни и воспитания ребѐнка, переданного на патронатное воспитание, в виде 

регулярных посещений семьи патронатного воспитателя. 

Комиссия приняла решение рекомендовать депутатам Государственного Совета 

Удмуртской Республики принять законопроект в первом чтении на заседании XV сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. 

Далее члены комиссии рассмотрели и одобрили План законотворческой работы 

Государственного Совета Удмуртской Республики на 2015 год, а также план работы 

комиссии на первый квартал 2015 года. 

Парламентарии рассмотрели обращение в адрес Председателя Государственного 

Совета Удмуртской Республики внештатного советника Главы Удмуртской 

Республики по вопросам развития частной системы здравоохранения Кобзева 

Александра Николаевича. После небольшой дискуссии члены комиссии склонились к 

мнению, что удовлетворение просьбы внештатного советника Главы республики о 

присутствии на заседаниях комиссии послужит дальнейшему развитию здравоохранения  

Удмуртии. 

Было рассмотрено обращение члена Союза писателей России Кузнецова 

Николая Спиридоновича  об оказании материальной помощи в издании книги 
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«Спасители Отечества». Учитывая социальную значимость издания книги, депутаты 

единогласно решили оказать посильную помощь. 

Члены комиссии рассмотрели и решили отклонить предложение Президента 

автономной некоммерческой организации «Диабетический союз Удмуртии» 

Н.А.Забродина о разработке проекта закона Удмуртской Республики «Об 

обеспечении лекарственными препаратами, средствами введения инсулина и 

средствами самоконтроля граждан, больных сахарным диабетом, в Удмуртской 

Республике». Министр здравоохранения Алексей Чуршин, выступивший по данному 

вопросу, обратил внимание депутатов на то, что, помимо сахарного диабета, в реестре, 

предусматривающем льготное обеспечение лекарственными препаратами, находится ещѐ 

31 заболевание, в числе которых туберкулѐз, онкологические и психические заболевания, 

требующие дорогостоящего медикаментозного лечения.  

В рамках заседания комиссии был проведѐн «круглый стол» на тему «О 

мониторинге наличия очередей в детских поликлиниках Удмуртской Республики, 

проведѐнном Молодѐжным парламентом при Государственном Совете Удмуртской 

Республики». Члены Молодѐжного парламента инициировали проведение мониторинга 

наличия очередей и общих условий обслуживания в детских поликлиниках республики. С 

результатами мониторинга присутствующих ознакомила заместитель председателя 

Молодѐжного парламента Ольга Вежеева. Она отметила, что особое внимание 

организаторы мониторинга уделили анализу доступности медицинских услуг для 

населения. Были изучены различные способы записи на приѐм к врачу, проанализированы 

информационные стенды в поликлиниках для посетителей и наличие оборудования для 

обслуживания людей с ограниченными возможностями. Исследование было проведено в 

13 детских поликлиниках г. Ижевска, 4 поликлиниках г. Воткинска, 2 поликлиниках г. 

Глазова, а также в поликлиниках Киясовского, Сарапульского, Завьяловского, 

Можгинского и Увинского районов. В результате было выявлено, что в 90 процентах 

поликлиник присутствуют все, предлагаемые на сегодняшний день, способы записи на 

приѐм: инфоматы, запись посредством использования сети Интернет, телефонная запись, 

запись в регистратуре. Однако, было отмечено, что удалѐнными возможностями для 

записи пользуются меньше 50 процентов опрошенных, а в сельских районах – около 10 

процентов. Это объясняется, как неумением пользоваться нововведениями, так и 

банальной нехваткой информации. Также организаторами мониторинга была отмечена 

актуальная проблема недостатка медицинских кадров и медленное обслуживание 

посетителей поликлиник. 

Молодые парламентарии разработали предложения по улучшению существующей 

ситуации. Было предложено использовать консультационные услуги волонтѐров по работе 

с инфоматами и популяризировать среди молодѐжи способ записи на приѐм к врачу через 

интернет. Решению кадрового вопроса, по мнению членов Молодѐжного парламента, 

может помочь прохождение практики в регистратурах медицинских учреждений 

студентов профильных вузов и образовательных организаций, а также использование в 

процессе обучения целевых контрактов.  

Об особенностях работы специалистов детских поликлиник и организации 

обслуживания пациентов рассказала заместитель министра здравоохранения Удмуртской 

Республики Людмила Гузнищева. По еѐ словам, помимо обозначенных молодыми 

парламентариями проблем, стоит отметить недостаток информации у родителей о том, как 

производится осмотр и лечение ребѐнка. По итогам заседания было предложено 

объединить усилия молодѐжи и министерства здравоохранения, и в рамках деятельности 

рабочей группы выработать план совместных действий с целью создания в детских 

учреждениях наиболее оптимальных и комфортных для пациентов условий.  
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3 февраля под руководством 

Натальи Алексеевны Судариковой 

состоялось заседание постоянной 

комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодѐжной политике. В 

рамках подготовки к проведению 

«правительственного часа» были 

рассмотрены вопросы реализации 

федеральных государственных 

образовательных стандартов в 

образовательных организациях 

Удмуртии. С информацией перед 

присутствующими выступил министр 

образования и науки Алексей Мирошниченко. В докладе он обозначил ряд проблем, 

которые требуют безотлагательного решения. В частности, это нехватка 

квалифицированных педагогических кадров. Прежде всего, остра эта проблема в области 

дошкольного образования, где высшее образование имеют менее половины работающих 

педагогов.  

Актуальными для отрасли также являются вопросы материально-технического, 

научно-методического и информационного обеспечения образовательного процесса. 

Особо была отмечена нехватка учебной литературы.   

Члены комиссии рассмотрели и одобрили отчѐт о работе постоянной комиссии за 

2014 год, а также план работы комиссии на 2015 год. 

Также члены комиссии рассмотрели проект федерального закона «О признании 

утратившей силу части второй статьи 112 Трудового кодекса Российской Федерации». По 

законопроекту выступила Наталья Алексеевна Сударикова.  Она сообщила, что проект 

закона разработан в целях  обеспечения рационального подхода к установлению 

количества дней отдыха. 

Актуальность данного вопроса обусловлена замедлением темпа роста экономики 

под воздействием различных факторов, в том числе, из-за снижения уровня 

производительности труда, так как длительные праздники приводят к дестабилизации 

деятельности предприятий, снижению уровня производства, повышению расходов на 

оплату труда. В отечественном законодательстве норма о переносе выходного дня на 

следующий после праздничного рабочий день при совпадении выходного и нерабочего 

праздничного дней  была введена Законом Российской Федерации от 25 сентября 1992 

года  № 3543-1 «О внесении изменений и дополнений в Кодекс законов о труде РСФСР» в 

тот период, когда количество праздничных дней, установленных Кодексом законов о 

труде составляло всего 9 дней. В настоящее время в соответствии с Трудовым кодексом 

Российской Федерации количество нерабочих праздничных дней составляет 14 дней. С 

учѐтом переносов количество дней отдыха увеличивается на 3 – 4 дня. 

С принятием законопроекта количество дней отдыха уменьшится, что частично 

позволит решить проблему сокращения фонда рабочего времени. 

Наталья Алексеевна Сударикова предложила поддержать принятие законопроекта, 

внесѐнного Государственным Советом Республики Татарстан. 

В заключение заседания был рассмотрен вопрос о рассмотрении кандидатуры 

Соломенникова Вениамина Васильевича для назначения на должность Уполномоченного 

по правам человека в Удмуртской Республике. 

Наталья Алексеевна Сударикова  проинформировала депутатов  о том, что в 

соответствии с частью 1 статьи 5 Закона Удмуртской Республики «Об Уполномоченном 

по правам человека в Удмуртской Республике» Глава Удмуртской Республики предложил 

кандидатуру Соломенникова Вениамина Васильевича для назначения на должность 

Уполномоченном по правам человека. Соломенников Вениамин Васильевич рассказал 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424327
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депутатам о себе и планах работы в случае избрания на должность, а также ответил на их 

вопросы. По предложению Натальи Алексеевны  члены комиссии единодушно 

поддержали кандидатуру Соломенникова Вениамина Васильевича для назначения на 

должность Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике. 

 

5 февраля 2015 года под 

председательством Валерия 

Бузилова состоялось первое в 

отчѐтном году заседание постоянной 

комиссии по экономической 

политике, промышленности и 

инвестициям.  
С результатами проделанной 

работы членов комиссии ознакомил  

директор некоммерческой организации 

«Фонд капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных 

домах в Удмуртской Республике» 

Андрей Смирнов. Докладчик ознакомил присутствующих с работой Фонда с момента 

образования до текущего времени, пояснив, что Фонд  готов к реализации Закона 

Удмуртской Республики № 64-РЗ от 22 октября 201 года «Об организации проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской 

Республике».  Доклад сопровождался показом слайдов. Заслушав выступление, члены 

комиссии решили принять представленную информацию к сведению, а также, в целях 

уточнения баз данных используемых некоммерческой организацией «Фонд капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской Республике», 

рекомендовать Министерству  энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и 

государственного регулирования тарифов Удмуртской Республики провести рабочее 

совещание  о возможности обмена и уточнения информации баз данных собственников 

помещений.  

Затем парламентарии заслушали выступление кандидата на должность 

Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике Вениамина 

Соломенникова, в настоящее время занимающего пост  руководителя депутатского  

объединения «Справедливая Россия» в Государственном Совете Удмуртской Республики. 

Депутаты единогласно решили поддержать представленную кандидатуру.  

Отчѐт о деятельности постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по экономической политике, промышленности и инвестициям 

в 2014 году представил депутатам председатель постоянной комиссии - Валерий Бузилов. 

В 2014 году было проведено 11 заседаний, комиссией подготовлено 17 проектов законов 

Удмуртской Республики, 6 из которых являются базовыми. Получено 250 писем и 

обращений граждан. Было рассмотрено 213 проектов федеральных законов. Члены 

комиссии признали свою работу в 2014 году удовлетворительной. 

С проектом плана работы постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по экономической политике, промышленности и инвестициям на 

2015 год депутатов также ознакомил Виктор Бузилов. Он  пояснил присутствующим, что 

проект плана формировался по предложениям,  поступившим в постоянную комиссию от 

профильных министерств и ведомств до 1 декабря 2014 года. В проект  плана включены 

не только проекты законов, которые необходимо подготовить к рассмотрению в 2015 

году, но и вопросы которые необходимо подготовить к рассмотрению на заседаниях 

Президиума Государственного Совета, в рамках «правительственных часов», аппаратных 

совещаний, круглых столов. Обсудив представленный план мероприятий, депутаты 
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решили его утвердить и включить в него дополнительные вопросы, предложенные Юрием 

Бычковым для рассмотрения на заседаниях постоянной комиссии.   

С  внесением изменений в статью 1 Закона Удмуртской Республики «О 

наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 

полномочиями Удмуртской Республики по государственному жилищному надзору и 

внесении изменений в статью 35 Закона Удмуртской Республики «Об установлении 

административной ответственности за отдельные виды правонарушений» депутатов 

ознакомил начальник Государственной жилищной инспекции при Министерстве 

строительства, архитектуры и жилищной  политики Удмуртской Республики  Александр 

Николаевич Корюгин. Данные изменения касаются передачи отдельных государственных 

полномочий по лицензионному контролю в отношении юридических лиц или 

индивидуальных предпринимателей, осуществляющих деятельность по управлению 

многоквартирными домами на основании лицензии, органам местного самоуправления. 

С проектом Закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменения в 

статью 5 Закона Удмуртской 

Республики «О наделении органов 

местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями 

Удмуртской Республики по 

организации предоставления 

гражданам субсидий на оплату жилого 

помещения и коммунальных услуг» 

присутствующих ознакомил Маринин 

Иван Васильевич - исполняющий 

обязанности министра энергетики, 

жилищно-коммунального хозяйства и государственного регулирования тарифов 

Удмуртской Республики. Предлагаемым проектом закона уполномоченным органом 

государственной власти Удмуртской Республики по вопросу осуществления отдельных 

государственных полномочий Удмуртской Республики по организации предоставления 

гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг определено 

Министерство энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного 

регулирования тарифов Удмуртской Республики. 

Также парламентарии обсудили внесение изменений в Регламент 

Государственного Совета Удмуртской Республики. В целях приведения в соответствие 

с Конституцией Удмуртской Республики в Регламент вносятся изменения, связанные со 

сменой наименования высшего должностного лица Удмуртской Республики с Президента 

Удмуртской Республики на Главу Удмуртской Республики. Регламент Государственного 

Совета Удмуртской Республики дополняется новой статьей  79.1. регулирующей порядок 

принятия Государственным Советом Удмуртской Республики решения о необходимости 

корректировки стратегии. Предлагается предусмотреть, что предложения о 

необходимости корректировки стратегии с соответствующим обоснованием вправе 

вносить Президиум, постоянные комиссии и депутатские фракции Государственного 

Совета. Предварительное рассмотрение представленных предложений осуществляет 

постоянная комиссия, предметом ведения которой является рассмотрение нормативных 

правовых актов в области социально-экономического развития Удмуртской Республики. 

Решение о необходимости корректировки стратегии социально-экономического развития 

Удмуртской Республики принимается Государственным Советом открытым голосованием 

большинством голосов от числа избранных депутатов Государственного Совета. 

Также депутаты обсудили проект федерального закона №665384-6 «О признании 

утратившей силу части второй статьи 112 Трудового кодекс Российской Федерации» (об 

отмене праздничных дней). Законопроект предусматривает уменьшение количества 
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праздничных дней. Решение депутатами не было принято, в связи с недостаточностью 

экономически обоснованных данных.  

В заключение заседания парламентарии заслушали информацию об антикризисном 

плане первоочередных мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности в 2015 году. Виктор Бузилов предложил  депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики - членам постоянной комиссии, до 9 

февраля 2015 года, направить свои предложения для включения их в представленный 

План.  

 

5 февраля состоялось первое в 

текущем году заседание постоянной 

комиссии  Государственного Совета 

Удмуртской Республики по 

бюджету, налогам и финансам под  

руководством Софьи Эльфатовны 

Широбоковой.  

Заседание началось с 

рассмотрения поправок в Закон 

Удмуртской Республики «О 

регулировании межбюджетных 

отношений в Удмуртской 

Республике». Очередные изменения в 

вышеуказанный закон связаны с необходимостью приведения положений регионального 

закона в соответствие с федеральным законодательством. Так, из текста действующего 

закона исключается понятие Фонда компенсаций Удмуртской Республики и Фонда 

софиансирования расходов Удмуртской Республики. Вносятся уточнения в формулировку 

положений о Фонде финансовой поддержки муниципальных районов (городских округов) 

Удмуртской Республики. 

При определении субсидий из бюджета Удмуртской Республики бюджетам 

муниципальных образований в Удмуртской Республике нововведением является 

требование об утверждении на срок не менее трѐх лет перечня расходных обязательств 

муниципальных образований, возникающих при выполнении полномочий органов 

местного самоуправления по вопросам местного значения, в целях софинансирования 

которых предоставляются субсидии из бюджета Удмуртской Республики, целевых 

показателей результативности предоставления субсидий и их значения.  

В связи с вступлением с 1 сентября 2013 года Федерального закона №273-ФЗ от 29 

декабря 2012 года «Об образовании» вводится новая методика расчета субвенций на 

обеспечение государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и 

бесплатного дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего 

образования в муниципальных общеобразовательных организациях, обеспечение 

дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных 

организациях.  В законопроекте более детально структурированы нормативы расходов для 

определения объѐма субвенций, предусмотрены исчисление по  пяти нормативам (в 

действующем законе три норматива), в числе которых нормативы расходов в расчете на 

один класс (класс-комплект) малокомплектных общеобразовательных организаций.  

Во исполнение требований федерального законодательства в новой редакции 

изложены положения, регламентирующие осуществление контроля межбюджетных 

трансфертов. 

Сокращѐн репрезентативный перечень муниципальных услуг для расчѐта индекса 

бюджетных расходов каждого муниципального района (городского округа) Удмуртской 

Республики при расчѐте объѐма дотаций из Фонда финансовой поддержки.  

Финансирование расходов по содержанию автомобильных дорог местного значения вне 
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границ населѐнных пунктов в границах муниципального района  осуществляется в 

настоящее время за счѐт средств дорожного фонда Удмуртской Республики. 

И, наконец, в новой редакции предложена Методика расчѐта субвенций бюджетам 

муниципальных районов (городских округов) на государственную регистрацию актов 

гражданского состояния.   

Законопроект рекомендован депутатами к принятию на ближайшей сессии 

Госсовета Удмуртии. 

 Далее в соответствии с повесткой дня исполняющим обязанности министра 

финансов Удмуртской Республики Галиной Евгеньевной Масленниковой анонсирован 

проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов», который дорабатывается Правительством Удмуртской Республики и в 

ближайшее время поступит на рассмотрение в Государственный Совет. Настоящие 

изменения в закон связаны с планируемым поступлением в бюджет республики в 2015 

году акцизов на нефтепродукты в сумме 660 199,0 тыс. рублей, а также налога на 

имущество организаций за счѐт налогообложения отдельных объектов недвижимого 

имущества исходя из кадастровой стоимости в сумме 55 696,0 тыс. рублей. Также в 

бюджет республики планируется дополнительное поступление штрафов за нарушение 

законодательства Российской Федерации о безопасности дорожного движения в сумме 

344 304,0 тыс. рублей. Кроме того, законопроектом уточняется в сторону сокращения 

объем межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, передаваемых бюджетам 

субъектов Российской Федерации на финансовое обеспечение дорожной деятельности, в 

сумме 771 243,2 тыс. рублей.   

 Согласно законопроекту на увеличение объѐма дорожного фонда Удмуртской 

Республики в 2015 году предлагается направить 645 707,8 тыс. рублей за счѐт 

дополнительных бюджетных ассигнований в сумме 288 955,8 тыс. рублей, а также 

неиспользованных в 2014 году средств дорожного фонда республики в сумме 356 752,0 

тыс. рублей. Данные средства предусмотрены на строительство, реконструкцию, 

капитальный ремонт, ремонт и содержание автомобильных дорог местного значения и 

искусственных сооружений на них, на содержание автомобильных дорог общего 

пользования регионального и межмуниципального значения и искусственных сооружений 

на них, на содержание и обеспечение деятельности учреждения, обеспечивающего 

функционирование системы весового контроля автотранспортных средств, на реализацию 

подпрограммы «Повышение безопасности дорожного движения» и др. 

 Кроме того, проектом закона будут учтены перераспределения бюджетных средств 

между министерствами и ведомствами республики с целью их более эффективного 

использования. 

 Изменения коснутся и размера дефицита бюджета. В декабре 2014 года между 

Правительством Удмуртской Республики и Министерством финансов Российской 

Федерации заключено Соглашение «О предоставлении бюджету Удмуртской Республики 

из федерального бюджета бюджетного кредита для частичного покрытия дефицита 

бюджета Удмуртской Республики» о предоставлении из федерального бюджета 

бюджетного кредита в сумме 1 005 531,0 тыс. рублей.  

 В рамках Соглашения предоставляемые из федерального бюджета средства для 

частичного покрытия дефицита бюджета будут направлены на погашение долговых 

обязательств республики в виде обязательств по государственным ценным бумагам и 

коммерческим кредитам. 

 В соответствии с Правилами предоставления (использования, возврата) из 

федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации бюджетных кредитов 

на 2015 год, утверждѐнными постановлением Правительства Российской Федерации от 27 

декабря 2014 года № 1567, одним из условий предоставления кредитов из федерального 



 19 

бюджета является поэтапное снижение дефицита бюджета республики к 1 января 2017 

года до 10% суммы доходов бюджета без учѐта безвозмездных поступлений за 2016 год. 

 В целях приведения размера дефицита бюджета Удмуртской Республики в 

соответствие с условиями указанного Соглашения, законопроектом вносятся изменения в 

источники внутреннего финансирования дефицита бюджета, в части уменьшения суммы 

привлечения кредитов от кредитных организаций на 250 000 тыс. рублей и увеличения 

суммы изменений остатков средств бюджета Удмуртской Республики на 250 000 тыс. 

рублей. 

 С учѐтом данных изменений дефицит бюджета республики составит 9,89%, что 

соответствует ограничениям, установленным вышеуказанным Соглашением. 

Проектом закона уточняются также верхние пределы и предельные объѐмы 

государственного долга Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 

2017 годов. 

С учѐтом вносимых изменений предельный объѐм государственного долга 

Удмуртской Республики соответствует ограничениям статьи 107 Бюджетного кодекса 

Российской Федерации о не превышении предельного объѐма государственного долга 

субъекта Российской Федерации утверждѐнного общего годового объѐма доходов 

бюджета субъекта Российской Федерации без учѐта утверждѐнного объѐма безвозмездных 

поступлений. 

С учѐтом вносимых изменений общий объем доходов бюджета Удмуртской 

Республики составит 51 955 067,8 тыс. рублей, общий объем расходов – 57 591 693,2 тыс. 

рублей, размер дефицита бюджета составит 5 636 625,4 тыс. рублей, что соответствует 

ограничениям, установленным Бюджетным кодексом Российской Федерации, а также 

условиям предоставления (использования, возврата) из федерального бюджета бюджетам 

субъектов Российской Федерации бюджетных кредитов на 2015 год.  

Законопроект решено поддержать на текущем заседании постоянной комиссии, 

чтобы своевременно принять его на предстоящей сессии парламента республики. 

Далее присутствующие заслушали информацию директора филиала ОАО 

«Ростелеком» Андрея Алексеевича Шперлинга о предложениях ОАО «Ростелеком» по 

реализации проектов программы «Информационное общество».  

Одним из проектов программы, представленных вниманию участников заседания,  

является система «Безопасный город». «Безопасный город» – автоматизированная система 

для решения основных технических задач городского хозяйства. Это комплекс 

программно-аппаратных средств и организационных мер для обеспечения видеоохраны и 

технической безопасности, а также для управления объектами жилищно-коммунального 

хозяйства и другими распределенными объектами в масштабах современного города. 

В типовой комплекс входят следующие системы:  

 городская система интеллектуального видеонаблюдения, охватывающая места 

массового скопления людей, оживлѐнные перекрѐстки, участки междугородних 

трасс, школы и больницы города, а также включающая коммерческие системы 

видеонаблюдения (торгово-развлекательные комплексы, автозаправочные станции 

и др.);  

 геоинформационная система мониторинга подвижных объектов (электронная карта 

города);  

 подсистема экстренной связи «гражданин-милиция»;  

 подсистема видеофиксации нарушений правил дорожного движения 

«административная практика»;  

 подсистема обнаружения автомобилей, находящихся в розыске;  

 объединѐнные базы данных с интеллектуальными механизмами поиска и анализа 

информации;  

 центры управления нарядами, объединяющие преимущества остальных систем.  

Основные цели и задачи системы «Безопасный город»: 
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 обеспечение охраны общественного порядка и общественной безопасности; 

 повышение эффективности действий оперативных служб: МВД, МЧС, ГАИ и 

других, координация их действий; 

 пресечение антисоциального поведения и вандализма; 

 возможность оперативного получения информации с объектов города и доступа к 

видеоархивам; 

 усиление защищенности стратегически важных объектов города; 

 повышение скорости оповещения и предоставления актуальной информации 

населению об угрозе возникновения кризисных ситуаций. 

По мнению представителя ОАО «Ростелеком», внедрение современных 

информационных технологий в оперативно-служебную деятельность органов внутренних 

дел является одной из самых эффективных мер по увеличению общей безопасности 

города.  

Повышение технической оснащѐнности, применение современных средств 

мониторинга, средств обеспечения безопасности, механизмов анализа накопленных 

данных и оперативного реагирования - это меры, способные принести значительный 

результат для противодействия росту криминала и создания безопасной среды для 

жизнедеятельности граждан.  

 Информация имела осведомительный характер и была принята депутатами к 

сведению. 

Об итогах реализации наказов избирателей Удмуртской Республики в 2014 

году присутствующим доложил министр транспорта и дорожного хозяйства Удмуртской 

Республики Виктор Павлович Вахромеев.  

Докладчик представил подробный отчѐт об исполнении бюджетных субсидий по 

реализации наказов избирателей, подвѐл итоги произведенных в муниципальных 

образованиях республики работ по исполнению наказов. 

К примеру, в городе Ижевске из 35 млн рублей, выделенных на исполнение наказов 

избирателей, освоено лишь 15 млн рублей, что составляет 62% от объѐма субсидий на 

указанные цели. 

За исключением отдельных муниципальных образований, где часть работ по 

исполнению поручений избирателей не была завершена по состоянию на конец 2014 года, 

в целом по республике наказы избирателей выполнены своевременно и в полном объѐме. 

Также на заседании депутатами постоянной комиссии поддержана кандидатура 

депутата Вениамина Васильевича Соломенникова на должность Уполномоченного по 

правам человека в Удмуртской Республике. 

 

5 февраля 2015 года  состоялось первое в текущем году заседание постоянной 

комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по национальной 

политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета под 

председательством Энвиля Касимова. 
В начале заседания с докладом  

Уполномоченного по правам 

человека в Удмуртской Республике 

о деятельности в 2014 году перед 

присутствующими выступил  Михаил 

Кокорин. Члены комиссии решили 

рекомендовать заслушать данный 

доклад на очередной сессии 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, а также  обратиться с 

ходатайством к руководству 
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Удмуртской Республики о награждении Уполномоченного по правам человека в 

Удмуртской Республике Кокорина Михаила Константиновича государственной наградой 

Удмуртской Республики. 

Далее, председатель постоянной комиссии Энвиль Касимов проинформировал 

присутствующих депутатов о том, что в соответствии с частью 1 статьи 5 Закона 

Удмуртской Республики «Об Уполномоченном по правам человека в Удмуртской 

Республике» Глава Удмуртской Республики предложил кандидатуру Соломенникова 

Вениамина Васильевича для назначения на должность Уполномоченном по правам 

человека. Представленный членам комиссии, Вениамин Соломенников рассказал 

депутатам о себе и планах работы в случае избрания на должность, а также ответил на их 

вопросы. Энвиль Касимов предложил поддержать представленную кандидатуру для 

назначения на должность Уполномоченного по правам человека в Удмуртской 

Республике. 

Отчѐт министра внутренних дел по Удмуртской Республике о деятельности 

органов внутренних дел в 2014 году парламентариям представил Поволоцкий Сергей 

Геннадиевич – начальник штаба Министерства внутренних дел по Удмуртской 

Республике. 

С проектом закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в приложение 

к Закону Удмуртской Республики «Об административных комиссиях в Удмуртской 

Республике» депутатов ознакомила Зорина Ольга Михайловна – начальник юридического 

сектора Управления по обеспечению деятельности мировых судей Удмуртской 

Республики при Правительстве Удмуртской Республики. Рассмотрев проект закона 

Удмуртской Республики, постоянная комиссия решила рекомендовать депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики принять проект закона в двух чтениях 

на заседании очередной пятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики. 

С внесением изменений в Закон Удмуртской Республики «О комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых депутатами Государственного Совета Удмуртской Республики» 
членов комиссии проинформировал сам председатель постоянной комиссии. Данный 

проект закона Удмуртской Республики был разработан в связи с обращением комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по контролю за достоверностью 

сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 

представляемых депутатами 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики. Комиссией было 

предложено внести изменения в Закон 

Удмуртской Республики в части 

формирования комиссии 

исключительно из состава депутатов 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, а также предложение об 

установлении порядка уведомления 

членов комиссии о заседаниях 

комиссии.  

Проектом закона предлагается 

исключить из состава комиссии государственных гражданских служащих Аппарата 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Комиссия формируется из депутатов 

Государственного Совета Удмуртской Республики, возглавляет комиссию Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Предложения по кандидатурам в 

состав комиссии выдвигают депутатские фракции Государственного Совета Удмуртской 
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Республики. Единая Россия выдвигает 4 кандидата (ранее было 2), другие фракции по 

одному кандидату. О дате, времени и месте заседания комиссии, члены комиссии 

уведомляются не позднее, чем за три рабочих дня до заседания. 

Энвиль Касимов также отметил, что комиссией в своѐм обращении было 

предложено предусмотреть возможность ознакомления членов комиссии со сведениями о 

доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Государственного Совета. Вместе с тем в соответствии с Законом Удмуртской 

Республики,  сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемые депутатом являются сведениями 

конфиденциального характера. В соответствии с Федеральным законом «Об информации, 

информационных технологиях и о защите информации» конфиденциальная информация 

может быть передана третьим лицам только с согласия еѐ обладателя. Таким образом, 

данное предложение противоречит требованиям Федерального закона и не было включено 

в проект закона. 

Кроме того, в целях приведения в соответствие с Законом Удмуртской Республики 

«О мерах по противодействию коррупционным проявлениям в Удмуртской Республике», 

закон дополняется положением в соответствии с которым, комиссия в 10-дневный срок со 

дня завершения проверки направляет доклад о результатах проверки в Совет при Главе 

Удмуртской Республики по противодействию коррупции. 

С внесением изменений в Регламент Государственного Совета Удмуртской 

Республики» присутствующих также ознакомил Энвиль Касимов. В Регламент  

предлагается внести следующие изменения.  

Во-первых, в целях приведения в соответствие с Конституцией Удмуртской 

Республики вносятся изменения, связанные со сменой наименования должности высшего 

должностного лица Удмуртской Республики с Президента Удмуртской Республики на 

Главу Удмуртской Республики.  

Во-вторых, в Закон Удмуртской Республики «О мерах по противодействию 

коррупционным проявлениям в Удмуртской Республике» внесены дополнения по вопросу 

регламентации конфликта интересов в деятельности лиц, замещающих государственные 

должности Удмуртской Республики, и установления порядка освобождения от должности 

указанных лиц в связи с утратой доверия. Регламентом предлагается предусмотреть, что 

полномочия  Председателя Государственного Совета, его заместителей, председателя 

постоянной комиссии, депутата работающего на постоянной основе прекращаются 

досрочно в связи с утратой доверия в случаях и порядке, предусмотренном Законом 

Удмуртской Республики «О мерах по противодействию коррупционным проявлениям в 

Удмуртской Республике». 

В-третьих, в целях приведения в соответствие с Законом Удмуртской  Республики 

«Об оценке регулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов 

Удмуртской Республики и экспертизе нормативных правовых актов Удмуртской 

Республики», предлагается предусмотреть, что проекты законов Удмуртской Республики 

будут вноситься на рассмотрение Государственного Совета Удмуртской Республики 

вместе с заключением об оценке регулирующего воздействия проекта закона Удмуртской 

Республики. 

В-четвертых, в соответствии с Законом Удмуртской Республики «О стратегическом 

планировании в Удмуртской Республике», Государственный Совет Удмуртской 

Республики вправе принять решение о необходимости корректировки стратегии 

социально-экономического развития Удмуртской Республики. Регламент 

Государственного Совета Удмуртской Республики дополняется новой статьѐй 

регулирующей порядок принятия решения о необходимости корректировки стратегии. 

Предлагается предусмотреть, что предложения о необходимости корректировки стратегии 

вправе вносить Президиум, постоянные комиссии и депутатские фракции. 

Предварительное рассмотрение представленных предложений осуществляет постоянная 

consultantplus://offline/ref=A18C5208C65BAEB9FEBB9E97986F74537881FA35E5BA38049119ED389E60851Ee2SDN
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комиссия по экономической политике. Решение о необходимости корректировки 

стратегии принимается Государственным Советом открытым голосованием 

большинством голосов. 

Также парламентарии рассмотрели проект закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республики в части изменения 

наименования должности высшего должностного лица Удмуртской Республики». 

Проект был внесѐн постоянной комиссией по государственному строительству и 

местному самоуправлению. Изменения вносятся в ряд законов Удмуртской Республики с 

целью переименования должности «Президент Удмуртской Республики» на «Глава 

Удмуртской Республики». 

В заключении заседания, председатель постоянной комиссии проинформировал 

депутатов о том, что на сессии Государственного Совета Удмуртской Республики будут 

рассмотрены ещѐ 2 вопроса, внесѐнных комиссией: проект постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики «Об отчѐте о деятельности 

Государственного Совета Удмуртской Республики в 2014 году» и проект постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики «О досрочном прекращении 

полномочий депутата Государственного Совета Удмуртской Республики Алексеева 

Алексея Александровича» в связи со сменой места жительства. 

 

24 февраля 2015 года состоялось 

второе в текущем месяце заседание 

постоянной комиссии Государствен-

ного Совета Удмуртской Республики 

по национальной политике, 

общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы 

Государственного Совета. 

С проектом закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменения в 

Закон Удмуртской Республики «Об 

участии граждан в охране 

общественного порядка в Удмуртской 

Республике» присутствующих парламентариев ознакомил председатель постоянной 

комиссии – Энвиль Касимов. Статьѐй 26 Федерального закона «Об участии граждан в 

охране общественного порядка» предусмотрено, что органы государственной власти 

субъектов Российской Федерации могут осуществлять личное страхование народных 

дружинников на период их участия в проводимых органами внутренних дел (полицией) 

или иными правоохранительными органами мероприятиях по охране общественного 

порядка. 

В декабре 2014 года была принята Государственная программа Удмуртской 

Республики «Обеспечение общественного порядка и противодействие преступности в 

Удмуртской Республике на 2015 – 2020 годы», которой предусмотрены финансовые 

средства на развитие общественных формирований правоохранительной направленности 

в размере 2-х миллионов рублей. В связи с этим, Закон Удмуртской Республики «Об 

участии граждан в охране общественного порядка в Удмуртской Республике» 

предлагается дополнить новым положением, которое определяет что Правительство 

Удмуртской Республики осуществляет за счѐт средств бюджета Удмуртской Республики 

личное страхование народных дружинников на период их участия в проводимых органами 

внутренних дел (полицией) или иными правоохранительными органами мероприятиях по 

охране общественного порядка. По расчѐтам МВД по Удмуртской Республике на 

страхование потребуется дополнительных расходов из бюджета Удмуртской Республики в 

сумме 180 тыс. рублей. Обсудив полученную информацию, депутаты решили внести 
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проект закона в порядке законодательной инициативы и рассмотреть его на очередной 

сессии Государственного Совета в марте. 

С проектом закона Удмуртской Республики «О признании утратившим силу 

Закона Удмуртской Республики «О порядке создания специального учреждения для 

содержания иностранных граждан и лиц без гражданства, подлежащих депортации 

или административному выдворению за пределы Российской Федерации» 

присутствующих парламентариев также ознакомил Энвиль Касимов.  Указанный закон 

предлагается признать утратившим силу потому, что порядок создания специального 

учреждения для содержания иностранных граждан и лиц без гражданства, подлежащих 

депортации или административному выдворению за пределы Российской Федерации с 1 

января текущего года регулируется федеральным законодательством.  

 

5 февраля 2015 года на 

заседании постоянной комиссии по 

государственному строительству и 

местному самоуправлению под 

председательством Натальи 

Фѐдоровны Кузнецовой депутаты 

рассмотрели 8 кандидатур на 

должности мировых судей,  а также ряд 

проектов законов, поступивших в 

Государственный Совет по 

направлениям своей деятельности.   

При обсуждении кандидатур на 

должности мировых судей были 

затронуты проблемы, с которыми сталкиваются мировые судьи, осуществляя правосудие. 

Парламентарии задали кандидатам вопросы, выслушали предложения о том, как 

улучшить качество рассмотрения дел в мировых судах. Депутаты-члены постоянной 

комиссии решили поддержать кандидатуры Филатовой И.С. (судебный участок №4 

Ленинского района г. Ижевска), Ходыревой Н.Ф. (судебный участок №2 Увинского 

района),  Коньковой А.А. (судебный участок Юкаменского района), Рубановой Н.В. 

(судебный участок Ярского района), Храмова А.В. (судебный участок №1 города Можги), 

Рекк И.А. (судебный участок Алнашского района), Тютиной И.В. (судебный участок №1 

Балезинского района), Шелудько Э.С. (судебный участок №5 Индустриального района г. 

Ижевска) и  рекомендовать их для назначения на предстоящей сессии. 

На заседании постоянной комиссии депутаты рассмотрели проект закона «О 

внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О выборах депутатов 

представительных органов поселений в Удмуртской Республике» и Закон 

Удмуртской Республики «О выборах депутатов представительных органов 

муниципальных районов и городских округов в Удмуртской Республике». Как 

пояснил заместитель начальника Государственно-правового управления Администрации 

Главы и Правительства Удмуртской Республики Николай Миронов законопроект  

разработан с целью приведения регионального выборного законодательства в 

соответствие с федеральным законом «Об основных гарантиях избирательных прав и 

права на участие в референдуме граждан Российской Федерации». Уточняются перечень 

документов, представляемых в соответствующую избирательную комиссию кандидатами 

и избирательными объединениями при выдвижении кандидатов, полномочия и порядок 

деятельности контрольно-ревизионных служб при избирательных комиссиях. В июне 

2014 года федеральный закон дополнен положениями, учитывающими возможность 

голосования на выборах в органах местного самоуправления против всех кандидатов 

(против всех списков кандидатов). Тем не менее, рассматриваемым законопроектом такая 

форма голосования на выборах не предусматривается. При обсуждении данного 
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законодательного предложения мнения депутатов разошлись, было отмечено, что вопрос 

введения в избирательный бюллетень графы «против всех» требует дополнительного 

обсуждения.  В Законе  «О выборах депутатов представительных органов муниципальных 

районов и городских округов в Удмуртской Республике» предлагается снизить количество 

территориальных групп в составе муниципального списка, необходимых для выдвижения 

и регистрации муниципального списка кандидатов, увеличить предельный размер 

избирательного фонда кандидатов в депутаты по одномандатным избирательным округам 

до 1 миллиона рублей, снизить количество подписей, необходимое для регистрации 

кандидата с 2 до 0,5 процента от количества избирателей в соответствующем 

одномандатном избирательном округе, а также предусмотреть перечень избирательных 

объединений, которые освобождены от сбора подписей в поддержку выдвижения 

кандидатов (муниципального списка кандидатов).  

Рассмотрен и поддержан депутатами проект закона «О внесении изменений в 

отдельные законы Удмуртской Республики»,  разработанный по инициативе 

Правительства.  Как пояснила министр труда и миграционной политики Удмуртской 

Республики Надежда Губская изменения носят редакционный характер, положения 

законов Удмуртской Республики, регламентирующих вопросы пенсионного обеспечения 

гражданских служащих Удмуртской Республики и муниципальных служащих приводятся 

в соответствие с федеральным законодательством.  

В ходе работы комиссии парламентарии рассмотрели и поддержали  проект  закона 

«О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «Об оказании бесплатной 

юридической помощи в Удмуртской Республике» в части уточнения перечня категорий 

граждан и случаев, при которых осуществляется оказание бесплатной юридической 

помощи. 

Председатель комиссии Наталья Кузнецова предложила коллегам поддержать 

проект закона «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республики в 

части изменения наименования  высшего должностного лица Удмуртской 

Республики». Проект закона подготовлен по инициативе постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному самоуправлению и  направлен на приведение 

в соответствие с Конституцией Удмуртской Республики 22 законов Удмуртской 

Республики. Депутаты приняли решение рекомендовать принять указанный проект закона  

на сессии Государственного Совета. 

Депутаты поддержали предложение о внесении изменений в отдельные законы 

Удмуртской Республики в части уточнения организационно-правовых форм и 

наименований юридических лиц, указанных в описании границ муниципальных 

образований «Город Глазов» и «Глазовский район», в силу их реорганизации. 

В конце заседания депутаты рассмотрели вопрос «О предложении кандидата на 

должность Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике». 
Единогласно была одобрена кандидатура Соломенникова Вениамина Васильевича, 

предложенная Главой Удмуртской 

Республики А. Соловьѐвым. 

 

10 февраля 2015 года состоялось 

очередное заседание постоянной 

комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране 

окружающей среды под 

председательством Владимира 

Сергеевича Варламова. В повестке 

заседания значилось 6 вопросов, первым 

из них значился вопрос о порядке и 
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условиях предоставления в 2015 году сельскохозяйственным товаропроизводителям 

субсидий на поддержку сельскохозяйственного производства.  

 С проектами Положений по основным направлениям оказания государственной 

поддержки участников заседания ознакомила заместитель министра сельского хозяйства и 

продовольствия Удмуртской Республики Виктория Александровна Ушакова. 

Новый сельскохозяйственный год аграрии вступают с конкретными задачами по 

импортозамещению и в сложных экономических условиях. Минсельхозом России 

подготовлены изменения в Государственную программу развития сельского хозяйства и 

регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2013 

- 2020 годы, которые утверждены постановлением Правительства Российской Федерации 

от 19.12.2014 № 1421. В числе изменений предусматривается как оказание 

государственной поддержки по новым направлениям (возмещение части прямых 

понесѐнных затрат на создание объектов АПК; развитие овощеводства открытого и 

защищѐнного грунта и семенного картофеля; поддержка племенного дела, селекции и 

семеноводства; развитие оптово-распределительных центров и инфраструктуры системы 

социального питания), так и увеличение объѐмов государственной поддержки по 

существующим. Внесены изменения в механизм субсидирования кредитов. Введена 

повышенная ставка возмещения и возможность пролонгации кредитов.  

 В целях соблюдения требований федерального законодательства, вносятся 

изменения в отдельные проекты Положений о предоставлении субсидий 

сельскохозяйственным товаропроизводителям в Удмуртской Республике. Депутат 

Бронислав Ясонов отметил низкие ставки субсидий в картофелеводстве. Как пояснила 

Виктория Ушакова, в настоящее время идѐт формирование перечня сельскохозяйственных 

культур, подлежащих субсидированию, в том числе за счѐт средств федерального 

бюджета, планируется увеличение ассигнований на поддержку овощеводства и 

картофелеводства. «Мы намерены участвовать в софинансировании  новых направлений, 

предусмотренных в федеральной государственной программе», - заверила депутатов 

замминистра. 

После продолжительной дискуссии, депутаты в целом одобрили проекты 

Положений и высказали ряд замечаний и предложений в адрес Минсельхозпрода УР. 

Прозвучали предложения парламентариев по совершенствованию порядка 

предоставления субсидий, среди которых расширение перечня субсидируемых 

сельскохозяйственных культур, смягчение критериев (условий) предоставления субсидий 

по несвязанной поддержке. Председатель постоянной комиссии Владимир Варламов 

предложил Министерству учитывать при оказании государственной поддержки на 

выполнение работ по известкованию и фосфоритованию результаты обследования почв. 

Далее депутаты перешли к обсуждению поправок к Закону Удмуртской Республики 

«О развитии сельского хозяйства в Удмуртской Республике», предложенных 

отраслевым министерством. В соответствии с  Федеральным законом «О развитии 

сельского хозяйства», с 1 января 2015 года при осуществлении деятельности по 

переработке сельхозпродукции будет предоставляться господдержка по обеспечению 

доступности кредитных ресурсов. В целях решения задач импортозамещения, назрела 

необходимость государственной поддержки предприятий готовых заниматься 

производством, оказанием услуг в сфере агропромышленного комплекса по продвижению 

инновационных технологий, производству товаров производственно-технического 

назначения. Как полагают авторы законопроекта, государственная поддержка 

предприятий по развитию сельского хозяйства позволит решить вопросы социально-

экономического характера - это создание новых рабочих мест не только в 

сельскохозяйственном производстве, но и в отраслях легкой и тяжелой промышленности 

Удмуртской Республики. 

Депутаты – члены постоянной комиссии проект закона поддержали. 
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Следующий вопрос повестки заседания «О внесении изменения в статью 1 

Закона Удмуртской Республики «Об ограничении розничной продажи алкогольной 

продукции на территории Удмуртской Республики» касался установления запрета 

продажи алкоголя при оказании предпринимателями услуг общественного питания в 

встроенно-пристроенных помещениях к многоквартирным домам и со входом в зал для 

потребителей со стороны подъездов многоквартирных домов и (или) дворов с детской 

игровой площадкой. С такой законодательной инициативой выступил депутат 

Государственного Совета Удмуртской Республики Наиль Рауфович Кутдузов.  

Заслушав докладчика, депутаты пришли к мнению о необходимости более 

детального рассмотрения данного вопроса. Кроме того, было отмечено, что часть 

ограничительных мер по розничной продаже алкогольной и спиртосодержащей 

продукции учтена в законодательной инициативе, направленной в конце 2014 года в 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации.  

В связи с необходимостью продолжения совершенствования законодательства в 

сфере оборота алкогольной и спиртосодержащей продукции, депутаты поддержали 

предложения Владимира Варламова в план законотворческой работы 

Государственного Совета Удмуртской Республики на 2015 год, среди которых «О 

внесении в порядке законодательной инициативы изменений в пункт 2 статьи 16 

Федерального закона «О государственном регулировании  производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции» в части запрета продажи 

алкогольной продукции в жилых помещениях и увеличения возраста покупателя.  

В ходе рассмотрения последнего вопроса повестки заседания «О кандидатуре на 

должность Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике» 
депутаты поддержали кандидатуру Соломенникова Вениамина Васильевича. 

 

10 февраля под 

председательством Ольги Казанцевой 

состоялось первое в этом году 

заседание постоянной комиссии по 

социальной политике.  

В повестку заседания вошли 

пять вопросов, в том числе - о 

расширении круга лиц, имеющих 

право на присвоение звания 

«Ветеран труда Удмуртской 

Республики». Учитывая большую 

социальную значимость вопроса, на 

заседание постоянной комиссии были 

приглашены представители Правительства, профильных ведомств, члены Общественной 

палаты Удмуртской Республики, Общественной палаты города Ижевска и 

Республиканского Совета ветеранов.  

В рамках рассмотрения вопроса членам общественных объединений был 

представлен проект закона, разработанный постоянной комиссией. Законопроект 

предусматривает присвоение звания «Ветеран труда Удмуртской Республики», 

основываясь на продолжительном стаже работы: 40 лет - для женщин и 45 лет - для 

мужчин. По данным, полученным из Министерства социальной, семейной и 

демографической политики республики количество человек, имеющих подобный 

трудовой стаж работы и не получающих меры социальной поддержки за счѐт средств 

федерального и регионального бюджета, составляет 6 107 человек, 80 процентов из числа 

которых - рождѐнные ранее 1946 года.  

По итогам дискуссии участники заседания поддержали инициативу постоянной 

комиссии, в соответствии с которой предлагается присваивать звание «Ветеран труда 
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Удмуртской Республики» также гражданам, имеющим страховой стаж: не менее 40 лет 

для женщин и не менее 45 лет для мужчин, при условии осуществления трудовой или 

иной деятельности на территории Удмуртской Республики не менее половины указанного 

срока, и поощрения за трудовые заслуги, перечень которых будет определяться 

Правительством Удмуртской Республики  

Члены комиссии рассмотрели и поддержали законопроект «О внесении 

изменений в отдельные законы Удмуртской Республики». Законопроект разработан в 

связи с внесением изменений в пенсионное обеспечение и принятием с 1 января 2015 года 

Федерального закона от 21 июля 2014 года № 216-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов (положений законодательных актов Российской Федерации в 

связи с принятием федеральных законов «О страховых пенсиях» и «О накопительной 

пенсии». В частности, законопроектом вносятся изменения в пенсионное обеспечение 

государственных гражданских служащих Удмуртской Республики и муниципальных 

служащих. 

Члены комиссии рассмотрели и поддержали законопроект «О внесении 

изменений в отдельные законы Удмуртской Республики в части изменения 

наименования должности высшего должностного лица Удмуртской Республики». 
Был рассмотрен вопрос о предложении кандидата на должность Уполномоченного 

по правам человека в Удмуртской Республике. Члены комиссии единодушно поддержали 

предложенную Главой республики на эту должность кандидатуру Соломенникова 

Вениамина Васильевича. 

В заключение заседания депутаты избрали Санникова Алексея Михайловича 

заместителем председателя постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по социальной политике на непостоянной основе. 

 

26 февраля 2015 года в день проведения XV сессии Государственного Совета  

состоялось второе в текущем месяце заседание постоянной комиссии по социальной 

политике под председательством Ольги Петровны Казанцевой, в ходе которого 

рассмотрены и поддержаны проекты законов Удмуртской Республики «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О мерах социальной поддержки 

работников государственных учреждений Удмуртской Республики» и «О внесении 

изменений в статью 3 Закона Удмуртской Республики «О пенсионном обеспечении 

государственных гражданских служащих Удмуртской Республики» и статью 14 

Закона Удмуртской Республики «О государственной гражданской службе 

Удмуртской Республики». Первый – направлен на приведение в соответствие с 

федеральным законодательством, вторым уточняются условия предоставления права на 

пенсию за выслугу лет государственным гражданским служащим Удмуртской 

Республики, а также порядок представления сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера гражданами при поступлении на 

государственную гражданскую службу Удмуртской Республики. 
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Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

11 февраля состоялось 

очередное заседание Совета фракции. 

Руководил работой Председатель 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики, заместитель руководителя 

депутатской фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ»  В.П. Невоструев, который 

подвѐл краткие итоги работы фракции 

в 2014 году и представил проект плана 

работы на 2015 год. Совет принял 

решение рассмотреть более подробно 

данные вопросы на очередном 

Собрании фракции, которое 

традиционно состоится в преддверии предстоящей сессии, а именно 24 февраля.  

Член фракции - Н.Р. Кутдузов рассказал Совету о проекте закона «О внесении 

изменения в статью 1 Закона Удмуртской Республики «Об ограничении розничной 

продажи алкогольной продукции на территории Удмуртской Республики». В ходе 

рассмотрения данного вопроса активное участие принимала З.И. Степнова – Председатель 

РОО «Союз женщин УР». Совет представленную информацию Н.Р. Кутдузова по 

разработанной законодательной инициативе принял к сведению и, учитывая социальную 

значимость законопроекта, решил предложить  постоянной комиссии Государственного 

Совета по АПК, земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей 

среды создать рабочую группу по дополнительной проработке представленного 

законопроекта. 

В заключение своей работы Совет подвѐл итоги фракционного конкурса «Лучший 

помощник депутата 2014 года».  По итогам рассмотрения представленных материалов 

принято следующее решение: 

1. Рассмотрев ходатайства членов депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 

Государственном Совете Удмуртской Республики на присвоение звания победителя 

конкурса «Лучший помощник депутата 2014 года», принять к рассмотрению 5 

кандидатур. 

  2. Признать победителями конкурса «Лучший помощник депутата 2014 года»: 

 2.1. В номинации «Организационно-массовая работа с избирателями»:  

-Шамстдинову Зайтуну Мухаметнуровну, помощника депутата Прасолова Алексея 

Михайловича; 

 2.2. В номинации «Организация работы общественной приѐмной депутата»:  

- Дюкина Дениса Раисовича, помощника депутата Шутова Андрея Васильевича;  

 2.3. В номинации «Юридическое обеспечение депутатской деятельности»: 

 - Кузнецова Дениса Васильевича, помощника депутата Федорова Юрия 

Викторовича; 

 2.4. В номинации «Работа со средствами массовой информации»: 

- Тимофееву Наталью Валентиновну, помощника депутата Шутова Андрея Васильевича; 

2.5. В номинации «Информационно-аналитическое обеспечение депутатской 

деятельности»: 

-Третьякову Фариду Тальгатовну, помощника депутата Малюка Алексея Михайловича. 



 30 

3. Победителям конкурса вручить на Собрании депутатской фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» в Государственном Совете Удмуртской Республики Благодарственное письмо, 

вымпел с надписью «Лучший помощник депутата» и сувенирный набор. 

4. Информацию о результатах конкурса направить в газету «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

в Удмуртии» для публикации. 

 

18 февраля в Государственном Совете в третий раз прошѐл Урок мужества с 

символичным названием «Есть такая профессия – Родину защищать». Он собрал в зале 

сессий более 200 студентов младших курсов, обучающихся в образовательных 

организациях Удмуртии по рабочим специальностям, педагогов учреждений среднего 

профессионального образования, представителей педагогических колледжей, а также 

учеников школ Ярского района. Уроки мужества в республиканском парламенте 

проводятся по инициативе депутатской фракции «Единая Россия» и поддержке 

постоянной комиссии Госсовета по науке, образованию, культуре и молодѐжной 

политике.  

Перед участниками Урока 

мужества выступил начальник 

Главного управления специального 

строительства по территории Урала, 

генерал-полковник, руководитель 

депутатской фракции «Единая Россия» 

Алексей Прасолов. Он рассказал 

молодым людям о строительстве 

объектов особого назначения, о работе 

предприятий республики в годы 

Великой Отечественной войны, о 

планируемом развитии отрасли. 

Затронул и работу по возведению 

объектов окружного проекта «КаДетство», в том числе – строительство кадетского 

корпуса в городе Воткинске. Своими воспоминаниями с молодѐжью поделились ветераны 

подразделений особого риска: участник испытаний на Семипалатинском ядерном 

полигоне Владислав Денисов и капитан второго ранга, моряк-подводник Николай 

Поскрѐбышев.  

 

24 февраля состоялось собрание депутатской фракции «Единая Россия» в 

Государственном Совете Удмуртской Республики. Председательствовал на заседании 

первый заместитель руководителя фракции Андрей Шутов.  

Одним из вопросов повестки стал отчѐт о работе за 2014 год. Итоги подвѐл Андрей 

Шутов. Он отметил, что проведено 12 

собраний и 9 заседаний Совета 

фракции. Активное участие депутаты-

единоросы принимали в заседаниях 

постоянных комиссий 

республиканского парламента, 

рабочих групп, круглых столах, 

общественных слушаниях, 

дискуссионных площадках, сессиях 

районных Советов, Городских Дум и 

других мероприятиях. Эффективной 

была и работа в избирательных 

округах: в адрес членов фракции было 

направлено более 8 тысяч писем и 
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обращений, на приѐм пришли более 12 тысяч граждан.  

Также на собрании фракции рассмотрели план работы на 2015 год. Кроме того, 

обсудили вопросы, включенные в проект повестки дня XV сессии Госсовета, которая 

состоится 26 февраля.  

В завершение заседания члены фракции подвели итоги ежегодного конкурса 

«Лучший помощник депутата». Победителям были вручены благодарственные письма, 

вымпелы и сувенирные наборы. В церемонии награждения принял участие Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев.  

 

Депутатская фракция «Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 

22 января в Государственном 

Совете состоялось расширенное 

заседание фракции «КПРФ», 

посвящѐнное рассмотрению вопросов 

организации пассажирских перевозок 

службами такси. Председательствовал 

на совещании руководитель фракции 

Владимир Чепкасов.  

С информацией о том, как на 

сегодняшний день в Удмуртии 

организована работа служб такси и 

каким образом она регулируется 

государством, выступил заместитель 

министра транспорта и дорожного хозяйства Удмуртской Республики Алексей Попов. 

Депутаты фракции выразили опасения, что, хотя работа служб такси не оставлена без 

контроля государства, пассажиры не могут быть окончательно уверены в собственной 

безопасности. Диспетчерские службы, организующие предоставление услуги, не несут 

ответственность за жизнь и здоровье ни пассажиров такси, ни самих водителей. Часто 

отсутствует контроль за стажем водителей, цветографические схемы на автомобилях, 

медицинское обследование.  

Подобные проблемы отмечены практически во всех регионах России и активно 

обсуждаются на межрегиональном уровне. В федеральном и региональных законах 

отсутствует указание на то, кто несет ответственность за безопасность, не введено в 

правовое поле понятие «диспетчерская служба». Депутаты пришли к общему мнению, что 

необходимо внести изменения в действующее законодательство на федеральном уровне и 

высказали готовность выйти с законодательной инициативой.  

Также на заседании было 

рассмотрено предложение по 

наделению правом законодательной 

инициативы Уполномоченного по 

правам человека. Для этого 

предлагается внести изменения в 

Конституцию республики. Депутаты не 

пришли к единому мнению и 

обсуждение решили отложить до 

следующего заседания.  

 

12 февраля депутатская фракция 

КПРФ провела круглый стол на тему 
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«Перспективы развития цифрового телевидения в Удмуртской Республике». В 

мероприятии приняли участие члены фракции КПРФ, руководитель Агентства 

информатизации и связи Андрей Прокошев, директор Агентства печати и массовых 

коммуникаций Алексей Воронцов, директор ГУП УР «Телерадиовещательная компания 

«Удмуртия» Марина Городилова, директор Филиала «Удмуртский республиканский 

радиотелевизионный передающий центр». Елена Голышева. Также на заседании круглого 

стола присутствовали депутаты представительных органов власти Малопургинского 

района и города Ижевска, помощники депутатов.  

Во вступительном слове Владимир Чепкасов, руководитель фракции КПРФ 

Госсовета, отметил, что вопросы доступности регионального вещания для жителей 

сельской местности являются на сегодняшний день очень актуальными.  

Елена Голышева проинформировала участников круглого стола о том, что согласно 

федеральной программе «Развитие телерадиовещания в Российской Федерации на 2009–

2015 годы» все регионы должны перейти с аналогового эфирного вещания программ 

радио и телевидения на цифровое.  

По словам Марины Городиловой, ТРК «Удмуртия» готова к новому формату 

вещания. Необходимо правильно установить обычную дециметровую антенну, тогда 

жители сел и деревень смогут смотреть 20 каналов в цифровом качестве и 14 – в 

аналоговом. При «Удмуртском республиканском радиотелевизионном передающем 

центре» работает Центр консультационной поддержки населения, в который может 

обратиться любой житель республики и получить бесплатную помощь по вопросам 

перехода на цифровое вещание и установки оборудования.  

По результатам круглого стола было принято решение усилить информационно-

разъяснительную работу с населением, в частности, провести рабочую встречу с 

жителями села Малая Пурга. 

 

20 февраля под руководством 

Владимира Чепкасова депутаты фракции 

«КПРФ» провели выездное заседание на 

территории охотничье-производственного 

участка «Курчумское» филиала ГУП 

«Удмуртохота» в Малопургинском районе. 

Целью визита стало изучение вопроса о 

положении дел в охотхозяйствах Удмуртии, 

сохранение и развитие фауны. О работе 

ОПУ «Курчумское» рассказал его директор 

Сергей Украинцев.  

Депутаты интересовались 

поголовьем дичи в районе и, в целом, в 

Удмуртии, прогнозами по увеличению или уменьшению плотности зверя и птицы, 

существующими проблемами. Депутаты фракции отметили наличие слабых мест в 

уголовно-процессуальном законодательстве, а также пробелов в распределении 

ответственности между охотобществами, Управлением охраны фауны, непосредственно 

охотхозяйствами, которые необходимо устранять.  

В завершении встречи, Сергей Украинцев поблагодарил членов фракции за 

проявленное внимание к отрасли, отметив, что при помощи депутата Павла Чушъялова 

уже была решена часть проблем. В заключительном слове руководитель фракции «КПРФ» 

подчеркнул, что изучение ситуации в той или иной отрасли на местах позволяет 

депутатами глубже понять суть проблемы и принять правильное решение. Он также 

пожелал директору охотничье-производственного участка не останавливаться на 

достигнутом и заверил, что депутаты фракции готовы оказывать охотхозяйтву в частности 

и охотсфере Удмуртии в целом всю необходимую поддержку.  
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26 февраля в день заседания сессии Государственного Совета вновь состоялось 

заседание фракции «КПРФ», руководил которым Владимир Чепкасов. В рамках 

обсуждения вопросов предстоящей сессии члены фракции  коснулись каждого пункта 

проекта повестки, заострив внимание на изменениях, вносимых в бюджет Удмуртской 

Республики на 2015 год и плановый период 2016-2017 годов и в законодательство о 

выборах в муниципальные органы.  

 

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 
 

30 января в Государственном Совете под председательством Дмитрия Кулишова 

состоялось заседание политической фракции «ЛДПР». Одним из основных вопросов, 

рассмотренных депутатами фракции, стала организация в Удмуртии работы с 

молодѐжью. В частности, обсуждалось исполнение государственной программы 

«Реализация молодѐжной политики в 2013-2015 годах».  

С информацией о том, как в республике организована работа с молодыми 

гражданами, основных направлениях деятельности и реализуемых в данной сфере 

проектах выступил заместитель министра по физической культуре, спорту и молодѐжной 

политике Максим Сорокин.  

Дмитрий Кулишов подчеркнул, что интерес фракции к рассмотрению данного 

вопроса вызван не только озабоченностью процессом воспитания молодого поколения. 

Под пристальным вниманием - эффективность расходования целевых средств ввиду 

повсеместного сокращения бюджетов. Кроме того, лидер фракции отдельно остановился 

на проблемах, которые на сегодняшний день волнуют молодѐжь, и ценностных 

ориентациях молодых граждан. По итогам социологического опроса фактически 30 

процентов молодѐжи обеспокоены нехваткой денег, проблемами трудоустройства и 

отсутствием жилья.  

Депутаты высказали обеспокоенность тем, что всего 11 процентов в списке 

ценностей молодѐжи занимает профессионализм. Патриотизм и гражданственность 

составляют 8,7 процентов, при этом умение хорошо провести время и отдохнуть – 42 

процента. Дмитрий Кулишов предложил ведомству внимательно пересмотреть 

программные документы, в том числе определить чѐткие целевые показатели 

эффективности.  

Встречи депутатов «ЛДПР» и 

представителей министерства будут 

продолжены в рабочем порядке. К 

рассмотрению вопроса об 

эффективности исполнения 

государственной программы 

«Реализация молодѐжной политики в 

2013-2015 годах» фракция вернется в 

июне 2015 года.  

Также на заседании было 

рассмотрено предложение по 

внесению изменений в порядок 

реализации наказов избирателей. В 2014 году средства на исполнения наказов 

распределялись по городам и районам в виде субсидий, согласно спискам депутатов, 

закреплѐнных за тем или иным муниципальным образованием. В текущем году 

предполагается, что реализация наказов избирателей будет осуществляться на иной 

бюджетной основе в виде дотаций. Фракцией предлагается выделять средства под личную 

ответственность депутата. При этом депутат вправе тратить полученную на реализацию 
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наказов сумму на любые статьи расходов с соблюдением всех мер отчѐтности перед 

избирателями и контрольными ведомствами, а также размещая сведения о проделанной 

работе в открытом доступе в сети Интернет. По итогам обсуждения депутаты фракции 

поддержали решение обратить внимание членов постоянной комиссии Госсовета по 

бюджету, налогам и финансам на необходимость внесения к рассмотрению проекта закона 

«О наказах избирателей депутатам Государственного Совета».  

 

26 февраля перед началом очередной 15-ой сессии республиканского парламента 

члены депутатской фракции «ЛДПР» под председательством Дмитрия Кулишова 

рассмотрели вопросы, обозначенные в проекте повестки. Депутаты подробно обсудили 

каждый вопрос, отметив, что большинство из них носят юридико-технический характер 

или рассматриваются с целью приведения республиканского законодательства в 

соответствие с федеральным. Кроме того, было отмечено, что ряд принимаемых на сессии 

законопроектов требуют уточнения и дальнейшей доработки.  

 

 
 

 Молодѐжный парламент Удмуртии 

вошѐл в десятку лучших в России. 

26 января 2015 года Председатель 

Государственного Совета  Владимир 

Невоструев встретился с руководителем 

республиканского Молодѐжного парламента 

Романом Соловьѐвым и его заместителем 

Ольгой Вежеевой. Во встрече также приняла 

участие вице-спикер республиканского 

парламента, председатель постоянной 

комиссии по здравоохранению, 

демографической и семейной политике 

Светлана Кривилева. Роман Соловьев проинформировал Председателя Госсовета о том, 

что Молодежный парламент при Государственном Совете Удмуртии вошѐл в десятку 

лучших молодѐжных парламентов России. В рейтинге, составленном Молодежным 

парламентом при Государственной Думе ФС РФ, молодѐжный орган Удмуртии занял 9-

ую строчку из 73.  

 Роман Соловьев и Ольга Вежеева поделились с планами работы на текущий год. В 

частности, было рассмотрено предложение членов Молодѐжного парламента о 

проведении в республике конкурса, посвящѐнного 70-летию Победы в Великой 

Отечественной войне. Конкурс включает в себя проведение молодыми активистами 

встреч и интервью с ветеранами и последующее печатное оформление материала. По 

итогам будут выбраны самые необычные истории, которые станут основой для 

видеосюжетов. Итоговые видеоработы конкурса будут показаны накануне 70-летия 

Великой Победы на одном из телеканалов 

Удмуртии.  

  

 5 февраля на заседании Президиума 

Молодежного парламента Удмуртии 

обсудили ход проведения конкурса на 

звание лучший муниципальный 

молодежный парламент. Его старт дан в 

2014 году. На конкурс отобрано 4 заявки 

парламентариев из города Воткинска, 

Вавожского Завьяловского, Юкаменского, 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424291
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районов. Всем участникам конкурса предстоит пройти публичную защиту программ, 

законопроектов, результатов деятельности за 2 года в своих муниципальных 

образованиях. Оценивать работы и деятельность участников будут депутаты 

Государственного Совета Удмуртии, члены Правительства Удмуртии, члены 

республиканского Молодежного парламента. Планируется, что официальное объявление и 

торжественное награждение победителя состоится в марте в рамках проведения седьмой 

сессии Молодежного парламента Удмуртии.  

 В ходе проведения заседания Президиума Молодежного парламента также была 

озвучена инициатива проведения конкурса «Голоса отваги», посвященного 70-летию 

победы в Великой Отечественной войне. Идея конкурса была поддержана Председателем 

Государственного Совета Удмуртии и принято решение, что лучшие работы участников 

будут транслироваться на региональных телеканалах и во время проведения сессий 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  

 Среди обсуждаемых вопросов стала и программа поддержки рабочих 

специальностей в Удмуртии. Так, по словам молодых парламентариев с 2015 по 2017 год 

на базе Монтажного техникума Удмуртской Республики будет реализована 

государственная услуга «Реализация основных программ профессионального обучения – 

программ профессиональной подготовки по профессиям рабочих, должностям 

служащих». По ней около 150 молодых граждан республики смогут пройти краткосрочное 

обучение, по таким специальностям, как: каменщик, штукатур, слесарь-сантехник, 

электромонтер. 

 

 

 
 

12 января Председатель Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимир Невоструев 

принял участие в торжественном собрании, 

посвящѐнном профессиональному празднику 

работников прокуратуры.  

В приветственном слове спикер 

республиканского парламента отметил, что 

депутатов Государственного Совета и сотрудников 

прокуратуры связывает неразрывное общее дело – 

совершенствование законодательства и обеспечение 

обязательного и правильного его применения.  

Председатель Госсовета Удмуртии поблагодарил собравшихся за добросовестный 

труд, пожелал мудрости и стойкости, здоровья, счастья, благополучия и успехов.  

Также Владимир Невоструев вручил Почѐтные грамоты Государственного Совета 

Удмуртской Республики. 

 

15 января Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев принял участие в 

расширенном заседании коллегии следственного 

управления Следственного комитета Российской 

Федерации по Удмуртской Республике по итогам 

работы за 2014 год. В совещании также приняли 

участие Председатель Правительства Виктор 

Савельев и Главный федеральный инспектор по 

Удмуртской Республике Дмитрий Мусин.  

С основным докладом выступил 
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руководитель ведомства Владимир Никешкин. Он рассказал о результатах деятельности за 

отчѐтный период.  

Спикер республиканского парламента поблагодарил сотрудников управления за 

добросовестный труд. Владимир Невоструев вручил Почѐтные грамоты Государственного 

Совета капитану юстиции, заместителю руководителя Можгинского межрайонного 

следственного отдела Вячеславу Кузнецову и майору юстиции, старшему инспектору 

отдела процессуального контроля следственного управления Следственного комитета 

России по Удмуртской Республике Сергею Петрову.  

По итогам года сотрудникам следственного управления были вручены и другие 

заслуженные награды федерального и регионального значения. 

 

15 января состоялся рейд в рамках проекта партии 

«Единая Россия» «Народный контроль», 

деятельность которого в Удмуртии координирует 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев.  

Вместе с активистами в составе рабочей 

группы магазин торговой сети «Ижтрейдинг» 

посетили руководитель постоянной комиссии 

Госсовета по агропромышленному комплексу, 

земельным отношениям, природопользованию и 

охране окружающей среды Владимир Варламов, представители министерства 

промышленности и торговли республики, Молодѐжного парламента, общественных 

организаций.  

Нарушений, касающихся роста цен, народные контролѐры не выявили, хотя 

адресовали администрации магазина ряд вопросов. В частности, Галина Чубчикова, 

председатель Удмуртской республиканской организации «Профсоюз работников 

потребкооперации и предпринимательства», обратила внимание на то, что мясо кур, 

произведенное в Удмуртии, стоит дороже аналогичного продукта, привезенного из 

другого региона. Вызвали вопросы и цены на соль, сахар, овощи, яйцо.  

Владимир Варламов отметил, что рост цен на определѐнные продукты питания 

есть, но критической ситуации не наблюдается:  

- В наличии продукты и по доступным ценам, и более дорогие. Мы должны дать 

потребителю возможность купить товар по его выбору. Продукты ежедневного спроса 

остались в прежнем ценовом коридоре, это средние позиции в Приволжском федеральном 

округе. Наша основная общая задача – не допустить необоснованного роста цен.  

По информации республиканского министерства промышленности и торговли, 

несмотря на рост цен, в Удмуртии самый низкий индекс потребительских цен на 

продовольственные товары среди 14 регионов Приволжского федерального округа. По 

стоимости набора продуктов питания, входящих в потребительскую корзину, республика 

среди регионов ПФО находится на 5 месте, в России - на 63.  

В 2015 году рейды по магазинам в рамках реализации проекта «Народный 

контроль» продолжатся, планируется, что с проверками члены рабочей группы проекта 

будут выходить не реже 1 раза в месяц.  

Ситуации вокруг роста цен на продукты питания, общему положению дел на 

потребительском рынке Удмуртии был посвящѐн круглый стол на тему «Развитие 

регионального потребительского рынка продовольственных товаров», прошедший в 

Госсовете Удмуртии 15 января. Его участниками стали представители республиканских 

министерств промышленности и торговли, сельского хозяйства и продовольствия, 

Управления Федеральной антимонопольной службы по Удмуртской Республике, 

торговых сетей, производителей, активисты проекта партии «Единая Россия» «Народный 

контроль».  
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Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев, открывая заседание, 

отметил, что Президент России Владимир Путин в 

своѐм послании Федеральному собранию заявил о 

необходимости обеспечить контроль цен на 

продукты, медикаменты, а также другие товары 

первой необходимости. Правительство должно 

защитить интересы рядовых граждан. Президент 

страны поставил перед регионами задачу – вести 

постоянный мониторинг цен на основные 

продовольственные товары и лекарства.  

Владимир Невоструев подчеркнул, что «главная задача – не допустить 

необоснованного роста цен». По его мнению, необходимо выявлять такие факты и 

разбираться в причинах. Председатель Государственного Совета считает, что в ценовом 

мониторинге участие должна принимать и общественность. Он отметил, что активно этой 

задачей занимаются участники проекта «Народный контроль» партии «Единая Россия». 

Владимир Невоструев поблагодарил их за такое проявление гражданской 

ответственности.  

- Проект «Народный контроль» объединяет членов нескольких общественных 

организаций, но костяк группы составляют наши ветераны. Они очень серьѐзно подходят 

к проверкам, потому что сами заинтересованы в стабильности цен, - отметил 

Председатель Госсовета.  

По информации республиканского министерства промышленности и торговли, 

несмотря на сложные экономические процессы, происходящие в стране, ситуация на 

потребительском рынке Удмуртии остаѐтся стабильной. Общий товарооборот за 

прошедший год составил 185,5 миллиардов рублей, что является хорошим показателем.  

Алексей Стрелков, первый заместитель министра сельского хозяйства и 

продовольствия, отметил, что по-прежнему республика сохраняет высокие позиции по 

самообеспеченности продуктами питания. Уровень самообеспечения мясом составляет 

104%, молоком - 141%, яйцом – 195%, картофелем – 98%, овощами – 91%. Более 300 

республиканских предприятий переработки позволяют республике обеспечивать себя 

всеми категориями продуктов социального сегмента.  

Активное участие в работе круглого стола принял и представитель ООО «КОМОС 

ГРУПП», крупнейшего сельхозтоваропроизводителя республики, отметивший, что 

Удмуртия входит в пятѐрку регионов Российской Федерации, которые не только 

производят для себя все виды социального белка, но и вывозят продукцию за пределы 

региона. Также он дал ответы на некоторые прозвучавшие в ходе заседания вопросы. В 

частности, комментируя рост цен на хлеб, представитель ООО «КОМОС ГРУПП» обратил 

внимание на то, что цены на зерно выросли на 12-20%, производители начали продавать 

его за рубеж в связи с ростом курса доллара. Предполагается, что ряд предпринимаемых 

государством действий приведѐт к снижению цен и стабилизирует ситуацию.  

Подводя итоги круглого стола, Владимир Невоструев отметил, что работа по 

мониторингу цен в рамках проекта «Народный контроль» будет продолжена. В 

ближайшее время подобные рейды пройдут в аптеках и организациях сферы жилищно-

коммунального хозяйства.  

Участники круглого стола обратили внимание на высокие ставки банков по 

кредитованию. Председатель Государственного Совета предложил активизировать работу 

с банковской системой по краткосрочному кредитованию предприятий переработки и 

сельскохозяйственных товаропроизводителей.  

 



 38 

16 января представители рабочей группы проекта 

партии «Единая Россия» «Народный контроль» 

посетили аптеки города Ижевска с целью проверки 

цен на лекарства и наличия жизненно необходимых 

и важнейших препаратов. Возглавил группу 

«народных контролѐров» Владимир Невоструев, 

Председатель Государственного Совета, 

координатор проекта «Народный контроль». Кроме 

того, в неѐ вошли Светлана Кривилева, Первый 

заместитель Председателя республиканского 

парламента, представители министерства здравоохранения республики, общественных 

организаций, активисты проекта.  

Участники рейда побывали в двух аптеках города, одна из которых является 

государственной и принадлежит ГУП УР «Фармация», другая – коммерческой.  

Старт был дан в «Бережной аптеке», где были заданы вопросы фармацевтам об 

ассортименте лекарств, запасах жизненно необходимых и важнейших лекарственных 

препаратов, а также росте цен. По словам заведующей аптекой, наблюдается сезонное 

повышение цен в размере 1-3%, не связанное с экономической и политической ситуацией:  

- Паники у людей нет, очередей нет, сохраняется система скидок, мы никому не 

отказали в приобретении лекарств по причине их отсутствия. В аптеке достаточный запас 

жизненно необходимых лекарственных препаратов.  

Обсуждение ситуации на фармацевтическом рынке Удмуртии было продолжено в 

одной из государственных аптек города Ижевска.  

Валентина Овчинникова, начальник управления по организации фармацевтической 

деятельности и лекарственного обеспечения Министерства здравоохранения Удмуртской 

Республики рассказала о том, что на сегодняшний день наблюдается рост цен от 1 до 3% 

на жизненно важные препараты. На 15 декабря 2014 года в общей базе цен 

зарегистрировано 19 тысяч торговых наименований жизненно необходимых и важнейших 

лекарственных препаратов, цены на которые регулируются государством, 67% из них - 

отечественного производства. Поэтому на сегодняшний день стоит задача 

переориентировать покупателей на препараты, цены на которые определяются Российской 

Федерацией.  

Кроме того, существуют утверждѐнные предельные оптовые и розничные 

надбавки, завышая которые аптечное предприятие может лишиться лицензии. Так, 

предельная розничная надбавка на лекарственные препараты стоимостью до 50 рублей 

составляет 40%, до 500 рублей – 30%, свыше 500 рублей – 20%.  

Республиканским министерством здравоохранения ведѐтся и мониторинг 

товарного запаса. В режиме «онлайн» проверяется наличие лекарств в аптеках по всей 

республике, ежедневно проводится анализ, в результате которого лекарственные 

препараты перераспределяются. Республика обеспечена достаточным запасом жизненно 

необходимых и важнейших лекарственных препаратов.  

У «народных контролѐров» возникли вопросы и по качеству предлагаемых 

лекарств. Ирина Булатова, директор БУЗ УР «Информационно-методический центр МЗ 

УР», проинформировала участников рейда о том, что Удмуртия – один из немногих 

регионов, в которых существует учреждение, занимающееся вопросами проверки качества 

лекарственных препаратов. За 2014 год было зафиксировано 6 случаев выявления 

некачественных препаратов.  

Владимир Невоструев, подводя итоги рейда, отметил, что мониторинг цен на 

лекарства, и на продукты питания будет продолжен в тесном взаимодействии с органами 

государственной власти.  
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20 января Председатель Государственного Совета 

республики Владимир Невоструев посетил МУП 

г.Ижевска «Ижводоканал». Он осмотрел 

производственные площади и обсудил с 

руководством проблемы и перспективы развития 

муниципального предприятия. В рабочей встрече 

также принял участие председатель постоянной 

комиссии Государственного Совета по 

экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов.  

Обсуждалась и тема налоговых послаблений для «Ижводоканала». По словам 

директора муниципального предприятия, депутата Госсовета Удмуртии Олега Гурова 

существующий тариф на воду и водоотведение является убыточным. По словам Олега 

Гурова выпадающие доходы «Ижводоканала» в 2014 году составили 25 млн рублей, 

убыток от водоснабжения и водоотведения – 225 млн рублей. Тариф на водоснабжение в 

Ижевске с июля 2015 года составит 11,38 руб. за 1 м³ (без НДС), на водоотведение – 8,03 

рубля, что практически в два раза меньше экономически обоснованных тарифов.  

Владимир Невоструев отметил, что Госсовет Удмуртии вышел c рядом 

законодательных инициатив, которые получили поддержку Правительства Российской 

Федерации, кроме того в республиканском законодательстве предусмотрен ряд 

мероприятий в градостроительном комплексе по поддержке «Ижводоканала». Напомним, 

в 2014 году приняты изменения в закон «О градостроительной деятельности в 

Удмуртской Республике». Это позволило сократить время оформления разрешительной 

документации для строительства дополнительных категорий объектов и защитить 

интересы потребителей, нуждающихся в оперативном технологическом присоединении к 

сетям коммунальной инфраструктуры.  

Владимир Невоструев считает необходимым проработать вопросы по капитальным 

вложениям и внутренней инвестиционной политике.  

- Есть необходимость выйти ещѐ с одним законом и переговорить с 

Правительством о том, чтобы освободить «Ижводоканал» в какой-то мере от налога на 

имущество с тем, чтобы эти деньги, они могли направлять на свою инвестиционную 

деятельность. Это позволит им поменять оборудование, которое сегодня есть на 

предприятии, и улучшить экономику предприятия», - сказал Председатель 

Государственного Совета.  

 

21 января состоялся четвѐртый этап сдачи 

квалификационного экзамена руководителями и 

специалистами управляющих организаций, которые 

занимаются обслуживанием многоквартирных домов 

в Удмуртии. В заседании экзаменационной комиссии 

принял участие председатель постоянной комиссии 

по экономической политике, промышленности и 

инвестициям Госсовета Валерий Бузилов.  

Напомним, что экзамен – первая часть 

процедуры лицензирования предприятий, 

занимающихся управлением многоквартирными домами. Предприятия, планирующие 

остаться на рынке, должны получить лицензию до 1 мая 2015 года.  

Экзаменующиеся должны ответить на вопросы теста, утверждѐнного 

Министерством строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 

Федерации. Чтобы успешно пройти испытания, необходимо правильно ответить на 86 

вопросов теста.  
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Всего в четвѐртом этапе экзамена приняли участие более 100 человек, большинство 

их которых успешно прошли испытание. 5 представителей управляющих компаний не 

сдали квалификационный экзамен.  

Следующий шаг процедуры – подача управляющей организацией заявления на 

получение лицензии, к которому нужно приложить квалификационный аттестат о сдаче 

экзамена руководителем. Если управляющая организация останется без лицензии, то все 

дома, находящиеся у неѐ в управлении, будут по конкурсу, проведѐнному органом 

местного самоуправления, переданы другой управляющей организации.  

В этот же день под председательством Валерия Бузилова состоялось заседание 

рабочей группы проекта «Управдом» политической партии «Единая Россия». С докладом 

выступил министр энергетики, жилищно-коммунального хозяйства и государственного 

регулирования тарифов Удмуртской Республики Иван Маринин. Он рассказал участникам 

заседания о структуре и функциях нового министерства. Кроме того были рассмотрены 

вопросы о применении двухкомпонентного тарифа по оплате за потребление горячей 

воды в 2014 году, оплаты за обеспечение отоплением в 2015 году и другие.  

 

21 января Председатель Государственного Совета провѐл приѐм граждан. 

Владимир Невоструев встретился с жителями Ярского и Юкаменского районов. Приѐм 

граждан проходил в здании администрации муниципального образования. Всего к 

руководителю республиканского парламента обратились более 30 человек. Большая часть 

вопросов касалась газификации, дорожного строительства, благоустройства и оказания 

материальной помощи оказавшимся в трудной жизненной ситуации.  

 

22 января состоялось заседание коллегии 

Управления Федеральной службы исполнения 

наказаний Российской Федерации по Удмуртской 

Республике. Подведены итоги оперативно-

служебной и производственной деятельности в 2014 

году. В совещании приняли участие Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев, 

Председатель Правительства Виктор Савельев, 

Главный федеральный инспектор по Удмуртской 

Республике Дмитрий Мусин.  

В своѐм докладе временно исполняющий обязанности начальника Управления 

полковник внутренней службы Марат Закиров отметил, что тенденция к постепенному 

сокращению численности заключенных в исправительных учреждениях Удмуртии нашла 

подтверждение и в 2014 году. Количество лиц, содержащихся в местах лишения свободы 

республики, сократилось на 6,4% и составило на начало 2015 года 8598 человек.  

Сегодня Удмуртия – один из пяти регионов России, где со дня передачи из 

внутренних войск в УИС функций охраны учреждений за 20 лет не было допущено ни 

одного побега из-под охраны.  

Одним из ключевых направлений деятельности Управления остаѐтся повышение 

эффективности воспитательной, социальной и психологической работы с осуждѐнными, 

создание непрерывно действующей системы их исправления и социальной реабилитации. 

Однако до сих пор существует множество пробелов в законодательстве, касающихся как 

трудовой реабилитации осуждѐнных, так и общего федерального закона, 

регламентирующего весь комплекс отношений, связанных с адаптацией в обществе лиц, 

освободившихся из мест лишения свободы, их последующего контроля и социализации.  

Владимир Невоструев заверил участников коллегии, что республиканский 

парламент готов активно оказывать помощь в развитии уголовно-исполнительной 

системы, содействовать повышению качества и эффективности работы учреждений 

системы.  
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23 января Председатель Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев встретился с 

руководителем Общероссийской Федерации 

рукопашного боя Валерием Харитоновым. 

Заслуженный тренер РФ рассказал спикеру 

республиканского парламента о проходящих в 

Ижевске всероссийских соревнованиях по 

рукопашному бою на Кубок ДОСААФ России. 

Состязания проходят с 22 по 26 января во Дворце 

спорта Удмуртского государственного 

университета. Во время разговора о перспективах развития рукопашного боя в Удмуртии, 

Владимир Невоструев предложил включить этот вид спорта в программу 

республиканских сельских игр.  

- В программу летних сельских спортивных игр включили дзюдо, в программу 

зимних игр можно включить рукопашный бой, - сказал Председатель Госсовета. По его 

мнению, это позволит популяризировать данный вид спорта в регионе. В ответ Валерий 

Харитонов отметил, что можно проработать этот вопрос и рассказал о проводимых 

мероприятиях по развитию рукопашного боя в стране.  

На встрече также присутствовали председатель Федерации рукопашного боя 

Удмуртии (руководитель Аппарата Госсовета УР) Дмитрий Шмелев, главный тренер 

сборной Удмуртии по рукопашному бою Сергей Чибирев и руководитель регионального 

отделения ДОСААФ России Удмуртской Республике Рустам Маликов.  

 

27 января Председатель Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимир Невоструев 

посетил коттеджный посѐлок «Зеленодолье», где 

ведѐтся малоэтажное строительство. Работы 

проводит компания «Титан», возглавляемая 

депутатом республиканского парламента Павлом 

Титовым.  

Владимиру Невоструеву и председателю 

постоянной комиссии Государственного Совета по 

экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерию Бузилову рассказали о том, что по программе «Жильѐ для 

российской семьи» предусмотрено строительство 26 трѐхэтажных домов в «Зеленодолье». 

Это 829 квартир, где будут проживать около 1600 человек.  

Пока «Титан» - единственная компания в Удмуртии, которая взялась строить дома 

по программе «Жильѐ для российской семьи». По условиям, принятым в 2015 году, 

стоимость квадратного метра такого жилья не должна превышать 35 тыс. рублей.  

Сейчас в «Зеленодолье» активно ведѐтся строительство одиночных домов. В этом 

году планируют построить ещѐ более десяти. Владимир Невоструев посетил один из 

сданных зданий и качеством остался доволен. Но, по мнению Председателя 

Государственного Совета, жильцов следует освободить от некоторых платежей. 

Например, уличное освещение и очистку улиц можно передать муниципальному бюджету 

села Каменное.  

- Всегда за это отвечали муниципалитеты, - отметил Владимир Невоструев.  

Во встрече также принял участие министр строительства, архитектуры и 

жилищной политики республики Иван Новиков.  
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28 января состоялось расширенное заседание 

коллегии прокуратуры Удмуртской Республики, 

посвящѐнное подведению итогов деятельности 

органов прокуратуры в 2014 году и задачам по 

обеспечению законности и правопорядка на первое 

полугодие 2015 года.  

В работе коллегии приняли участие 

начальник управления Генеральной прокуратуры 

Российской Федерации в Приволжском 

федеральном округе Вадим Антипов, исполняющий 

обязанности Главы Удмуртской Республики Виктор Савельев, Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Невоструев, Главный 

федеральный инспектор по Удмуртской Республике Дмитрий Мусин, Председатель 

Верховного суда Удмуртской Республики Юрий Суханов, руководители 

правоохранительных и контролирующих органов, работники органов прокуратуры 

республики.  

В своѐм выступлении спикер республиканского парламента поблагодарил 

сотрудников органов прокуратуры за ответственное отношение к выбранному делу, 

стойкость и принципиальность в решении важнейших задач на благо республики и 

выразил надежду, что сотрудничество Государственного Совета и прокуратуры по 

совершенствованию законодательства и обеспечению обязательного и правильного его 

применения будет и дальше укрепляться и развиваться.  

По словам прокурора Удмуртской Республики Сергея Панова, главным 

приоритетом в работе в течение последних лет остаѐтся усиление надзора за соблюдением 

прав и свобод человека и гражданина, защита интересов общества и государства.  

На сегодняшний день серьѐзными проблемами в республике остаются наличие 

задолженности обслуживающих организаций перед поставщиками топливно-

энергетических ресурсов, долги по выплате заработной платы сотрудникам предприятий и 

организаций, нарушение прав несовершеннолетних, факты проявления коррупции. В 

частности, контролируя исполнение законодательства о противодействии коррупции, 

прокуроры выявили почти 2 тыс. нарушений закона, опротестовали 600 незаконных 

правовых актов, внесли 681 представление об устранении нарушений закона. Каждое 

седьмое уголовное дело коррупционной направленности в республике возбуждено по 

материалам прокурорских проверок.  

По итогам заседания были определены основные приоритетные направления 

деятельности органов прокуратуры на текущий год, в том числе, и по устранению 

имеющихся просчѐтов в организации надзорной работы.  

 

Государственный Совет будет уделять 

пристальное внимание законодательному 

обеспечению антикризисных мер. Об этом заявил 

Владимир Невоструев 2 февраля на аппаратном 

совещании при Председателе Госсовета.  

Вместе с Главой Удмуртии спикер 

республиканского парламента принял участие в 

трѐхдневном семинаре для руководителей регионов 

в Москве. В центре внимания были антикризисные 

меры.  

В рамках семинара перед губернаторами, главами законодательных собраний и 

мэрами столиц субъектов России выступил Президент Владимир Путин. В своѐм 

выступлении глава государства коснулся экономической ситуации в стране, обратил 

внимание на обеспечение устойчивого развития экономики и социальной стабильности, 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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роль и задачи регионов на нынешнем этапе. Особо была отмечена необходимость работы 

по информированию населения об антикризисном плане.  

Эти вопросы были затронуты и на аппаратном совещании при Главе Удмуртии 

Александре Соловьеве, который сообщил о 

подготовке республики к принятию 

соответствующих мер, в том числе – по сокращению 

финансирования целевых программ и снижению 

бюджетных расходов. При этом Глава подчеркнул, 

что социальные обязательства, имеющиеся в 

республике, однозначно будут выполняться.  

 

2 февраля Председатель Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимир Невоструев 

встретился с депутатом Екатеринбургской городской Думы, героем России Романом 

Щадриным. Состоялся разговор на тему межпарламентского сотрудничества. Были 

обсуждены и другие вопросы.  

Кроме того, Роман Щадрин посетил музей истории парламентаризма Удмуртии и 

побывал в Геральдическом зале Государственного Совета. Также в рамках визита в нашу 

республику депутат Екатеринбургской городской Думы встретился с руководством 

регионального отделения ДОСААФ России.  

 

3 февраля в Ижевске состоялось открытие нового детского сада. Распахнуло свои 

двери второе здание МАОУ для детей дошкольного и младшего школьного возраста 

Прогимназии №159. В мероприятии приняли 

участие Глава Удмуртии Александр Соловьев, 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев.  

В здании детского сада разместились 4 

группы, музыкально-спортивный зал, медицинский 

кабинет, пищеблок, прачечная. Дополнительные и 

сопутствующие помещения оборудованы всем 

необходимым. В пищеблоке установлено 

технологическое, холодильное и моечное 

оборудование. В медицинском блоке предусмотрены медицинский и процедурный 

кабинеты, изолятор для заболевших детей. На территории учреждения оборудовано 4 

прогулочных участка и физкультурная площадка.  

Кроме того, открыта дополнительная группа в действующем здании 

образовательного учреждения. Помощь в проведении необходимых ремонтных работ 

(замене окон, дверей) оказал и депутат Госсовета Удмуртии Алексей Зверев.  

Всего вновь построенное здание и дополнительная группа Прогимназии №159 

примут 120 малышей.  

 

3 февраля Председатель Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев посетил ОАО 

"Ижевский электромеханический завод "Купол". 

Были обсуждены вопросы развития предприятия. Во 

встрече с руководством завода также приняли 

участие заместитель Председателя Госсовета, 

руководитель постоянной комиссии по бюджету, 

налогам и финансам Софья Широбокова и 

председатель постоянной комиссии по 

экономической политике, промышленности и 
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инвестициям Валерий Бузилов.  

Генеральный директор ОАО "ИЭМЗ "Купол" Фанил Зиятдинов рассказал об итогах 

работы предприятия в 2014 году и перспективах на текущий год. Он обозначил и ряд 

проблем. В частности, касающихся вопросов ценообразования.  

Владимир Невоструев подчеркнул, что законодательная власть республики готова 

оперативно реагировать на возникающие в новых экономических условиях проблемы 

предприятий. Председатель Государственного Совета отметил хорошие темпы роста 

объѐмов производства ИЭМЗ "Купол" и поблагодарил руководство за поддержку 

социальной сферы и спорта на заводе.  

Ижевский электромеханический завод входит в пятерку лучших 

налогоплательщиков Удмуртии. Это отметила Софья Широбокова.  

В заключение встречи для депутатов Государственного Совета была организована 

ознакомительная экскурсия по некоторым цехам, также парламентарии посетили музей 

предприятия.  

Для справки: Созданное в 1957 году для выполнения заказов Министерства 

обороны ОАО "Ижевский электромеханический завод "Купол" является активным 

участником процесса обеспечения национальной безопасности и военно-технического 

сотрудничества. На протяжении многих лет предприятие производит системы ПВО 

ближнего действия, основным разработчиком которых является Научно-

исследовательский электромеханический институт (НИЭМИ) г. Москва.  

Изготовленные на предприятии системы ПВО находятся на вооружении более 

чем в 20 странах мира.  

Также ИЭМЗ "Купол" выпускает продукцию гражданского назначения.  

 

4 февраля в рамках проведения Второго форума 

партийного актива Удмуртского регионального 

отделения Всероссийской политической партии 

«Единая Россия» в Государственном Совете была 

организована площадка «Совершенствование 

форм поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства, повышение 

инвестиционной привлекательности Удмуртской 

Республики». Руководил работой площадки 

председатель постоянной комиссии 

республиканского парламента по экономической политике, промышленности и 

инвестициям, член Президиума Регионального политсовета партии, Валерий Бузилов. В 

обсуждении актуальных вопросов инвестиционной стратегии региона в новых 

экономических условиях приняли участие представители министерств и ведомств, 

муниципалитетов, общественных организаций, некоммерческих партнѐрств, частные 

предприниматели и другие активисты партии. Были рассмотрены возможности поддержки 

села, в том числе, сельскохозяйственного производства. В условиях импортозамещения 

именно оно должно стать опорой для развития муниципальных образований. Самые 

острые проблемы – нехватка кадров и необходимость модернизации сельского хозяйства – 

требуют повышенного внимания со стороны органов государственной власти.  

Участники форума поднимали вопросы поддержки крестьянско-фермерских 

хозяйств и индивидуальных предпринимателей, в том числе, возможности получения 

грантов и субсидий. Были озвучены предложения по проведению экспресс-сертификации, 

сбыта продукции местных садоводческих товариществ. Перед активистами партии 

выступили руководители некоммерческих организаций по защите прав предпринимателей 

и инвестиционному развитию, которые готовы оказывать всяческую поддержку развитию 

местного предпринимательского сообщества.  
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В завершении работы площадки Удмуртскому региональному отделению партии 

было рекомендовано усилить контроль за реализацией важнейших направлений 

социально-экономического развития региона. В том числе необходимо анализировать 

ценообразование на сельскохозяйственную продукцию и эффективность реализации 

инвестиционных проектов, которые были поддержаны на региональном уровне. Отдельно 

председатель постоянной комиссии по экономической политике, промышленности и 

инвестициям остановился на проблеме информационного обеспечения отрасли, 

подчеркнув, что крайне необходимо повышать правовую грамотность населения. Кроме 

того, Президиуму Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия» было 

предложено создать партийный проект по привлечению инвестиций в Удмуртию и 

поддержке субъектов малого и среднего предпринимательства.  

Валерий Бузилов заверил участников, что все предложения, высказанные в рамках 

форума, будут систематизированы и направлены в Правительство республики для 

включения их в план обеспечения устойчивого развития экономики и социальной 

стабильности Удмуртской Республики в 2015 году.  

 

7 и 8 февраля в городах Ижевске, Можге и Сарапуле, 

поселках Кез и Балезино, селе Малая Пурга состоялись 

соревнования в рамках Всероссийской массовой акции 

«Лыжня России». В мероприятиях на спортивно-

оздоровительном лыжном комплексе имени Галины 

Кулаковой в Ижевске, приняли участие Глава 

Удмуртской Республики Александр Соловьев, 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев, Председатель Правительства Виктор 

Савельев, руководители министерств и ведомств 

республики, органов муниципальной власти, руководители крупных предприятий. 

Почетными гостями и участниками праздника стали прославленные спортсмены, 

чемпионы и призеры Олимпийских игр, лыжники Галина Кулакова, Тамара Тихонова, 

Михаил Ботвинов, Владимир Никитин. Всего в акции «Лыжня России-2015» приняли 

участие более 6600 жителей республики. Подобная массовость в очередной раз 

подтвердила активность граждан Удмуртии, их любовь к лыжному спорту и активному 

отдыху. Состоялись старты по возрастным категориям, их участники разыграли медали и 

кубки «Лыжни России-2015», а также награды от компаний-партнеров. В этот день 

массовые спортивные праздники состоялись практически во всех муниципальных 

образованиях республики. Большинство депутатов Госсовета Удмуртии провели этот день 

в своих избирательных округах.  

 

9 февраля на аппаратном совещании при Председателе 

Государственного Совета Владимире Невоструеве был 

рассмотрен вопрос о профилактике незаконного 

употребления наркотических средств и психотропных 

веществ. С информацией о текущем состоянии дел в 

республике выступил начальник Управления 

Федеральной службы России по контролю за оборотом 

наркотиков по Удмуртской Республике Сергей Лукин. 

По его словам, на сегодняшний день Удмуртия, после 

Самарской области, занимает второе место в 

Приволжском федеральном округе по количеству выявленных преступлений, связанных с 

незаконным оборотом наркотиков (в расчѐте на 100 тысяч населения). В Российской 

Федерации республика по данному показателю - на 23 месте. Всего за 2014 год было 

выявлено порядка 3 000 наркопреступлений. По сравнению с показателями 2013 года 
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количество выявленных преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков выросло 

на 16 процентов, тяжких и особо тяжких преступлений – на 20 процентов, сбытовых 

преступлений – на 26 процентов.  Сергей Лукин выразил обеспокоенность не только 

ростом количества преступлений, но и снижением возраста правонарушителей. В 

минувшем году в Ижевске бригады скорой помощи 166 раз выезжали на вызовы к детям и 

подросткам, отравившимся наркотическими и психотропными средствами. Из них 84 раза 

- к учащимся школ. Если в 2013 году подростки фигурировали в 64 случаях преступлений, 

связанных с незаконным оборотом наркотических средств, то, по итогам 2014 года, этот 

показатель вырос на 33 процента и составил 85 случаев.  

Как отметил руководитель Управления ФСКН России по Удмуртской Республике, 

в настоящее время на первый план выходит превенция наркомании. В том числе - 

информационно-разъяснительная работа и содействие организации альтернативного 

досуга молодежи. Ощутимый результат в данной деятельности, по его словам, может дать 

только слаженное взаимодействие всех органов государственной власти с привлечением 

общественности и бизнес-сообщества.  

В адрес депутатов Госсовета были высказаны предложения о сотрудничестве в 

рамках межведомственных антинаркотических проектов, а также просьба обратить 

внимание на наличие возможностей для молодѐжного досуга в избирательных округах. 

Сергей Лукин также обратил внимание участников совещания на то, что во всех городах и 

районах приняты и действуют соответствующие муниципальные антинаркотические 

программы, которые, несмотря на небольшой бюджет, позволяют реализовывать основной 

комплекс превентивных мер. Однако источником финансирования в большинстве случаев 

является республиканский или муниципальный бюджет. В связи с этим отмечается 

недостаточное финансирование антинаркотических проектов и программ, связанное, в том 

числе, с процессом оптимизации расходов. На 2015 год в государственной программе 

«Развитие здравоохранения» на 2013-2020 годы финансирование антинаркотических 

мероприятий предусмотрено в сумме 1,5 миллиона рублей.  

Члены Президиума Государственного Совета выразили обеспокоенность высоким 

уровнем наркопреступности в республике и готовность оказать всевозможное содействие 

органам наркоконтроля, в том числе, и на законодательном уровне. Председатель 

Госсовета Владимир Невоструев отметил, что превентивным мерам должно быть уделено 

особое внимание. Спикер республиканского парламента заверил представителей 

Управления, что депутаты Госсовета готовы принимать активное участие в 

антинаркотических мероприятиях, вести информационно-просветительскую работу с 

молодежью и родителями:  

- Учитывая тот факт, что сегодня мы - вторые в Приволжском федеральном округе, 

надо особое внимание обратить на профилактику. Мы, депутаты Государственного 

Совета, готовы выступить с вашими специалистами в школах и других учебных 

заведениях. Давайте совместно будем вести эту работу.  

Кроме того, актуальные вопросы сферы борьбы с наркозависимостью было 

предложено обсудить на сессии Государственного Совета.  

 

10 февраля в Государственном Совете состоялось 

рабочее совещание, посвященное вопросам 

организации нотариального обслуживания 

населения органами местного самоуправления в 

муниципальных образованиях. Руководила 

совещанием председатель постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному 

самоуправлению Наталья Кузнецова.  

С информацией о текущем состоянии и 

основных проблемах сферы нотариата выступила 
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Президент Нотариальной палаты Удмуртской Республики Ольга Артемьева. Она обратила 

внимание на проблемы, возникающие на уровне местного самоуправления. Напомним, 

что в республике работает 82 нотариуса, цель работы которых - оказание 

квалифицированной юридической помощи гражданам и юридическим лицам. Основными 

направлениями деятельности являются: оформление наследственных прав граждан, 

завещаний, договоров, сделок, удостоверение доверенностей. Так как в муниципальных 

образованиях нотариаты расположены, в большинстве случаев, в районных центрах, не у 

всех жителей отдаленных сельских поселений есть возможность получать услугу по мере 

необходимости. Особенно сложная ситуация возникает при ограниченных возможностях 

передвижения человека, нуждающегося в услугах нотариуса. Для этой цели часть 

полномочий по оказанию нотариального обслуживания была передана уполномоченным 

лицам органов местного самоуправления. Сегодня в Удмуртии подобные нотариальные 

услуги оказываются в 31 поселении.  

Однако, как сообщила Президент Нотариальной палаты, с 1 января 2015 года в 

силу вступила норма, установленная частью 3 статьи 37 Основ законодательства 

Российской Федерации о нотариате. Согласно ей, сведения об удостоверении или отмене 

завещания или доверенности должны быть направлены в нотариальную палату в форме 

электронного документа, подписанного квалифицированной электронной подписью. 

Сведения направляются для внесения в реестр единой информационной системы 

нотариата в порядке, установленном федеральным органом юстиции, в течение пяти 

рабочих дней со дня совершения нотариального действия. Ольга Артемьева выразила 

обеспокоенность тем, что представители муниципальных образований, совершающие 

нотариальные действия, не обладают не только необходимым информационным 

обеспечением, но и навыками для работы с определенными программами. В этой связи 

возникают вопросы, связанные с необходимостью организации курсов повышения 

квалификации для уполномоченных, оказывающих нотариальные услуги, а также 

выделения финансовых средств для приобретения соответствующих компьютерных 

программ.  

В процессе обсуждения было принято решение провести детальный мониторинг 

ситуации. В частности, необходимы сведения как о наличии интернет-подключения и 

технических возможностях компьютерной техники в поселениях, так и о формировании 

муниципальных бюджетов с целью выявления возможности приобретения необходимого 

программного обеспечения.  

10 февраля в Государственной национальной 

гимназии имени Кузебая Герда в Ижевске прошла 

научно-практическая конференция "Гердовские 

чтения". По традиции она проводится в начале года 

всеудмуртской ассоциацией «Удмурт кенеш».  

На открытии с приветственной речью 

выступила Первый заместитель Председателя 

Государственного Совета Удмуртии Светлана 

Кривилева. Она обратилась к собравшимся на 

удмуртском языке. Светлана Петровна активно 

изучает язык и еѐ достижения участники конференции оценили одобрительными 

аплодисментами.  

Светлана Кривилева отметила многогранность таланта Кузебая Герда и значимость 

его трудов.  

"Гердовские чтения" направлены на дальнейшее изучение жизни и творчества 

удмуртского писателя, учѐного и педагога, его всесторонней деятельности. В научно-

практической конференции приняли участие известные ученые, общественные деятели, 

студенты и учащиеся школ.  
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Прозвучавшие доклады были объединены темой «Значение творческого наследия 

Кузебая Герда для современных школьников».  

 

10 февраля Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев и руководитель 

Следственного управления Следственного комитета 

России по Удмуртской Республике, генерал-

лейтенант юстиции Владимир Никешкин провели 

совместный прием граждан в Балезинском районе. 

Участие в решении актуальных для жителей района 

вопросов также приняли председатель постоянной 

комиссии по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы 

Госсовета Энвиль Касимов и Уполномоченный по правам ребенка в Удмуртской 

Республике Ольга Авдеева. На прием пришли более 30 человек. Обратившихся волнуют 

проблемы в сфере жилищно-коммунального хозяйства, нехватки рабочих мест, отсутствия 

в медицинских учреждениях узкопрофильных специалистов, роста цен на продукты 

питания и лекарства первой необходимости.  

Владимир Невоструев детально рассмотрел проблему каждого, кто пришел на 

прием. По ряду вопросов были даны конкретные поручения и рекомендации руководству 

района, причиной некоторых из озвученных проблем была нехватка у жителей 

информации о текущей деятельности республиканской и муниципальной власти.  

С целью повышения правовой грамотности населения в сфере жилищно-

коммунального хозяйства, и, в частности, информирования жителей района о реализации 

закона «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах в Удмуртской Республике», было высказано предложение 

организовать в районе встречу с представителями некоммерческой организации «Фонд 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах в Удмуртской 

Республике» и лично директором фонда Андреем Смирновым.  

Напомним, что Председатель Государственного Совета регулярно проводит дни 

приѐма в муниципальных образованиях. В 2014 году прием граждан спикером 

республиканского парламента состоялся и в рамках проведения Дней Госсовета в Ярском 

районе и городе Можге.  

В этом году Владимир Невоструев планирует провести дни приема граждан в 

каждом районном центре. Планируется участие не только депутатов Госсовета, но и 

представителей Правительства, министерств и ведомств, а также руководителей 

федеральных органов власти по Удмуртской Республике. 

 

11 февраля состоялась встреча Председателя 

Государственного Совета Владимира Невоструева с 

Николаем Кузнецовым, известным общественным 

деятелем Удмуртской Республики, автором серии 

книг, посвященных героям Великой Отечественной 

войны, последняя из которых «Спасители Отечества» 

была издана в январе текущего года.  

Писатель вручил Владимиру Невоструеву 

экземпляр новой книги, в которую вошли сведения о 

боевом пути отца Председателя Госсовета, 

фронтовика Петра Аксентьевича Невоструева.  

Фундаментальный 12-летний труд «Спасители Отечества» издан к 70-летию 

Великой Победы тиражом 1000 экземпляров. В нем представлены рассказы о 1600 

уроженцах республики – участниках Великой Отечественной войны.  
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Издание состоит из 35 глав, которые отражают героический путь представителей 

Удмуртии, встретивших врага на границе, воевавших под Москвой и Сталинградом, 

защищавших Ленинград, форсировавших Днепр, Вислу и Одер, участвовавших в 

Берлинской операции и разгромивших японцев на Дальнем Востоке. Впервые отдельной 

главой даны фамилии, имена и фотографии фронтовиков – депутатов Верховного Совета 

УАССР, а также учителей Удмуртии, партизан, Георгиевских кавалеров, докторов наук и 

других.  

Книга «Спасители Отечества» в первую очередь поступит в сельские и школьные 

библиотеки республики.  

 

12 февраля в Государственном Совете состоялся пленум Совета ветеранов. 

Основным вопросом, рассмотренным членами ветеранских организаций Удмуртии, стала 

подготовка к празднованию 70-летия Победы в 

Великой Отечественной войне. Активное участие в 

работе пленума приняли первый заместитель 

Председателя Госсовета Светлана Кривилева и 

председатель постоянной комиссии 

республиканского парламента Ольга Казанцева.  

С информацией о том, какие мероприятия 

планируются в республике в рамках юбилея Победы 

и об участии ветеранов в подготовке праздника, 

выступили руководители ветеранских организаций 

муниципальных образований: городов Глазова, Воткинска, Ижевска, Завьяловского 

района. По их словам, ветераны являются действующим звеном общественной жизни, 

проявляют себя в большинстве сфер: социальной, культурной, политической. Комплекс 

мероприятий, приуроченных к 70-летию Победы, включает в себя творческие, 

просветительские, образовательные, благотворительные проекты: фестивали, конкурсы, 

выставки, встречи с молодѐжью и издание памятной литературы, социальная помощь.  

На сегодняшний день в Удмуртии реализуется комплекс мер социальной 

поддержки ветеранов; более 140 тысяч человек получают поддержку из федерального 

бюджета, 137 тысяч – из республиканского. Ежегодно оказывается помощь на 

газификацию жилых домов, улучшение жилищных условий, лечение. В республике 

ветеранские организации работают в тесном взаимодействии с органами государственной 

и муниципальной власти, общественностью, предпринимателями.  

В своих выступлениях активисты выразили озабоченность рядом проблем, 

решению которых, по их словам, должно быть уделено повышенное внимание. В первую 

очередь - это патриотическое воспитание подрастающего поколения. Современная 

молодежь, несмотря на кажущуюся осведомленность, не владеет информацией об истории 

своей страны, что позволяет говорить о качестве процесса воспитания. Второй вопрос, 

волнующий членов ветеранских организаций, - состояние памятников и участившиеся в 

последнее время акты вандализма. Остаются нерешенными и многие социальные 

проблемы, связанные, прежде всего, с низким размером пенсионного обеспечения. По 

вопросу о мерах социальной поддержки ветеранов выступила руководитель постоянной 

комиссии Госсовета Ольга Казанцева, которая рассказала об исполнении действующего 

законодательства, а также о разрабатываемых комиссией законодательных инициативах.  

Подводя итоги пленума, председатель Совета Удмуртской республиканской 

общественной организации Всероссийской общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооружѐнных Сил и правоохранительных органов Геннадий 

Крюков подчеркнул, что одним из главных условий достижения положительных 

результатов в работе ветеранских организаций является тесное взаимодействие их 

лидеров с представителями органов власти, Пенсионным Фондом России по Удмуртской 

Республике, предприятиями и организациями различных форм собственности. Он также 
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выразил уверенность в том, что при непосредственном участии ветеранов будет сделано 

все возможное не только для достойной организации 70-летнего юбилея Великой Победы, 

но и для сохранения стабильного развития республики и страны.  

 

13 февраля в здании Государственного Совета была организована экскурсия для 

45 членов профсоюза ОАО «Сарапульский электрогенераторный завод». В 

Геральдическом зале участники экскурсии познакомились с флагами и гербами всех 

городов и районов Удмуртской Республики, а также с историей их создания. В зале 

заседаний сотрудники предприятия узнали о структуре республиканского парламента и 

работе депутатов высшего законодательного органа республики. Им были 

продемонстрированы видеообращения авторов государственной символики: герба, флага 

и гимна Удмуртии.  

Большой блок экскурсии был посвящѐн событиям Великой Отечественной войны, а 

именно, подвигам жителей Удмуртии и, в частности, города Сарапула, на фронте и в 

тылу. Был показан фильм «Победа – одна на всех», изготовленный при содействии 

Министерства национальной политики Удмуртской Республики. В рамках проведения 

экскурсии, члены профсоюза Сарапульского электрогенераторного завода познакомились 

с работой фракции «Единая Россия» и посетили экспозицию «В годы суровых 

испытаний», которая рассказывает о жизни депутатов-фронтовиков. Экскурсия состоялась 

при поддержке депутата Государственного Совета, генерального директора ОАО 

«Сарапульский электрогенераторный завод» Сергея Мусинова. 

 

13 февраля Председатель Госсовета 

Удмуртии Владимир Невоструев принял 

участие в мероприятиях, посвящѐнных 20-

летию Государственного Собрания 

Республики Мордовия. Торжественное 

собрание прошло в Государственном 

музыкальном театре в Саранске.  

Поздравляя коллег, Владимир 

Невоструев отметил крепкие дружественные 

связи законодательных органов двух 

регионов. В 2010 году подписано соглашение 

о сотрудничестве между Государственным Советом Удмуртии и Государственным 

Собранием Мордовии. Оно расширило возможности сотрудничества при подготовке 

законодательных актов по всему спектру направлений законотворчества. Парламенты 

двух регионов обеспечивают взаимную поддержку законодательных инициатив, 

направляемых в адрес Государственной Думы Российской Федерации. 

 

17 февраля в селе Завьялово состоялось открытие нового детского сада. В 

церемонии приняли участие Глава Удмуртии Александр Соловьев, Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев, Председатель Совета муниципальных 

образований республики, Глава Завьяловского района Андрей Коняшин.  

В детском саду, который был реконструирован на месте здания бывшей колхозной 

конторы, для ребят созданы все условия. Предусмотрено размещение четырѐх групп на 

100 детей. В каждой группе расположены отдельные игровая и спальная комнаты. Есть 

совмещѐнные музыкальный и спортивный залы, медицинский кабинет, пищеблок.  

Глава Удмуртии подчеркнул, что республика и в этом году продолжит работу по 

вводу новых дошкольных учреждений:  

- На сегодня в республике в очереди на получение путѐвок стоит около 1 250 

дошкольников. Надеюсь, что благодаря федеральной поддержке мы справимся. Первые 

148 млн рублей из российского бюджета на строительство детских дошкольных 
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учреждений в Удмуртию уже поступили. Желательно, чтобы общая сумма помощи 

федерального центра была на уровне прошлого года», - сказал Александр Соловьев.  

Владимир Невоструев отметил, что совместная работа Главы Удмуртии, 

Государственного Совета и Правительства республики уже даѐт ощутимые 

положительные результаты. За последний год в республике появилось значительное 

количество социальных объектов. Спикер республиканского парламента заверил, что 

депутаты готовы и в дальнейшем законодательно поддерживать все позитивные 

тенденции в развитии Удмуртии.  

 

17 февраля состоялся очередной рейд в рамках 

проекта партии «Единая Россия» «Народный 

контроль». Его деятельность в Удмуртии 

координирует Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев. В текущем году 

рабочая группа проекта уже посетила магазины сети 

«Ижтрейдинг», а также аптеки города Ижевска с 

целью выявления необоснованного роста цен. 

Объектом проверки на этот раз стали магазины сети 

«Вкусный дом».  

Возглавил рабочую группу Владимир Варламов, председатель постоянной 

комиссии Госсовета по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды. Также в неѐ вошли представители 

Молодѐжного парламента, общественных организаций, активисты проекта.  

Владимир Варламов отметил, что в сети «Вкусный дом» на ряд продуктов цены 

выше, на некоторые – ниже, по сравнению с другими магазинами:  

- Я увидел, что хлеб здесь подороже. Средняя цена за килограмм по республике – 

37,59 руб., здесь за буханку – 19,90 руб. Цены несколько отличаются. Мы переговорили с 

администрацией магазина, чтобы проверили эти цены. Мука «Макфа» дороже нашей, 

сарапульской, на 30 рублей. Это колоссальная разница. Чем она вызвана, нужно 

разбираться. По итогам рейда мы проведѐм совещание, где обратим внимание 

руководства на завышенные ценники.  

Деятельность «народных контролѐров» по выявлению нарушений правил торговли 

и необоснованного роста цен продолжается.  

 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев провѐл выездное совещание по 

вопросам жилищно-коммунального хозяйства. 

Заседание прошло 17 февраля в Ижевске на 

территории управляющей компании «Вест-Снаб». 

Основной темой обсуждения стали вопросы 

тарифообразования. Во встрече приняли участие 

председатель постоянной комиссии Госсовета по 

экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов, руководитель 

фракции ЛДПР Дмитрий Кулишов, руководитель общественной организации 

потребителей услуг ЖКХ Марат Исмагилов, ООО «Удмуртские коммунальные системы» 

и управляющих компаний.  

До совещания Председатель Государственного Совета посетил ТСЖ «Родниковая» 

в Ижевске и пообщался с его руководителем Надеждой Белопольских. Она рассказала о 

требующих решения проблемах.  

По итогам совещания Владимир Невоструев отметил, что ряд вопросов необходимо 

решать на законодательном уровне. В частности, он обозначил проблему неплательщиков:  
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- Сегодня собственник жилья не всегда платит за потребленные услуги. Хотя он и 

имеет возможность заплатить, тем не менее, уклоняется от уплаты. Есть такие 

потребители, которые имеют задолженность от 80 тыс. до 100 тыс. рублей и более. Здесь 

надо законодательно эти вопросы отрегулировать. Необходимо сделать так, чтобы у 

задолжавшего собственника не было возможности перерегистрировать своѐ жилье на 

другого владельца или на юридическое лицо.  

Кроме того, Владимир Невоструев отметил, что есть вопросы к судебным 

приставам по исполнению принятых судами решений. 

 

18 февраля по инициативе и при поддержке Председателя Госсовета Удмуртии 

Владимира Невоструева и депутата республиканского парламента Рауфа Каримова в 

городе Ижевске побывали школьники Ярского района.  

В рамках программы по профориентации для учащихся была организована 

экскурсия в музейно-выставочный комплекс ОАО «Ижевский электромеханический завод 

«Купол». Здесь ребята познакомились с продукцией, производимой подразделениями 

завода, увидели фотографии заслуженных работников предприятия, коллективов, 

техники. Около 400 экспонатов презентуют достижения завода, также в музее 

представлены исторические документы и альбомы. Большой интерес у школьников 

вызвала демонстрация мини-моделей боевой техники, представляющих собой точные 

копии выпускаемых образцов. Представители завода рассказали об активном молодѐжном 

движении, действующем на предприятии.  

Следующим пунктом визита в столицу Удмуртии стал республиканский парламент, 

где ребята побывали на Уроке мужества на тему «Есть такая профессия – Родину 

защищать».  

В завершение мероприятия школьники поделились впечатлениями от поездки в 

город Ижевск, отметив, что визит на завод был познавательным, а Урок мужества – 

полезным, поскольку патриотические темы очень важны и актуальны для молодѐжи. А 

также выразили большую благодарность Владимиру Невоструеву и Рауфу Каримову за 

организацию поездки. 

 

19 февраля состоялось торжественное 

открытие XXI зимних сельских спортивных 

игр. В церемонии приняли участие Глава 

Удмуртской Республики Александр Соловьев, 

Председатель Государственного Совета 

Удмуртии Владимир Невоструев, депутаты 

республиканского парламента, руководители 

министерств и ведомств,  

С 18 по 21 февраля более 900 

спортсменов, представляющих все районы 

республики, выявят сильнейших в лыжных 

гонках, зимнем троеборье, хоккее с шайбой, баскетболе, шахматах, шашках, 

соревнованиях спортивных семей. Руководители районов сразятся в лыжных гонках, 

стрельбе и игре дартс.  

Для проведения игр в селе была построена лыжная база, освещѐнная лыжная трасса 

длиной в 1,3 км, а также хоккейная коробка с пластиковыми бортами.  

Приветствуя спортсменов, Владимир Невоструев пожелал честной борьбы и новых 

спортивных побед. 
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23 февраля, в День защитника Отечества, сотни 

людей пришли к Монументу боевой и трудовой 

славы в Ижевске. Первыми цветы возложили 

Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев, Председатель Правительства Виктор 

Савельев, и Главный федеральный инспектор по 

Удмуртской Республике Дмитрий Мусин.  

В церемонии возложения цветов к Вечному 

огню приняли участие члены Правительства 

республики, депутаты Государственного Совета 

Удмуртии, представители Администрации и Городской Думы города Ижевска, 

представители Совета ветеранов войны, труда, Вооружѐнных Сил и правоохранительных 

органов, других общественных организаций.  

Собравшиеся почтили минутой молчания память павших в боях защитников 

Отечества.  

 

24 февраля состоялось общероссийское совещание в 

режиме видеоконференции по вопросам реализации 

проекта партии «Единая Россия» «Народный контроль». 

В нѐм принял участие Председатель Государственного 

Совета, координатор проекта в Удмуртии Владимир 

Невоструев.  

Координатор  федерального партийного проекта 

Ирина Яровая рассказала о том, что «Народный контроль» выйдет за пределы 

продовольственного рынка и займѐтся контролем цен на фармацевтические товары. 

Напомним, что в Удмуртии уже состоялся рейд в аптеки города Ижевска, тогда народные 

контролѐры посетили государственную и негосударственную аптеки.  

Ирина Яровая подчеркнула, что проект должен делать реальную работу:  

- В отношении России начали оказывать жѐсткое давление. Оно может вызвать 

турбулентность на рынке. Мы видим, как происходит спекулятивный рост цен. Поэтому 

проект «Народный контроль» будет работать над тем, чтобы не позволить продавцам 

делать спекулятивные наценки.  

Также на видеоконференции обозначили планы на 2015 год, выделив в качестве 

приоритетов отслеживание роста цен, выявление необоснованной торговой наценки.  

 

25 февраля в Государственном Совете Удмуртской Республики состоялась 

церемония вручения паспортов. В торжественной обстановке документ, удостоверяющий 

личность, получили учащиеся школы № 42 города Ижевска, а также члены общественной 

организации «Российский союз молодѐжи».  

В мероприятии приняли участие Первый заместитель Председателя 

Государственного Совета Удмуртской Республики Светлана Кривилева и депутат 

республиканского парламента Игорь Сальников, в избирательный округ которого входит 

школа № 42.  

Приветствуя молодых людей, Светлана Кривилева отметила, что паспорт – это 

самый главный документ для любого человека, так как он наделяет правами и 

обязанностями.  

- Сегодня мы присутствуем на прекрасном мероприятии, ставшем уже 

традиционным, - вручении российского паспорта. Мне хотелось бы, чтобы вы запомнили 

это событие на всю жизнь и отнеслись к нему очень патриотично. Вы должны гордиться 

тем, что являетесь гражданами великой России, - отметила Светлана Кривилева.  

Также для ребят была организована экскурсия в музей истории представительных 

органов власти Удмуртской Республики и Геральдический зал.  
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26 февраля Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики 

Владимир Невоструев провѐл приѐм граждан в региональной общественной приѐмной 

Президента России Владимира Путина. К спикеру республиканского парламента 

обратился руководитель Удмуртского регионального движения по борьбе с незаконной 

игорной деятельностью «Другая сторона» Владимир Панин. Он рассказал о работе 

возглавляемой им общественной организации. Председатель Государственного Совета 

одобрил работу по выявлению нарушений законодательства и профилактике игорной 

зависимости. Владимир Невоструев отметил, что депутаты готовы поддерживать 

общественные организации, которые приносят реальную пользу обществу.  

На приѐм к руководителю законодательного органа также пришли две пожилые 

женщины из Ижевска, представители группы обманутых вкладчиков. Они вложили 

деньги под большие проценты в ООО «Рус Инвест Групп». Через некоторое время фирма 

бесследно исчезла. В помещении, где она располагалась, открылся магазин. Женщины 

попросили содействия в возврате денег и наказании таких недобросовестных финансовых 

организаций. Владимир Невоструев отметил, что Государственный Совет рассмотрит 

возможность разработки законодательной инициативы по регулированию деятельности 

таких фирм.  

Также взяты в работу обращения ещѐ двух граждан.  

 

 

 
 

ГОРОД ИЖЕВСК 

 

16 января в Администрации города состоялось заседание рабочей группы по 

разработке муниципальной программы «Поддержка социально ориентированных 

некоммерческих организаций, осуществляющих деятельность на территории       МО 

«Город Ижевск». В ходе заседания члены рабочей группы обсудили План мероприятий по 

поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций на 2015 год и План 

разработки муниципальной программы. 

17 января в Доме Дружбы народов состоялась отчетно-выборная конференция 

Ижевской городской общественной организации «Совет женщин города Ижевска». В ходе 

Конференции утвержден новый состав Президиума общественной организации в 

количестве 35 человек, введены должности 

заместителя Председателя организации и 

ответственного секретаря. Новым составом 

Президиума на должность председателя 

единогласно была избрана Эльвира Печищева. 

  

23 января состоялось заседание Коллегии 

Администрации Ленинского района г. Ижевска. 

На заседании рассматривались  вопросы: «О 

состоянии безнадзорности, преступности и 

правонарушений несовершеннолетних на 

территории Ленинского района города Ижевска» и «Развитие семейных форм устройства 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в семьи граждан в Ленинском 

районе г. Ижевска». 
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27 января состоялось расширенное заседание Коллегии Администрации 

Первомайского района города Ижевска. Заседание было посвящено профилактике 

правонарушений, укреплению правопорядка и общественной безопасности. 

 

28 января в Ижевской городской организации Всероссийского общества слепых 

состоялся круглый стол по итогам тестирования версии для слабовидящих официального 

сайта города Ижевска. В тестировании версии принимали участие члены организации - 

тотально слепые люди и инвалиды с остатком зрения. Версия для слабовидящих была 

признана удобной в навигации, были учтены замечания по выбору контрастности, 

функции увеличения шрифта. 

 

3 февраля в Ижевске состоялось открытие второго здания МАОУ для детей 

дошкольного и младшего школьного возраста Прогимназии №159. В мероприятии 

приняли участие Глава Удмуртской Республики Александр Соловьев, председатель 

Госсовета УР Владимир Невоструев, Глава города Ижевска Александр Ушаков, Глава 

Администрации г. Ижевска Денис Агашин, депутаты Госсовета УР и Городской думы г. 

Ижевска, представители Правительства УР и 

Администрации г. Ижевска. 

В здании детского сада разместились 4 группы, 

музыкально-спортивный зал, медицинский кабинет, 

пищеблок, прачечная. На территории учреждения 

оборудовано 4 прогулочных участка и физкультурная 

площадка. Кроме того, открыта дополнительная группа в 

действующем здании образовательного учреждения. 

Провести необходимые ремонтные работы, заменить окна, 

двери помогли депутат Госсовета Удмуртии Алексей 

Зверев и депутат Городской думы города Ижевска 

Александр Майер. Всего вновь построенное здание и 

дополнительная группа Прогимназии №159 примут 120 малышей – это больше половины 

детей в возрасте от 1 до 3 лет, нуждающихся в путевках и проживающих в микрорайоне. 

 

19 февраля на заседании  сессии Ижевской Городской думы присутствовали 31 

депутат. Первым вопросом депутаты согласовали заключение трудового договора с 

Дворниченко Еленой Юрьевной на должность заместителя Главы Администрации города 

Ижевска по ЖКХ. С отчѐтом о деятельности Управления МВД России по городу Ижевску 

по итогам работы за 2014 год выступил Никитин Александр Вячеславович – начальник 

Управления МВД России по городу Ижевску. В докладе было отмечено снижение уровня 

преступности и увеличение качества раскрытия и расследования преступлений по 

сравнению с итогами прошлого года. Информация заслушана и принята к сведению. 

Городской думой утверждена схема 

одномандатных избирательных округов для 

проведения выборов депутатов Городской 

думы города Ижевска. Внесены изменения в 

бюджет муниципального образования «Город 

Ижевск» на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов, касающиеся 

распределения бюджетных ассигнований. 

Депутаты рассмотрели и внесли изменения в 

ряд муниципальных программ с целью 

уточнения объѐмов финансирования исходя 

из объѐмов бюджетных ассигнований. Рассмотрен блок вопросов имущественного 

характера – практически по всем вопросам принято положительное решение. При 



 56 

рассмотрении вопроса о безвозмездной передаче в собственность Удмуртской Республики 

недвижимого имущества у депутатов появилось много вопросов и при голосовании 

решение не было принято, вопрос был отправлен на доработку. 

 

ГОРОД ВОТКИНСК 

 

15 января Глава Воткинска В.М. Перевозчиков встретился с рабочей группой 

Регионального отделения Народного фронта в Удмуртии. Представители общественной 

организации ознакомились с решением в Воткинске ряда социально-значимых вопросов, 

таких как доступность медицинской помощи и переселение из ветхого жилья. 

 

22 января с целью предоставления квалифицированной юридической помощи 

населению в Администрации города состоялся День бесплатной юридической помощи.  

 

25 февраля в работе сессии Воткинской городской Думы приняли участие 19 

депутатов, в повестку сессии было включено 9 вопросов.  

Депутаты заслушали и приняли к сведению информацию об отчѐте 

Межмуниципального отдела МВД России «Воткинский» по итогам работы оперативно-

служебной деятельности за 2014 год. Была утверждена схема избирательных округов для 

проведения выборов депутатов Воткинской городской Думы 6 созыва. В связи с 

дополнительными финансовыми поступлениями были внесены изменения в основные 

характеристики бюджета МО «Город Воткинск» на 2015 год. В разделе «Разное» 

депутаты заслушали информацию сотрудников Администрации о состоянии дел по 

погашению задолженности МУП «КТС» за потреблѐнные топливно-энергетические 

ресурсы и о ходе выполнения плана мероприятий по подготовке к празднованию 175-

летия со дня рождения П.И.Чайковского. 

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

21 января в Глазове с рабочим визитом  побывал председатель Правительства 

Удмуртской Республики Виктор Савельев.  

 В. А. Савельев встретился с руководством города, побывал на удмуртской 

птицефабрике. Делегация осмотрела цеха предприятия, побывала на строящихся 

очистных сооружениях. В. А. Савельев дал положительную оценку работе 

предприятий ООО «КОМОС ГРУПП», расположенных в Глазове. После этого Виктор 

Алексеевич посетил одну из квартир в новом жилом доме, где все 98 квартир сданы по 

программе «Жилье для молодых семей». Также делегация из Ижевска посетила Ледовый 

дворец спорта, где был определен план хода ремонта спортивного сооружения. 

 

22 января в многофункциональном центре города Глазова появилась возможность 

получить государственные услуги в сфере государственной регистрации актов 

гражданского состояния. Специалисты МФЦ прошли соответствующую подготовку в 

Управлении ЗАГС г. Глазова и на практике ознакомились со всеми требованиями и 

тонкостями предоставления новых видов услуг. 

 

28 января в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 21 

депутат, в повестку было включено 7 вопросов. Депутаты внесли поправки в бюджет 

текущего года, предоставив субсидию муниципальному автономному учреждению 

«Здоровое питание» в объѐме 11,0 млн. рублей для пополнения оборотных средств, внесли 

корректировки в Программу социально-экономического развития города на 2010-2014 

годы с учѐтом итогов социально-экономического развития МО «Город Глазов» за 12 

месяцев 2013 года и фактических данных за 2012, 2011 и 2010 годы, представленных 
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территориальным органом Федеральной службы государственной статистики по 

Удмуртской Республике. Была утверждена схема одномандатных избирательных округов 

для проведения выборов депутатов Глазовской городской Думы, внесены изменения в 

состав Административной комиссии, внесены изменения в состав Президиума Глазовской 

городской Думы. На основании личного заявления депутата Я.А.Чиговской-Назаровой о 

досрочном прекращении полномочий руководителя депутатского объединения ВПП 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Глазовской городской Думе пятого созыва она выведена из 

состава Президиума (руководителем по решению депутатского объединения ВПП 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» избран заместитель Председателя Глазовской городской Думы 

И.А.Волков).  

 

С 19 января по 23 февраля принимаются документы для участия в конкурсе по 

отбору кандидатов в члены Молодѐжного парламента. На последнем заседании 

Глазовской городской Думы в 2014 году были приняты изменения в Положение «О 

Молодѐжном парламенте при Глазовской городской Думе» и в Положение «О проведении 

конкурса по отбору кандидатов в члены Молодѐжного парламента при Глазовской 

городской Думе». Так, непосредственное выдвижение кандидатов в члены Молодѐжного 

парламента может быть осуществлено путѐм самовыдвижения, выдвижения 

молодѐжными общественными организациями и объединениями, в том 

числе неюридическими лицами, действующими на территории города Глазова.   

  

 17 февраля   Глазовский   государственный   педагогический   институт  имени  

В.Г. Короленко отметил своѐ 75-летие. В актовом зале учебного корпуса № 1 состоялась 

зрелищная юбилейная программа «Сквозь пространство и время». Присутствовало более 

500 зрителей, среди которых преподаватели и сотрудники ГГПИ, выпускники вуза, 

заслуженные учителя УР, заслуженные работники народного образования Удмуртии, 

ветераны педагогического труда, студенты. С поздравлениями от Главы Удмуртской 

Республики Александра Васильевича Соловьѐва и Правительства УР выступил начальник 

отдела учреждений профессионального образования и науки Министерства образования и 

науки УР Владимир Геннадьевич Архипов. 

 

 25 февраля в работе сессии Глазовской городской Думы приняли участие 18 

депутатов, в повестку было включено 9 вопросов.  Депутаты утвердили отчѐты за 

2014 год: начальника отдела ГУ «Межмуниципальный отдел МВД России «Глазовский» о 

деятельности отдела, об исполнении программы приватизации муниципального 

имущества, отчѐт Административной комиссии, а также отчѐты председателей 

постоянных комиссий Глазовской городской Думы. 

 Вопрос повестки о внесении изменений в решение «О создании комиссии по 

делам несовершеннолетних и защите их прав при Администрации их прав» был снят с 

рассмотрения по юридическим причинам, дополнительно был рассмотрен вопрос о 

внесении поправок в бюджет города на текущий год. 

 

26 февраля получен 21 документ от кандидатов в Молодѐжный парламент города 

Глазова. На следующей неделе начнет работать конкурсная комиссия, которая рассмотрит 

анкеты и программы, присланные кандидатами в Молодѐжный парламент. Члены 

конкурсной комиссии выставят кандидатам рейтинг, по результатам которого отберут 13 

лучших. Окончательный список членов Молодѐжного парламента города Глазова будет 

известен в конце марта. Планируется, что первое заседание вновь образованного органа 

состоится в апреле.  
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ГОРОД МОЖГА 

 

 11 февраля в работе сессии  Можгинской городской Думы  приняли участие 20 

депутатов, в повестку сессии было включено 6 вопросов.  В ходе проведения сессии  

депутаты приняли  к сведению отчѐт  Главы муниципального образования о социально-

экономическом развитии города, о результатах своей деятельности и деятельности 

городской Думы в 2014 году,  отчѐт начальника Государственного Учреждения  

Межмуниципального отдела Министерства внутренних дел Российской Федерации 

«Можгинский»  о деятельности отдела за 2014 год, утвердили план работы городской 

Думы на 2015 год, внесли  изменения в бюджет города на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов, в структуру Администрации МО «Город Можга»,  в Положение об 

управлении делами Администрации МО «Город Можга». 

 

ГОРОД САРАПУЛ 

 

29 января в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 24 

депутата из 27. В повестку дня сессии было включено 7 вопросов. Первым вопросом 

депутаты внесли изменения в решение «О земельном налоге на территории 

муниципального образования «Город Сарапул». Значительная часть сессии была 

посвящена вопросам управления городским имуществом, депутаты приняли решения об 

отчуждении объектов недвижимости. На сессии был утверждѐн план работы 

Сарапульской городской Думы на 2015 год. В разделе «Разное» депутаты заслушали 

информацию о выполнении наказов избирателей. 

 

26 февраля в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 21 

депутат, в повестку дня сессии было включено 10 вопросов. 

Первым вопросом был заслушан отчѐт о работе Сарапульской городской Думы в 

2014 году. Затем депутаты утвердили внесение изменений в Положение «О порядке 

согласования переустройства и (или) перепланировки жилых помещений на территории 

города Сарапула» и согласовали изменения в состав комиссии по делам 

несовершеннолетних и защите их прав Администрации города Сарапула. На основании 

результатов конкурса на замещение вакантной должности Председателем контрольно-

счѐтного органа была назначена Саломатова Елена Викторовна. Значительная часть 

сессии была отведена вопросам управления городским имуществом. В разделе «Разное» 

депутаты заслушали отчѐт начальника Межмуниципального отдела МВД России  

«Сарапульский» за 2014 год. 

 

АЛНАШСКИЙ РАЙОН 

 

23 января в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняло 

участие 23 депутата из 27. В повестку дня сессии было включено 3 вопроса. Депутаты 

заслушали информацию о результатах конкурса на замещение должности Главы 

Администрации Алнашского района. Конкурсная комиссия определила кандидатом на 

пост Главы Администрации Семѐнова Алексея Викторовича, который и был назначен на 

эту должность по итогам тайного голосования («за» - 23). На сессии было согласовано 

заключение с ним срочного трудового договора, а также рассмотрены соглашения по 

передаче полномочий между районом и муниципальными образованиями поселениями. 

 

17 февраля состоялся «круглый стол» по вопросам утилизации и переработки 

бытовых и промышленных отходов на территории муниципального образования 

«Алнашский район». В работе «круглого стола» приняли участие Глава района Виктор 

Бобров, глава Администрации Алексей Семенов, временно и. о. главного санитарного 
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врача филиала ФБУЗ центра гигиены и эпидемиологии в УР в г. Можга Дмитрий Шахтов, 

государственный инспектор земельного контроля Управления Россельхознадзора по 

Кировской области и УР Виктор Николаев, главы поселений. В ходе заседания 

обсуждалась ситуация в сфере обращения с отходами производства и потребления на 

территории района. Глава МО «Алнашское» Сергей Юрин подробнее остановился на 

проблемах сбора, вывоза и утилизации твердых бытовых отходов на территории 

поселения. В частности он отметил, что   в целом работа с ТБО в МО «Алнашское» 

организована, но неразрешѐнной проблемой остается работа с крупногабаритным 

мусором. На территории поселения появляются кучи строительного мусора, мусор с мест 

разбора старых строений и зданий, мест пожаров, спиленные деревья и т.д.   

     В завершении «круглого стола» были приняты решения, в частности о том, что 

Администрация Алнашского района должна предусмотреть финансовые средства в 

бюджете на 2015 год на проведение кадастровых работ по межеванию земельных участков 

под площадки временного складирования твѐрдых бытовых отходов и их государственной 

регистрации права собственности. Кроме этого, необходимо разработать программу «Об 

отходах производства и потребления на территории района». 

 

БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 января в Администрации района состоялся очередной оргкомитет при Главе 

района Р.Ш. Мухгалимове по проведению 15-х республиканских зимних спортивных игр 

школьников Удмуртской Республики в п. Балезино. Игры пройдут с 12 по 14 марта. 

Гостей и участников соревнований ожидается более 500 человек из 35 городов и районов 

Удмуртии. 

 

28 января с первым рабочим визитом в 2015 году 

депутат Государственного Совета Санников А.М. посетил МО 

«Люкское» Балезинского района. В предыдущую встречу, 

избиратели обращались с наказами, многие из них были 

выполнены. Для тренажерного зала в здании Дома культуры 

завезены тренажеры, установлен теннисный стол. Для 

детского сада приобретена стиральная машина. Также было 

принято решение произвести замену окон в некоторых 

группах детского сада. Работники Люкского Дома культуры, 

на базе которого действует Центр удмуртской культуры, 

представили презентацию туристического маршрута «Один 

день в Люке». Также состоялась встреча с населением села 

Люк. 

 

29 января в работе сессии Балезинского районного Совета депутатов приняли 

участие 23 депутата, в повестку было включено 5 вопросов. Депутаты утвердили поправки 

в бюджет текущего года, рассмотрели изменения в Устав района, внесли изменения в 

Положение об Управлении образования и утвердили прогнозный план приватизации 

имущества, находящегося в муниципальной собственности, на 2015 год. 

 

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

 

17 января в рамках акции «УВАЖЕНИЕ» в селе Волипельга состоялась встреча 

руководства района с ветераном Великой Отечественной войны  Карандашовой Анисьей 

Васильевной.  
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 30 января в зале заседаний Администрации состоялась конференция Вавожского 

местного отделения ВОО «Молодая Гвардия». На конференции был утвержден новый 

состав отделения, подведены итоги работы отделения в 2014 году, обсуждены планы на 

2015 год. 

 

24 февраля в Администрации 

Вавожского района состоялось 

торжественное вручение паспортов 

Российской Федерации. В этот день 11 

четырнадцатилетних школьников 

района стали полноправными 

гражданами России. Наряду с 

подростками впервые паспорт РФ 

получил и 84-летний Виктор 

Александрович Терѐшин - в недавнем 

прошлом житель Украины, участник 

трудового фронта. Виктору 

Александровичу паспорт Российской Федерации, а также памятный подарок от местного 

отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» вручила Глава района, секретарь политсовета 

Татьяна Васильевна Иноземцева. 

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 

27 февраля в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приняли 

участие 17 депутатов, в повестку сессии было включено 14 вопросов. 

На сессии был утвержден отчѐт об исполнении бюджета МО «Воткинский район» 

за 2014 год по  доходы в сумме 832, 7 млн. рублей, по расходы в сумме 854,3 млн. рублей, 

с дефицитом бюджета в сумме 21,6 млн. рублей. 

 Были рассмотрены отчѐт Главы МО «Воткинский район» А.А.Русинова о 

деятельности Совета депутатов МО «Воткинский район» и отчѐт Главы Администрации 

МО «Воткинский район» о результатах своей деятельности и деятельности 

Администрации МО «Воткинский район» за 2014 год, принята к сведению информация 

начальника ГУ «Межмуниципальный отдел МВД России «Воткинский» о состоянии 

преступности  на территории МО «Воткинский район» за 2014  год, утверждѐн отчѐт о 

деятельности Контрольно-счѐтного органа МО «Воткинский район» за 2014 год. Депутаты 

внесли изменения в Устав МО «Воткинский район» и утвердили новое Положение о 

бюджетном процессе в МО «Воткинский район».  

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

 

29 января в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли 

участие 13  депутатов, в повестку было включено 5 вопросов. Депутаты заслушали 

информацию об итогах работы сельхозпредприятий района за 2014 год и задачах на 2015. 

На 1 января 2014 года в Глазовском районе было 14  сельхозпредприятий. Ими 

реализовано продукции и оказано услуг на общую сумму 730,0 млн. рублей, что выше 

уровня 2013 года на 23%. Это явилось результатом, в том числе, увеличения закупочной 

цены на молоко и увеличения объѐма реализации молока. 

В 2014 году предприятиями района, крестьянско-фермерскими хозяйствами 

получено субсидий  на сумму 64 млн. рублей, что на 53 млн. рублей меньше уровня 2013 

года. На 1 января 2015 года в сельсхозпредприятиях сумма всей кредиторской 

задолженности  составляет 315,0 млн. рублей, в течение 2014 года «кредиторка»  

увеличилась на 88,0 млн. рублей. Наиболее сложное финансовое положение в таких 
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хозяйствах, как ООО «Октябрьский», СПК «Парзинский» и СПК «Коротай». В этих 

хозяйствах имеется задолженность по налогам и в пенсионный фонд, в СПК 

«Парзинский» и СПК «Коротай» не выплачена часть зарплаты за ноябрь прошлого года. 

Депутаты утвердили в новой редакции Положение о порядке официального 

использования герба и флага, внесли поправки в бюджет текущего года, утвердили 

прогнозный план приватизации на ориентировочную сумму 300 тыс. рублей и утвердили 

план работы Совета на 2015 год.  

 

18 февраля состоялось очередное совещание с главами муниципальных 

образований сельских поселений. В повестке совещания обсуждались вопросы 

организации предоставления государственных и муниципальных услуг по принципу 

«одного окна» на территории Глазовского района, к 1 декабря 2015 года во всех сельских 

поселениях Глазовского района будут открыты территориально обособленные 

структурные подразделения МФЦ. С порядком работы административной комиссии по 

обращениям граждан ознакомила глав поселений секретарь административной комиссии 

А.Г.Сабрекова. Главы отметили необходимость выезда на территории членов 

административной комиссии. О работе с невостребованными земельными долями в 

Глазовском районе проинформировала начальник управления сельского хозяйства 

Администрации  района Г.А. Аверкиева. Руководитель Аппарата Т.С.Симанова 

проинформировала глав о вручении юбилейных медалей «70 лет Победы в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 гг.», о предстоящей в 2016 году сельскохозяйственной 

переписи, о ежегодном опросе населения по оценке эффективности работы органов 

местного самоуправления за 2014 год.  

 

ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 

 

13 февраля на сессии Граховского районного Совета депутатов присутствовало 20 

депутатов, в повестку дня было включено 7 вопросов. 

Досрочно, по собственному желанию, снял полномочия депутат Граховского 

районного Совета депутатов пятого созыва по Школьному одномандатному 

избирательному округу № 2 Панченков Геннадий Иосифович. Депутаты внесли 

изменения в Положение о гербе муниципального образования «Граховский район», 

касающиеся порядка официального использования муниципального герба Граховского 

района, заслушали и приняли к сведению информацию начальника  отделения полиции 

«Граховское» межмуниципального отдела МВД России «Кизнерский» майора полиции 

Машкина А.В. о результатах оперативно-служебной деятельности отделения полиции 

«Граховское» за 2014 год, по результатам рассмотрения был дан ряд поручений 

Администрации района и  главам муниципальных образований поселений Граховского 

района. 

Вопрос об утверждении Положения о земельном контроле в  муниципальном 

образовании «Граховский район» был снят с повестки дня сессии в связи с отрицательным 

заключением прокуратуры и отправлен на доработку. 

 

ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

 

29 января в работе сессии Дебѐсского районного Совета депутатов приняли 

участие 22 депутата. В повестку дня сессии были включены 12 вопросов. Депутаты 

утвердили план работы Совета депутатов на 2015 год, назначили публичные слушания по 

внесению изменений в Устав района, одобрили проект соглашения о передаче части 

полномочий муниципального района органам местного самоуправления поселений, 

внесли изменения в бюджет района на 2015 год, в Положение о бюджетном процессе, а 

также утвердили ряд Положений по порядку предоставления, размещения и проверке 
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сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера 

лиц, замещающих муниципальные должности, муниципальных служащих и членов их 

семей. 

 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

28 января в работе сессии Завьяловского районного Совета депутатов приняли 

участие 26 депутатов.  В повестку сессии было включено 9 вопросов. 

Депутаты  одобрили соглашения о передаче муниципальному образованию 

«Завьяловский район» на 2015 год части полномочий по решению вопросов местного 

значения муниципальных образований: «Бабинское», «Завьяловское», «Казмасское», 

«Октябрьское», «Подшиваловское», «Среднепостольское». 

На сессии были  внесены изменения в бюджет района на текущий год, одобрены 

соглашения о передаче Контрольно-ревизионному управлению МО «Завьяловский район» 

полномочий Контрольно-счѐтного органа муниципальных образований поселений 

«Октябрьского» и «Первомайского» по осуществлению внешнего муниципального 

финансового контроля на 2015 год, внесены изменения в Прогнозный план (программу) 

приватизации муниципального имущества, а также  изменения в состав постоянных 

комиссий 

 Депутаты приняли решение обратиться в адрес Главы Удмуртской Республики 

А.В.Соловьева об оказании содействия в решении вопроса ограничения вывода из 

сельскохозяйственного оборота фактически используемых сельскохозяйственными 

организациями земельных участков категории земель сельскохозяйственного назначения. 

 В заключение заседания сессии депутаты заслушали и приняли к сведению 

информацию о результатах деятельности государственного учреждения «Отдел МВД 

России по Завьяловскому району» за 2014 год. 

 

25 февраля в работе сессии 

Завьяловского районного Совета депутатов 

приняли участие 21 человек, в повестку 

сессии были включены 12 вопросов.  

 Депутаты приняли к сведению отчѐт о 

работе административной комиссии района 

за 2014 год, отчѐт о работе контрольно-

ревизионного управления за 2014 год. По 

отчѐту КРУ было отмечено, что в отчѐтном 

периоде выявлено финансовых нарушений и 

недостатков на общую сумму 34 550,7 тыс. 

рублей. Депутаты одобрили соглашение о передаче КРУ района  полномочий контрольно-

счѐтного органа муниципального образования «Пироговское» по осуществлению 

внешнего муниципального финансового контроля на 2015 год, внесли    изменения  в 

бюджет района на 2015 год, в Положение «О порядке управления и распоряжения 

земельными ресурсами на территории района, утвердили Порядок  о получении кредитов 

Администрацией района, о  предоставлении иных межбюджетных трансфертов из 

бюджета района бюджетам муниципальных образований - сельских поселений района,  

Положение о транспортном обслуживании муниципальных служащих, обеспечиваемом в 

связи с исполнением должностных обязанностей, а также компенсации за использование 

личного транспорта в служебных целях и возмещение расходов, связанных с его 

использованием.   Также депутаты рассмотрели и приняли решение о присвоении имени 

Героя Советского Союза Н.С. Павлова муниципальному бюджетному образовательному 

учреждению «Казмасская средняя общеобразовательная школа»,  о присвоении  имени 
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Героя Советского Союза А.М. Лушникова  муниципальному бюджетному 

образовательному учреждению «Лудорвайская основная общеобразовательная школа». 

 

ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие  23 депутата, в повестку дня сессии были включены 10 вопросов. Депутаты 

внесли изменения в бюджет района, в Устав МО «Игринский район», в состав постоянных 

комиссий районного Совета депутатов, утвердили Положение об учѐте муниципального 

имущества и ведении Реестра имущества, Прогнозный план приватизации на 2015 год, а 

также передали в безвозмездное пользование ряд муниципальных нежилых помещений. 

 

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 

12 февраля на внеочередной сессии Каракулинского районного Совета депутатов 

было рассмотрено два вопроса: о внесении изменений в бюджет на текущий год и о 

согласовании подписания Главой Администрации района дополнительного соглашения к 

ранее подписанному Соглашению «О взаимодействии, направленном на реализацию 

Региональной адресной программы по переселению граждан из аварийного жилищного 

фонда в Удмуртской Республике на 2013-2017 годы». 

 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

27 января в работе внеочередной сессии Камбарского районного Совета депутатов     

приняли участие 17 депутатов. В повестку дня сессии было включено 2 вопроса. Депутаты 

внесли поправки в бюджет на текущий год в связи с безвозмездным поступлением 97,0 

тысяч рублей  на социально-экономическое  развитие района и согласовали заключение 

трудового договора на должность руководителя Аппарата Главы муниципального 

образования «Камбарский район», Совета депутатов муниципального образования 

«Камбарский район» и Администрации Камбарского района с Дьяковым Константином 

Михайловичем. 

 

27 февраля в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняли 

участие 17 депутатов, в повестку дня сессии было включено 2 вопроса. 

Первым вопросом депутаты внесли поправки в бюджет района  на текущий год в 

связи с безвозмездным поступлением 97,0 тысяч рублей  на социально-экономическое  

развитие района. Вторым вопросом депутаты согласовали заключение трудового договора 

с Дьяковым Константином Михайловичем на должность руководителя Аппарата Главы 

МО «Камбарский район», Совета депутатов МО «Камбарский район» и Администрации 

Камбарского района. 
 

КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

 

21 января под председательством Горбунова Павла Борисовича состоялось 

очередное заседание Административной комиссии при Администрации МО «Кизнерский 

район».Комиссией рассмотрено шесть протоколов об административных 

правонарушениях, составленных комиссией по материалам,  поступившим  из  МВД 

России «Кизнерский». Административному наказанию  подвергнуты шестеро 

физических  лиц,    по вынесенным постановлениям  на граждан наложены 

административные штрафы 

 



 64 

27 января состоялся консультационный Совет по межнациональным и 

межконфессиональным отношениям под председательством Главы района. Был заслушан 

отчѐт о работе национально-культурных объединений района в 2014 году, утверждѐн план 

работы на 2015 год. 

 

27 февраля в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли  

участие 18 депутатов, в повестку было включено 12 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению отчѐт Главы  района об итогах деятельности за 2014 

год, информацию по результатам оперативно-служебной  деятельности 

межмуниципального отдела МВД России  за  2014 год, отчѐт о деятельности Контрольно-

счѐтного органа, информацию о ходе реализации  «Программы по укреплению 

правопорядка, борьбы с  преступностью,  профилактике правонарушений и усилению 

антитеррористической устойчивости в МО «Кизнерский район» на 2013-2015 годы» за 

2014 год, одобрили проекты соглашений между Администрациями МО  сельских 

поселений и Администрацией  района о передаче полномочий по решению вопросов 

местного значения, внесли изменения  в Положение о порядке организации и проведения 

публичных слушаний, в Устав МО «Кизнерский район», в Положение  о пенсионном  

обеспечении муниципальных служащих МО «Кизнерский район». 

На сессии был досрочно расторгнут контракт с Главой Администрации района в 

связи с заявлением по собственному желанию, назначены члены конкурсной комиссии по 

проведению конкурса на замещении должности Главы Администрации, определена дата 

проведения конкурса на замещение должности Главы Администрации района на 23 марта 

и внесены изменения в Положение о порядке и условиях проведения конкурса на 

замещение должности Главы Администрации МО «Кизнерский район».  

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля в МО «Кезский 

район» дан старт вручения памятной 

медали «70 лет Победы в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 годов» 

ветеранам Великой Отечественной 

войны 1941-1945 годов и участникам 

трудового фронта. Глава 

муниципального образования П.Е. 

Князев выступил с приветственной 

речью и со словами благодарности к 

ветеранам войны и труда. Поздравили 

ветеранов с 70-летием Победы в 

Великой Отечественной войне 1941-

1945 годов первый заместитель Главы Администрации МО «Кезский район» Л.В. 

Дерендяева, председатель Совета ветеранов Кезского района В.М. Басов, член Кезской 

МО УТРО РСМ Бузмакова Ирина 

 

27 февраля в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли участие 

21 депутат. В повестку дня сессии были включены 8 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в Устав района, в бюджет района на 2015 год, 

Положение об Управлении финансов Администрации района, в некоторые решения 

районного Совета депутатов и одобрили ряд  соглашений между Администрацией  МО 

«Кезское» и Администрацией МО «Кезский район». 
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КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

 

18 февраля для 22 счастливчиков – киясовских активистов всероссийской 

молодежной общественной организации «Молодая Гвардия Единой России» - была 

организована поездка в спортивно-туристический комплекс «Нечкино». Поездка была 

организована В.В. Бузиловым, депутатом Государственного Совета Удмуртской 

Республики, членом Президиума регионального политсовета Партии «Единая Россия». 

Для многих из активистов посещение Нечкино было впервые. Молодежь приняла участие 

в лыжных прогулках, катании на сноуборде, коньках и подвесной канатной дороге. 

 

КРАСНОГОРСКИЙ РАЙОН 

 

26 февраля в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов приняли 

участие 14 депутатов, в повестку дня сессии были включены 8 вопросов. 

В ходе сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на 2015 год, 

приняли к сведению отчѐт начальника полиции о проделанной работе за 2014 год. 

Также на сессии депутаты досрочно расторгли контракт с Главой Администрации (в 

связи с заявлением по собственному желанию), назначили членов конкурсной 

комиссии по проведению конкурса на замещение должности Главы Администрации и 

определили 23 марта как дату проведения конкурса на замещение должности Главы 

Администрации МО «Красногорский район». 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 

27 февраля Глава района Александр Ерохин провел заседание Президиума 

районного Совета депутатов. Члены Президиума  приняли к сведению информацию о 

работе Совета депутатов муниципального образования «Малопургинский район» в 

феврале 2015 года, согласовали дату проведения и повестку очередной двадцать четвертой 

сессии, она назначена на 26 марта. По инициативе Администрации района в повестку 

дополнительно включен вопрос об утверждении плана по реализации Стратегии 

социально-экономического развития района на 2015 – 2025 годы. 

Все вопросы, выносимые на сессию, депутаты районного Совета предварительно 

рассмотрят на совместном заседании комиссий 12 марта. 

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 

25 февраля в работе сессии Можгинского районного Совета депутатов приняло  

участие 20 депутатов, в повестку дня сессии были включены 10 вопросов. 

Депутаты заслушали отчѐт Главы  района А. Н. Вершинина о результатах своей 

деятельности и деятельности районного Совета депутатов и Главы Администрации района 

В. В. Головашова о деятельности Администрации района в 2014 году. Также депутаты 

приняли к сведению отчѐт о результатах оперативно-служебной деятельности 

межмуниципального отдела МВД России «Можгинский» за 2014 год и основных задачах 

на 1 полугодие 2015 года, отчѐт о работе контрольно-счетного отдела МО «Можгинский 

район». Утвердили штатную численность контрольно-счетного отдела, план работы  

районного Совета депутатов на 2015 год, порядок и условия командирования 

муниципальных служащих ОМС района, внесли изменения в Устав МО «Можгинский 

район», план приватизации муниципального имущества района на 2013-2015 годы, 

согласовали  кандидатуру Главы МО «Старокаксинское» Сарычевой Марины Николаевны 

для назначения на должность заместителя Главы Администрации по социальным 

вопросам. 
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СЮМСИНСКИЙ РАЙОН 

 

29 января в рамках акции 

«УВАЖЕНИЕ» депутат 

Государственного Совета Удмуртской 

Республики Ессен Александр 

Александрович встретился с 

ветераном Великой Отечественной 

войны Потаниным Григорием 

Устиновичем. Ессен А.А. поздравил 

ветерана с наступающим 70-летием 

Победы в Великой Отечественной 

войне 1941-1945 годов, вручил 

юбилейную медаль и подарок. 

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 января в Районном доме 

культуры «Юность» состоялось 

торжественное мероприятие в честь 80-

летия Увинского района. В собрании 

приняли участие Глава Увинского района 

Владимир Головин, Глава Администрации 

Василий Протопопов, министр экономики 

Удмуртской Республики Михаил Зайцев и 

депутаты Государственного Совета 

Удмуртской Республики Наталья 

Сударикова, Валерий Песков, Олег 

Кочуров, Александр Ессен, главы соседних 

районов республики, главы сельских 

поселений, руководители и трудовые коллективы Увинского района. 

В рамках празднования 80-летия Увинского района в Уве была открыта 

мемориальная доска памяти Анатолия Димитриева. Доска установлена на фасаде здания 

Администрации Увинского района.  

 

29 января состоялось заседание постоянной комиссии по землепользованию, 

природным ресурсам и экологии райсовета. В ходе совещания были рассмотрены два 

вопроса. 

Руководитель ГУ УР «Увинское лесничество» Леонид Васильев доложил 

депутатам об отпуске древесины населению и организациям в Увинском районе.  

Начальник Управления имущественных и земельных отношений Администрации 

Наталья Возмищева, начальник Увинского отдела Управления Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и картографии по Удмуртской Республике 

Татьяна Арасланова и главный агроном Управления сельского хозяйства Александр 

Микрюков ознакомили народных избранников с ходом реализации Федерального закона 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» на территории Увинского района.  

 

30 января состоялось первое в 2015 году заседание Общественного совета 

Увинского района. Члены общественного совета обозначили основные направления своей 

деятельности на этот год. Решено принимать участие в работе сессий депутатов райсовета, 

массовых мероприятиях и района и сельских поселений, во встречах с населением, кроме 

того, будут проводиться выездные заседания Общественного совета. 
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Поселок Ува вновь стал дипломантом Всероссийского конкурса «Самое 

благоустроенное сельское поселение России». Церемония награждения состоялась 19 

февраля в Москве в Доме Правительства Российской Федерации. В мероприятии принял 

участие премьер-министр России Дмитрий Медведев. Министр строительства и жилищно-

коммунального хозяйства России Михаил Мень вручил заместителю Главы 

муниципального образования «Увинское» Надежде Назаровой Почѐтный диплом за 

хорошую работу, проведенную в 2013 году, по развитию ЖКХ и повышению 

благоустройства.  

 

27 февраля в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли 

участие 26 депутатов, в повестку сессии было включено 16 вопросов. 

Депутаты внесли поправки в бюджет на 2015 год, заслушали информацию 

начальника межмуниципального отдела МВД России «Увинский»  о результатах 

оперативно-служебной деятельности межмуниципального отдела в 2014 году. В докладе 

прокурора о состоянии законности и правопорядка в Увинском районе было отмечено, что 

в 2014 году вдвое уменьшилось количество коррупционных нарушений органами 

местного самоуправления при издании правовых актов. Такой результат стал возможен 

благодаря совместной упреждающей работе прокуратуры района, Администрации в лице 

юридической службы и Аппарата Совета депутатов. На особом контроле в прокуратуре 

района находятся вопросы соблюдения законодательства в сфере жилищно-

коммунального хозяйства. Впервые в 2014 году сложилась негативная ситуация с началом 

отопительного периода - были нарушены сроки начала отопительного сезона. В прошлом 

году Увинский район также столкнулся с проблемой неплатежей. Прокурор также обратил 

внимание на соблюдение трудовых прав граждан, надзором за исполнением 

законодательства о противодействии распространению наркомании и за соблюдением 

прав хозяйствующих субъектов. Информация была принята к сведению. 

Депутаты внесли изменения в Устав МО «Увинский район», утвердили Положение 

о книге Почѐта МО «Увинский район», внесли изменения в состав Административной 

комиссии, заслушали и приняли к сведению информацию заместителя Главы 

Администрации по ЖКХ, строительству, транспорту и связи о выполнении 

муниципальной целевой программы «Экология в муниципальном образовании «Увинский 

район» Удмуртской Республики» на 2011-2014 гг.».  

 

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

 

13 января в Шаркане состоялось выездное совещание Палаты административных 

центров муниципальных районов Совета муниципальных образований Удмуртской 

Республики по вопросу развития туризма на территории района.  

Глава района А. А. Прохоров приветствовал гостей и рассказал о динамике 

развития района. Глав райцентров интересовало большой круг вопросов: от возможности 

открыть у себя филиалы ЗАО «Шаркан-трикотаж» до содержания дорог и вывоза ТБО. 

Так, формат совещания по развитию туризма расширился до рабочих вопросов местного 

самоуправления. О практике решения вопросов местного значения с докладом выступила 

Глава МО «Шарканское» Е.Л. Перевозчикова. С интересом главы выслушали директора 

Быгинского СДК Ж. М. Ермолаеву о проекте культурной столицы финно-угорского мира 

и директора центра «Усадьба Тол Бабая» Д. И. Пчелина. Чтобы увидеть все воочию, 

организаторы перенесли вторую часть совещания непосредственно в резиденцию Тол 

Бабая. 

 

6 февраля в зале заседаний Администрации МО «Шарканский район» состоялось 

первое заседание первой сессии Молодѐжного парламента при Совете депутатов 
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муниципального образования «Шарканский район» третьего созыва. На повестке дня 

было 7 вопросов. Молодые депутаты выбрали председателя. Им стал Пчелин Денис 

Иванович – директор МАУ КТЦ «Усадьба Тол Бабая». Были сформированы 4 рабочих 

комиссий: комиссия по развитию культуры, туризма и спорта; комиссия по социальным 

вопросам; комиссия по развитию экономики, предпринимательства, инвестициям и 

инновациям; комиссия по развитию сельскохозяйственной отрасли, АПК, 

природопользования и охраны окружающей среды. В Молодѐжном парламенте 

Удмуртской Республики наш район будет представлять Татьяна Геннадьевна Петрушева – 

директор МБУ МЦ «Зангари». 

 

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН  
 

С 18 по 21 февраля в Юкаменском прошла 21-я республиканская зимняя 
олимпиада. На протяжении 3 дней спортсмены из 25 районов Удмуртии соревновались в 

лыжных гонках, хоккее с шайбой, зимнем полиатлоне, баскетболе, шахматах, шашках, 

состязаниях спортивных семей и руководителей районов. Столица сельских спортивных 

игр получила новые спортивные объекты: лыжную базу с освещѐнной трассой и 

хоккейную коробку с пластиковыми бортами. Объекты были введены в строй и начали 

работать ещѐ в конце прошлого года. Лидером стартов стала сборная Игринского района, 

самые яркие победы которой в лыжных эстафетах и мужском баскетбольном турнире.  

Комплексный зачет спортивных зимних игр в Юкаменском выглядит следующим 

образом:1-я группа: Игринский, Увинский, Завьяловский районы (1-е, 2-е и 3-е места)  

2-я группа: Шарканский, Якшур-Бодьинский, Ярский районы 

3-я группа: Юкаменский, Селтинский, Дебесский районы 

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

13 февраля под председательством  Главы МО «Якшур-Бодьинский район» 

Владимира Ефремова и при участии прокурора района состоялось расширенное заседание 

антинаркотической комиссии. На повестку дня были вынесены два вопроса: подготовка к 

проведению антинаркотического форума, направленного на пропаганду здорового образа 

жизни и профилактику употребления психоактивных веществ в молодѐжной среде, и 

утверждение комплексного плана действий межведомственной антинаркотической 

комиссии муниципального образования «Якшур-Бодьинский район» в 2015 году. На 

сегодняшний день разработан сценарий проведения антинаркотического форума, 

назначены ответственные за подготовку к репетициям и их организацию, также 

установлен день проведения мероприятия – 7 апреля 2015 года. 

 

27 февраля в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов 

приняли участие 21 депутат, в повестку дня сессии были включены 8 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в Устав МО, в бюджет района на 2015 год, утвердил 

календарный план работы Контрольной комиссии Совета депутатов, Положение «О 

муниципальной премии имени Широбокова Василия Григорьевича», приняли к сведению 

отчѐт начальника полиции о деятельности Отдела МВД России по Якшур-Бодьинскому 

району за 2014 год.  Также депутаты заслушали отчѐт Главы района о результатах его 

деятельности и деятельности  Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов за 2014 

год и оценили данную работу как удовлетворительную. 

 

ЯРСКИЙ РАЙОН 

27 февраля в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли участие 

20 депутатов, в повестку было включено 5 вопросов. 



 69 

Депутаты заслушали информацию об итогах приватизации муниципального 

имущества. В рамках реализации задач, поставленных Программой приватизации 

недвижимого имущества, доход от реализации составил 304,146 тыс. рублей, фактически 

эти средства поступят в бюджет района в 2015 году. Была заслушана информация об 

итогах работы прокуратуры и правоохранительных органов Ярского района, а также об 

итогах оперативно-служебной деятельности отделения полиции. Вопрос об утверждении 

Положения о порядке увольнения Главы муниципального образования «Ярский район» в 

связи с утратой доверия не получил у депутатов поддержки, было принято решение о его 

доработке. Дополнительно в повестку был включѐн вопрос о ситуации с МУП «ТВС», 

находящимся в стадии банкротства. По данному вопросу выступила Глава 

Администрации Пагина Е.А., депутаты приняли информацию к сведению, предложили 

подготовить Обращение в адрес Главы и Правительства Удмуртской Республики  с 

предложением оказать содействие о выставлении на торги имущества данного 

предприятия единым лотом.  

 

 

 
 

РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

27 января 2015 года в Доме Государственного Собрания состоялось 16-е заседание 

республиканского парламента. Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев выступил с докладом «О состоянии законодательства Республики Башкортостан 

в 2014 году».  

В окончательном чтении были поддержаны изменения, вносимые в законы «О 

порядке перемещения транспортных средств на специализированную стоянку, их 

хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, а также возврата транспортных 

средств в Республике Башкортостан», «Об охране семьи, материнства, отцовства и детства 

в Республике Башкортостан», «О культуре», «О наделении органов местного 

самоуправления государственными полномочиями Республики Башкортостан по 

созданию и обеспечению деятельности административных комиссий» и другие.  

Была продолжена работа над законопроектами, предусматривающими внесение 

изменений в законы Республики Башкортостан «О порядке опубликования и вступления в 

силу законов Республики Башкортостан, актов Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан», «О порядке рассмотрения, информирования и выявления 

мнения населения о предложениях о присвоении наименований или переименовании 

географических объектов», «Об образовании». 

В первом чтении были поддержаны проекты законов Республики Башкортостан «О 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О бюджетном процессе в 

Республике Башкортостан», «О стратегическом планировании в Республике 

Башкортостан», «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

регулировании жилищных отношений в Республике Башкортостан», «О внесении 

изменений в Закон Республики Башкортостан «Об особо охраняемых природных 

территориях в Республике Башкортостан» и другие.  

Кроме того, депутаты поддержали решение провести в феврале парламентские 

слушания по вопросу «О состоянии плодородия земель сельскохозяйственного назначения 

в Республике Башкортостан: проблемы и пути решения». 

 

Очередное пленарное заседание Государственного Собрания состоялось 26 февраля 

2015 года. Десять законопроектов было принято в окончательном чтении. Среди них: «О 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О местном самоуправлении в 
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Республике Башкортостан», «О порядке рассмотрения, информирования и выявления 

мнения населения о предложениях о присвоении наименований или переименовании 

географических объектов», «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан 

«Об образовании в Республике Башкортостан» и другие. 

Над четырьмя проектами республиканских законов работа была продолжена. Так, 

изменения предложено внести в законы «Об инновационной деятельности в Республике 

Башкортостан», «О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера», «О регулировании градостроительной 

деятельности в Республике Башкортостан», «О государственной поддержке 

сельскохозяйственных потребительских кооперативов в Республике Башкортостан».  

Депутаты предложили внести изменения в Кодекс Республики Башкортостан об 

административных правонарушениях, Кодекс Республики Башкортостан о выборах, 

Семейный кодекс Республики Башкортостан, а также в ряд законов. 

Кроме того, на заседании был заслушан отчет министра внутренних дел по 

Республике Башкортостан о состоянии правопорядка в регионе и об основных результатах 

деятельности подчиненных органов внутренних дел за 2014 год. 

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ 

 

26 февраля 2015 года состоялась шестая сессия Государственного Собрания 

Республики Марий Эл шестого созыва. В соответствие с федеральным законодательством 

были приведены республиканские законы, регулирующие вопросы бюджетных 

правоотношений, образования, физической культуры и спорта, социальной защиты детей-

сирот, охраны здоровья граждан, организации и проведения выборов и референдумов, 

сохранения объектов культурного наследия Марий Эл, защиты населения и территории 

республики от чрезвычайных ситуаций, прохождения государственной гражданской и 

муниципальной службы. 

Кроме того, была рассмотрена новая редакция Закона «О порядке управления 

находящимися в государственной собственности земельными участками и регулировании 

земельных отношений в Республике Марий Эл». 

Парламентарии заслушали отчеты временно исполняющего обязанности министра 

внутренних дел по Марий Эл и Председателя Государственной счетной палаты 

республики о деятельности их ведомств за 2014 год. 

Итоги работы Государственного Собрания Республики Марий Эл шестого созыва за 

период со 2 октября по 31 декабря 2014 года представил в своем Докладе Председатель 

Государственного Собрания Республики Марий Эл Минаков Ю.А. 

 

 

РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 

 

27 января 2015 года состоялась 36 сессия Государственного Собрания Республики 

Мордовия пятого созыва. В рамках сессии Глава Республики Мордовия В.Д. Волков 

обратился к Государственному Собранию Республики Мордовия с ежегодным Посланием. 

 

13 февраля 2015 года в здании Государственного музыкального театра прошло 

торжественное собрание, посвященное празднованию 20-летия со дня образования 

Государственного Собрания Республики Мордовия. Воспоминаниями о становлении 

законодательной власти в рубежные 90-е поделился первый председатель 

Государственного Собрания Республики Мордовия, а ныне Губернатор Самарской 

области Н.И. Меркушкин. Председатель Государственного Собрания Республики 

Мордовия В.В.Чибиркин, выступая с основным докладом, детально отметил особенности 

работы всех предыдущих созывов и поблагодарил депутатский корпус за ответственный 
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труд и конструктивную работу со всеми органами власти в республике. Для участников 

торжественного заседания была подготовлена фотовыставка, рассказывающая об истории 

Государственного Собрания Республики Мордовия, и показан документальный фильм о 

деятельности высшего законодательного органа власти региона.  

 

27 февраля 2015 года состоялась тридцать седьмая сессия Государственного 

Собрания Республики Мордовия пятого созыва. Депутаты рассмотрели и одобрили ряд 

законопроектов, важнейшими из которых являются: «О внесении изменений в Закон 

Республики Мордовия «О республиканском бюджете Республики Мордовия на 2014 год и 

на плановый период 2015 и 2016 годов»; «О внесении изменений в  Закон Республики 

Мордовия «О межбюджетных отношениях в Республике Мордовия» и «Об отмене Закона 

Республики Мордовия от 27 декабря 2013 года № 96-З «О внесении изменения в статью 3 

Закона Республики Мордовия «О транспортном налоге». 

 

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

29 января 2015 года в Государственном Совете состоялась презентация проекта 

Стратегии социально-экономического развития Республики Татарстан на период до 2030 

года. Данный документ был представлен депутатам для предварительного рассмотрения 

до его утверждения в статусе закона. На данный момент завершены два этапа: 

исследовательский и проектный. К этой работе были привлечены ведущие российские и 

международные экспертные организации. В мае 2015 года проект Стратегии будет 

вынесен на заседание Государственного Совета и после прохождения процедуры трех 

чтений утвержден в качестве нормативно-правового акта. В рамках первого этапа работ 

по проекту проведен анализ текущей ситуации и динамики развития республики. По его 

результатам составлен перечень стратегических вызовов и перспектив. В качестве 

приоритетных направлений определены: качество образования, промышленная политика, 

агропромышленный комплекс, пространственное развитие, межнациональное и 

межрелигиозное согласие.  

 

20 февраля 2015 в зале заседаний парламента состоялось пятое заседание 

Государственного Совета Республики Татарстан пятого созыва. Депутатами были 

вынесены изменения в Кодекс Республики Татарстан об административных 

правонарушениях и статью 1 Закона РТ «О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных образований в РТ государственными полномочиями РТ по определению 

перечня должностных лиц, уполномоченных составлять протоколы об административных 

правонарушениях». Этот законопроект устанавливает административную ответственность 

за неуплату стоимости парковки и парковочного места, определяет размер штрафа.  

Ко второму чтению были подготовлены законопроекты о стратегическом 

планировании вреспублике, о дополнительных ограничениях времени, условий и мест 

розничной продажи алкогольной продукции на территории республики и о признании 

утратившими силу некоторых законодательных актов республики. Также были 

рассмотрены проекты законов республики, направленные на совершенствование 

механизма предоставления жилья различным категориям граждан.  

На заседании парламента были заслушаны отчет Министра внутренних дел РТ о 

состоянии преступности и правопорядка в республике в 2014 году и доклад 

Уполномоченного по правам человека в Татарстане «О соблюдении прав и свобод 

человека и гражданина в РТ в 2014 году».  

В первом чтении принят проект закона, на основании которого в Земельный кодекс 

республики вносятся изменения, устанавливающие новый порядок предоставления 

некоммерческим организациям земельных участков в отдельных случаях без торгов и без 
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предварительного согласования в целях строительства наемного дома социального 

использования. 

Уполномоченный по правам человека в Республике Татарстан представил депутатам 

доклад «О соблюдении прав и свобод человека и гражданина в РТ в 2014 году». 

Принятым по этому поводу постановлением Государственный Совет предложил 

правительству республики и муниципалитетам принять меры по реализации предложений, 

озвученных в докладе. 

 

РЕСПУБЛИКА ЧУВАШИЯ 

 

  21 января 2015 года в ходе очередной двадцать седьмой сессии парламента 

республики Глава Чувашии Михаил Игнатьев обратился с ежегодным Посланием к 

Государственному Совету и народу Чувашии. В документе были обозначены основные 

направления государственной политики, итоги выполнения программ социально-

экономического развития Чувашской Республики, а также поставлены задачи органам 

исполнительной власти и местного самоуправления на краткосрочную и долгосрочную 

перспективу. 

 

10 февраля 2015 года начала свою работу очередная 28 сессия Государственного 

Совета Чувашской Республики. В начале сессии Государственного Совета Чувашской 

Республики спикер парламента Юрий Попов обратился с докладом к членам парламента. 

Также Юрий Попов остановился на датах, которые будут отмечаться в 2015 году - 70-

летии Победы в Великой Отечественной войне над фашистской Германией и 95-летии 

образования чувашской государственности.  

Всего парламентарии рассмотрели 18 вопросов повестки дня. В их числе проекты 

законов Чувашской Республики: «О внесении изменений  в Закон Чувашской Республики 

«О выборах Главы Чувашской Республики», «О внесении изменений в Закон Чувашской 

Республики «О розничных рынках», «О внесении изменений в Закон Чувашской 

Республики «О регулировании отдельных правоотношений в сфере организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Чувашской Республики», «О внесении изменений  в Закон 

Чувашской Республики «Об условиях предоставления права на пенсию за выслугу лет 

государственным гражданским служащим Чувашской Республики» и Закон Чувашской 

Республики «О социальной поддержке тружеников тыла военных лет, ветеранов труда и 

ветеранов труда Чувашской Республики».  

С отчетами о деятельности за 2014 год выступили Министр внутренних дел по 

Чувашской Республике. Уполномоченный по правам человека в Чувашской Республике 

представил специальный доклад «О соблюдении прав граждан, содержащихся в 

психиатрических стационарах и психоневрологических интернатах Чувашской 

Республики». 

Государственный Совет Чувашской Республики одобрил законопроект, 

направленный на исключение из сферы правового регулирования в области физической 

культуры и спорта института спортивного паспорта. Законопроект предлагает признать 

утратившим полномочия органа исполнительной власти Чувашской Республики в области 

физической культуры и спорта оформление и ведение спортивных паспортов, а также 

выделения средств из республиканского бюджета на мероприятия, связанные с данным 

направлением деятельности.   

Также в ходе сессии Государственного Совета Чувашской Республики пятого созыва 

в числе других был рассмотрен Чувашии законопроект «О внесении изменений в Закон 

Чувашской Республики «О регулировании отдельных правоотношений в сфере 

организации проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Чувашской Республики». Вносятся изменения в 
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перечень организаций, которые могут являться владельцем специального счета. Также  в 

отношении товарищества собственников жилья, в которое входит несколько 

многоквартирных домов, снимается ограничение, предусматривающее, что количество 

квартир в этих многоквартирных домах не может быть более тридцати. Также уточняется 

перечень услуг и (или) работ, финансирование которых может осуществляться за счет 

средств фонда капитального ремонта в пределах суммы, сформированной исходя из 

минимального размера взноса на капитальный ремонт.  

 

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

На состоявшемся 22 января 2015 года заседании краевого парламента депутаты 

рассмотрели и одобрили во втором чтении проект закона «О внесении изменений в Закон 

Пермского края «Об обеспечении пожарной безопасности в Пермском крае». 

Законопроект уточняет действующее законодательство в части определения структурного 

подразделения, проводящего государственную политику и осуществляющего управление 

в сфере противопожарной безопасности края и  установления правовых основ 

деятельности подразделений противопожарной службы края, а также в части определения 

порядка организации и проведения обучения населения мерам противопожарной 

безопасности. 

Депутаты также рассмотрели и приняли в первом чтении проект закона «Об 

обеспечении работников государственных и муниципальных учреждений Пермского края 

путевками на санаторно-курортное лечение и оздоровление». Положительные социальные 

последствия, в случае принятия законопроекта, связаны с продлением срока действия 

меры социальной поддержки на приобретение путевок на санаторно-курортное лечение и 

предоставлением возможности для части работников бюджетной сферы, нуждающихся в 

санаторно-курортном лечении, решить проблему оздоровления. 

Депутаты одобрили проект закона «О внесении изменений в Закон Пермского края 

«О порядке определения размера арендной платы, порядке, условиях и сроках внесения 

арендной платы за земельные участки, находящиеся в собственности Пермского края, и 

земельные участки, государственная собственность на которые не разграничена, 

расположенные на территории Пермского края». Принятие предложенного законопроекта 

будет  способствовать повышению оперативности расчетов арендной платы за землю 

органами местного самоуправления Пермского края, а также стимулированию 

арендаторов к своевременному внесению арендной платы за пользование земельными 

участками. 

 

19-20 февраля 2015 года состоялось тридцать седьмое заседание Законодательного 

Собрания Пермского края. В начале пленарного заседания депутаты заслушали и 

обсудили доклад губернатора Пермского края «О первоочередных мерах по повышению 

устойчивости социально-экономического развития Пермского края в новых 

экономических условиях». План мероприятий по обеспечению устойчивого развития края, 

утверждѐнный указом губернатора, разработан в целях обеспечения устойчивого развития 

экономики Пермского края и социальной стабильности в период наиболее сильного 

влияния неблагоприятной внешнеэкономической и внешнеполитической конъюнктуры.  

Депутаты также заслушали доклад «О деятельности органов внутренних дел по 

обеспечению правопорядка на территории Пермского края в 2014 году». Представленная 

информация содержит общую характеристику криминальной ситуации за 2014 год. 

Парламентарии одобрили во втором чтении проект закона «О промышленной 

политике в Пермском крае». Учитывая высокую значимость промышленности для 

экономики Пермского края, принятие краевого закона, комплексно определяющего 

направления и меры государственной поддержки позволит скоординировать деятельность 

в сфере промышленности и обеспечить эффективное государственное регулирование. 
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Депутаты внесли изменения в Закон Пермского края «Об установлении порядка 

определения цены и порядка оплаты земельных участков, находящихся в собственности 

Пермского края или государственная собственность на которые не разграничена, 

собственникам зданий, строений, сооружений, расположенных на этих земельных 

участках». В соответствии с изменениями в Земельном кодексе РФ, которые вступают в 

силу с 1 марта 2015 года, данным законопроектом предлагается установить особый 

порядок определения цены выкупа земельных участков, расположенных на территории 

Пермского края. Так, продажа земельных участков осуществляется по цене, 

рассчитываемой в процентах от кадастровой стоимости: 

- с 1 марта 2015 года бессрочно в размере 1,5 процентов в отношении земельных участков, 

на которых расположены жилые дома, жилые строения, созданные на земельных 

участках, предназначенных для ведения садоводства, дачного хозяйства, индивидуальные 

гаражи, предназначенные для хранения автотранспортных средств для личных нужд, не 

связанных с осуществлением предпринимательской деятельности; 

- с 1 марта 2015 года бессрочно в размере 15 процентов в отношении земельных участков, 

предназначенных для ведения сельскохозяйственного производства; 

- в период с 1 марта 2015 года по 31 декабря 2015 года в размере 7,5 процентов в 

отношении земельных участков, образованных из земельных участков, предоставленных в 

аренду для комплексного освоения территории, а также земельных участков, на которых 

расположены здания, сооружения. 

В частности, предусматривается поэтапное повышение цены выкупа с 1 января 2016 

года по 31 декабря 2017 в размере 25 процентов кадастровой стоимости земельных 

участков, а в период с 1 января 2018 года бессрочно в размере 75 процентов. 

 Также изменения коснулись закона Пермского края «О дополнительных мерах 

социальной поддержки семей, имеющих детей». Предлагается дополнить направления 

расходования средств регионального материнского капитала такими случаями как 

приобретение автомобиля и расходами, связанными с оказанием членам семьи 

высокотехнологичной медицинской помощи сверх базовой программы обязательного 

медицинского страхования. При этом право расходования материнского капитала на эти 

направления предоставляется в любое время со дня рождения третьего или последующего 

ребенка. 

Также депутаты одобрили изменения, касающиеся  дополнительных мер социальной 

поддержки молодых семей и многодетных семей в решении жилищной проблемы на 

территории Пермского края. Законопроектом предлагаются изменения, уточняющие 

условия получения многодетными семьями дополнительных мер социальной поддержки. 

В частности предложено учитывать при предоставлении дополнительных мер социальной 

поддержки возраст детей из многодетных семей до 18 лет (включительно) на дату 

обращения, а также установить, что все члены многодетной семьи должны являться 

гражданами Российской Федерации. 

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

19 февраля 2015 года состоялось пленарное заседание Законодательного Собрания 

Кировской области. Всего в окончательной редакции было принято семь региональных 

законов. Среди значимых можно выделить - «О внесении изменений в Законы Кировской 

области «О Правительстве и иных органах исполнительной власти Кировской области» и 

«О государственных должностях Кировской области».  

Заслушаны отчѐты о результатах деятельности УМВД России по Кировской области 

за 2014 год и о деятельности Контрольно-счѐтной палаты Кировской области в 2014 году.  
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НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

29 января 2015 года состоялось заседание Законодательного Собрания 

Нижегородской области. Депутаты рассмотрели проект обращения Законодательного 

Собрания к Председателю Правительства РФ Дмитрию Медведеву, Председателю Совета 

Федерации ФС РФ Валентине Матвиенко, Председателю Государственной Думы ФС РФ 

Сергею Нарышкину, Председателю Центрального банка РФ Эльвире Набиуллиной о 

снижении ключевой ставки Банка России и мерах поддержки региональных кредитных 

учреждений. За последнее время в региональный парламент поступило значительное 

количество обращений от организаций поддержки малого и среднего бизнеса, Торгово-

промышленной палаты, Ассоциации промышленников и предпринимателей, 

руководителей ряда предприятий на недостаток кредитных средств, высокие процентные 

ставки и затрудненный доступ к кредитованию. Поэтому Законодательное Собрание 

Нижегородской области решило выйти к федеральной власти с предложением о 

поэтапном снижении ключевой ставки Банка России. 

  Также депутаты Законодательного Собрания приняли обращение к председателю 

Государственной Думы ФС РФ Сергею Нарышкину по рассмотрению проекта 

федерального закона о внесении изменений в Налоговый кодекс Российской Федерации. 

Речь идет о применения повышенной ставки земельного налога в отношении земельных 

участков сельхозназначения, не используемых для сельскохозяйственного производства. 

В частности, предлагается установить повышенную ставку земельного налога в 1,5 

процента от кадастровой стоимости в отношении участков сельскохозяйственного 

назначения в течение налогового периода, в котором установлен факт их 

неиспользования.  

 

26 февраля 2015 года состоялось заседание Законодательного Собрания 

Нижегородской области. Депутаты внесли изменения в областной бюджет на 2015 год и 

на плановый период 2016 и 2017 годов». Корректировки вызваны необходимостью 

увеличения расходов на подготовку к празднованию 70-летия Победы в Великой 

Отечественной войне, расходов на переселение граждан из аварийного жилищного фонда 

и капремонт жилья, увеличения ассигнований дорожного фонда.  

Также парламентарии обсудили вопросы об утверждении инвестиционных 

соглашений с ОАО «НМЖК», «Реттенмайер РУС Продуктион» и «Лоймина», 

реализующими в Нижегородской области приоритетные инвестиционные соглашения.  

 

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

26 января 2015 года состоялось внеочередное заседание Законодательного Собрания, 

которое провел председатель областного парламента Сергей Грачев. Повестка дня 

включала один вопрос - о согласовании представленной Генеральным прокурором 

Российской Федерации кандидатуры для назначения на должность прокурора 

Оренбургской области. Депутаты единогласно поддержали кандидатуру Сергея 

Берижицкого на должность прокурора Оренбургской области.  

 

25 февраля 2015 года состоялось очередное заседание Законодательного Собрания 

области. Повестка дня включала 48 вопросов. В начале заседания были заслушаны отчеты 

руководителей территориальных федеральных и региональных органов исполнительной 

власти. 

 Изменения, внесенные в закон «Об организации местного самоуправления в 

Оренбургской области», касаются способа избрания главы муниципального образования 

представительным органом из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией 

по результатам конкурса. Порядок проведения конкурса по отбору кандидатур на 
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должность главы будет устанавливаться представительным органом муниципального 

образования. 

  Были внесены изменения в целый ряд законодательных актов, в том числе в части 

противодействия коррупции, уточнения вопросов пенсионного обеспечения 

государственных и муниципальных служащих, изменения формы предоставления меры 

социальной поддержки по обеспечению протезами и протезно-ортопедическими 

изделиями, изменения методики расчета субвенций на обеспечение граждан жилыми 

помещениями. 

  Внесены поправки региональное законодательство, расширяющие категории 

граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической помощи, и случаев 

оказания такой помощи. 

Одобренный  парламентариями проект закона «Об общественном контроле в 

Оренбургской области», детализирующий положения закона «Об основах общественного 

контроля в Российской Федерации», устанавливает принципы реализации общественного 

контроля на территории Оренбургской области, регламентирует порядок формирования и 

прекращения деятельности субъектов общественного контроля. 

Законопроект «О государственной поддержке бытового обслуживания населения в 

Оренбургской области» также принят в первом чтении. Он определяет понятия, связанные 

с оказанием бытовых услуг, содержит цели и задачи государственной поддержки, а также 

полномочия органов государственной власти области в сфере государственной поддержки 

организации бытового обслуживания населения. 

  

ПЕЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

20 февраля 2015 года состоялась двадцать четвертая сессия Законодательного 

Собрания Пензенской области. С итогами работы органов и подразделений внутренних 

дел Пензенской области в 2014 году депутатов ознакомил руководитель Управления МВД 

по Пензенской области.  

Закон «O порядке организации и осуществления общественного контроля в 

Пензенской области» был принят депутатами на сессии Законодательного Собрания. 

Закон выстраивает систему общественного контроля в Пензенской области в соответствии 

с требованиями Федерального закона «Об основах общественного контроля в Российской 

Федерации» от 21 июля 2014 года. Законом определены субъекты общественного 

контроля: Общественная палата Пензенской области; общественные советы при органах 

государственной власти Пензенской области;  общественные советы при органах местного 

самоуправления муниципальных образований Пензенской области; Уполномоченного по 

правам человека в Пензенской области;  Уполномоченного по правам ребенка в 

Пензенской области; Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Пензенской 

области.  

Депутаты Законодательного Собрания одобрили внесение изменений в отдельные 

законы Пензенской области. Устанавливается нулевая ставка при применении 

упрощенной системы налогообложения и патентной системы для вновь 

зарегистрированных индивидуальных предпринимателей, осуществляющих свою 

деятельность в сельском и лесном хозяйствах, промышленном производстве, a также 

занимающихся научной деятельностью и оказывающих социальные услуги. 

Предоставление налоговых каникул направлено на поддержку субъектов малого 

предпринимательства, на увеличение их оборотных средств.  

Региональные депутаты вышли с законодательной инициативой, направленной на 

борьбу с распространением некачественного алкоголя. Суть предложения пензенских 

законодателей заключается в том, чтобы законодательно обязать организации — 

покупателей проверять подлинность федеральных специальных акцизных марок на 

алкогольную продукцию.  
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Депутаты Законодательного Собрания также приняли закон «Об установлении 

ограничений в сфере розничной продажи безалкогольных и слабоалкогольиых 

тонизирующих напитков на территории Пензенской области». Закон разработан по 

поручению губернатора Пензенской области в целях защиты населения области от 

негативного воздействия слабоалкогольных и безалкогольных тонизирующих напитков.  

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

28 января 2015 года состоялось первое в 2015 году заседание Саратовской областной 

Думы. Внесены очередные изменения в бюджет области на текущий год. Поступили 

значительные средства из федерального центра. Почти миллиард рублей направлен на 

нужды социальной сферы: ежемесячные выплаты матерям при рождении третьего и 

последующих детей, обеспечение инвалидов техническими средствами для реабилитации, 

обустройство украинских беженцев, оплату санаторно-курортного лечения отдельным 

категориям льготников. Более чем на миллиард рублей пополняется областной дорожный 

фонд.  

Еще одна значимая тема – это принятие закона Саратовской области о 

предоставлении гражданам земельных участков. Разработанный механизм поможет 

закрепить «на селе» или привлечь специалистов, которых там не хватает. Речь идет о 

земле, находящейся в государственной или муниципальной собственности. Участки будут 

предоставляться в безвозмездное пользование на шесть лет. По истечению этого срока они 

могут быть оформлены в собственность бесплатно. Граждане смогут использовать их для 

ведения личного подсобного хозяйства или индивидуального жилищного строительства. 

Размер и территориальную расположенность земельных участков будут определять 

муниципальные образования. 

 

25 февраля 2015 года на очередной сессии депутаты Саратовской областной Думы 

рассмотрели ряд значимых вопросов, заслушали отчеты о деятельности региональных 

Уполномоченных по правам человека и по правам ребенка. В областной Думе произошли 

кадровые перестановки: поменялся председатель комитета по культуре, общественным 

отношениям, спорту, делам молодежи и информационной политике.  

Кроме этого, были внесены изменения в областной бюджет. В регион поступили 

средства из федерального бюджета. Почти миллиард рублей выделен на поддержку 

сельского хозяйства. Также принят ряд законов, которые направлены на доработку 

действующих законодательных актов. В том числе, утверждены почти все законы, 

которые были приняты к рассмотрению на предыдущем заседании Думы. 

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

27 января 2015 года под председательством Виктора Сазонова состоялось очередное 

53 заседание Самарской Губернской Думы пятого созыва. Одним из самых значимых 

вопросов повестки заседания стала  информация о мерах, принимаемых органами 

государственной власти Самарской области, по недопущению необоснованного роста цен 

на продукты питания и нефтепродукты в Самарской области. Парламентарии предложили 

способ косвенного влияния на ситуацию. Депутаты считают, что сдержать цены можно, 

создав достойные условия для поддержки местных сельхозпроизводителей. Помимо 

продовольственных с/х ярмарок необходимо организовать в крупных городах в Самаре, в 

Тольятти постоянные точки сбыта для местных фермеров.  

Также на заседании был рассмотрен ряд социально значимых вопросов. Среди 

одобренных законодателями внесение изменений в ряд законов Самарской области:  

- «О государственной поддержке кадрового потенциала агропромышленного 

комплекса Самарской области». (Предлагается отказаться от таких мер государственной 
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поддержки кадрового потенциала агропромышленного комплекса как профессиональная 

переподготовка и повышение квалификации руководителей и специалистов 

сельскохозяйственных организаций, крестьянских (фермерских) хозяйств, в связи с 

отсутствием финансирования по данному направлению, а также ежемесячной денежной 

выплаты участникам команд молодых специалистов, в связи с окончанием договорных 

обязательств с участниками команды молодых специалистов. Кроме того, исходя из 

необходимости обеспечения адресности государственной поддержки кадрового 

потенциала агропромышленного комплекса Самарской области предлагается определить 

понятие молодых специалистов как граждан Российской Федерации не старше 30 лет, 

основным местом работы которых является сельскохозяйственная организация или 

крестьянское (фермерское) хозяйство, при чем рабочее место должно быть расположено 

на территории сельского населенного пункта или поселка городского типа, находящихся в 

каком либо муниципальном районе Самарской области); 

- «О налоге на имущество организаций на территории Самарской области», которым 

освобождаются от уплаты налога на имущество организаций управляющие компании 

технопарков, зарегистрированные на территории Самарской области. Льгота, 

предусмотренная законопроектом, предоставляется сроком на три года с месяца 

постановки имущества на баланс. 

     

24 февраля состоялось очередное заседание Самарской Губернской Думы под 

председательством Виктора Сазонова. В числе законов, принятых на пленарном заседании 

областного законодательного собрания – Закон Самарской области  «О внесении 

изменений в Закон Самарской области  «О квотировании рабочих мест для инвалидов в 

Самарской области». Он  расширяет возможности трудоустройства инвалидов, 

проживающих на территории региона.  Закон  устанавливает квоту для приѐма инвалидов 

работодателям, численность работников которых составляет не менее 35 человек, в 

размере 2% среднесписочной численности сотрудников. По данным Территориального 

органа Федеральной службы статистики по Самарской области, это позволит увеличить 

число организаций, попадающих под действие областного закона о квотировании до 3 

000.  

Закон Самарской области «О внесении изменений в Закон Самарской области «О 

бюджетном устройстве и бюджетном процессе в Самарской области» принят в целях 

совершенствования бюджетного процесса, а также направлен на реализацию полномочий 

Самарской Губернской Думы, установленных Бюджетным кодексом Российской 

Федерации. 

  Законом Самарской области «О внесении изменений в Закон Самарской области 

«О наделении органов местного самоуправления на территории Самарской области 

отдельными государственными полномочиями по поддержке сельскохозяйственного 

производства» исключаются нормы, касающиеся переданных органам МСУ 

государственных полномочий по предоставлению субсидий на производство молока и 

субсидий на оказание несвязанной поддержки. Данные меры господдержки сохранятся, 

однако средства будут перечисляться министерством сельского хозяйства и 

продовольствия напрямую предприятиям самарского АПК. Причѐм, изменение схемы 

выплаты субсидий не повлечѐт увеличения штатной численности профильного 

регионального министерства и органов МСУ, которые будут проверять документы на 

получение субсидий на предмет достоверности предоставленных сведений. 

 

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

29 января 2015 года состоялось очередное заседание Законодательного Собрания. В 

ходе заседания депутаты отклонили два внесенных законопроекта. Так, изменения в 

программе социально-экономического развития Ульяновской области на 2013 - 2015 годы 
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носят исключительно технический характер. Вместе с тем они предполагают отказ от ряда 

мероприятий, реализация которых невозможна в период действия программы из-за 

отсутствия финансирования. Также был подвергнут критике законопроект «О правовом 

регулировании отдельных вопросов, связанных с осуществлением стратегического 

планирования на уровне Ульяновской области». Стратегия социально-экономического 

развития должна быть основана на всестороннем анализе экономического потенциала 

региона. Кроме того, необходимо просчитать несколько вариантов развития экономики, в 

том числе, – пессимистический. Также парламентарии рекомендовали более активно 

привлекать ульяновское научное сообщество при подготовке подобных документов.  

В ходе заседания Законодательного Собрания депутаты поддержали законопроект, 

касающийся изменения структуры региональных исполнительных органов 

государственной власти. В двух чтениях был принят проект закона, предусматривающий 

разъединение двух основных направлений деятельности министерства здравоохранения и 

социального развития Ульяновской области. Блок, регулирующий сферу социального 

развития региона, получит новое название – главное управление по труду, занятости и 

социальному благополучию.  

 

26 февраля в Большом зале регионального парламента состоялось 30-е заседание 

Законодательного Собрания Ульяновской области пятого созыва. В рамках заседания 

начальник УМВД России по Ульяновской области, генерал-майор полиции Юрий 

Варченко представит депутатам информацию о деятельности ведомства на территории 

региона в 2014 году. 

 

 

 

 
о социально-экономической ситуации в Удмуртской Республике 

в январе 2015 года 

 
В январе 2015 года по сравнению с аналогичным месяцем прошлого года сохранилась 

положительная динамика по следующим показателям: ввод в действие жилых домов 

увеличился в 2,9 раза, выпуск продукции сельского хозяйства - на 3,7%, промышленной 

продукции - на 2,6%.  

Отмечен спад объѐмов строительных работ - на 9,1%, оборота розничной торговли - на 

0,5%, объѐма платных услуг - на 3,8%. 

 

Индекс производства в республике в январе 2015 года составил 102,6% к январю 

2014 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности:  

 добыча полезных ископаемых – 98,3%;  

 обрабатывающие производства – 104,3%;  

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 122,3%. 

 

Относительно предшествующего месяца индекс производства в январе составил 

77,0%, по видам экономической деятельности индексы следующие:  

- добыча полезных ископаемых – 99,3%; 

- обрабатывающие производства – 53,2%; 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 105,0%. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь 2015 года 

составил 100,9% к январю 2014 года.  
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Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 101,5%; 

 обрабатывающие  производства – 99,9%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 101,2%. 

В январе 2015 года относительно предшествующего месяца промышленное 

производство в России сократилось на 21,2%. 

 

Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды за рассматриваемый период 

текущего года на сумму 29,6 млрд рублей или 110,6% к соответствующему периоду 2013 

года, в том числе по ―чистым‖ видам деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 11,8 млрд рублей (100,0%); 

- обрабатывающие производства – 13,8 млрд рублей (121,6%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 4,0 млрд рублей 

(110,3%). 

 

Добыто 0,9 млн. тонн нефти (98,3% к январю прошлого года). Добыча нефтяного 

попутного газа относительно января 2014 года увеличилась на 21,3%, добыча нерудных 

строительных материалов сократилась на 46,0%. 

Производство легковых автомобилей увеличилось в 3,3 раза, вычислительной 

техники, еѐ частей и принадлежностей в 3,1 раза. 

Сократилось производство тепловой энергии на 7,2%, производство 

электроэнергии увеличилось на 44,4%. 

 

Объѐм работ, выполненных по виду деятельности «Строительство», составил 2,0 

млрд рублей или 90,9% к январю 2014 года.  

В республике сдано 102,8 тыс.кв.м. общей площади жилых домов, что в 2,9 раза 

больше, чем за январь 2014 года. Индивидуальными застройщиками введено 11,1 тыс. кв. 

м. жилых домов (на 9,5% меньше), что составило 11% от общего ввода по республике.  

В среднем по России объѐм работ, выполненных по виду деятельности 

«Строительство» сократился относительно января прошлого года на 3,5%.  

Ввод в действие жилых домов в России за январь 2015 года по сравнению с 

вводом жилья в январе 2014 года увеличился на 34,0%. 

 

В январе 2015 года оборот розничной торговли составил 15,4  млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 0,5% меньше, чем в январе 2014 года.  

Доля продажи непродовольственных товаров в обороте розничной торговли 

составила 47,8% против 50,3% в январе 2014 года. В рассматриваемом периоде оборот 

розничной торговли на 97,7% формировался торгующими организациями и 

индивидуальными предпринимателями, торгующими вне рынка. Доля продажи товаров на 

розничных рынках и ярмарках составила 2,3% оборота розничной торговли (3,7% - в 

январе 2014 года). 

В среднем по России наблюдается сокращение оборота розничной торговли на 

4,4%.  

Оборот общественного питания за рассматриваемый период сложился в сумме 

1,0 млрд рублей, что в сопоставимых ценах на 8,0% выше уровня соответствующего 

периода предыдущего года. 

Объѐм платных услуг населению составил 4,4 млрд. рублей, что в сопоставимых 

ценах на 3,8% меньше, чем за январь предыдущего года. Удельный вес платных услуг в 

потребительских расходах населения в январе 2015 года составил 20,8% против 22,5% в 

январе предыдущего года. 
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Изменение цен по секторам экономики (январь 2015 года к декабрю 2014 года): 

 индекс потребительских цен – 104,0%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 102,5; 

 индекс цен на продукцию (затраты, услуги) инвестиционного назначения – 102,6%; 

 индекс тарифов на грузовые перевозки – 102,1%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную продукцию – 

98,6%; 

 индекс тарифов на услуги связи для юридических лиц – 100,0%. 

 

Цены на товары и услуги в республике к концу января 2015 года относительно 

декабря предыдущего года выросли на 4,0% (в прошлом году – на 0,1%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 4,4% (год назад – на 0,0%),  

 непродовольственные товары – на 4,7% (год назад – на 0,1%),  

 услуги – на 1,9% (год назад – на 0,0%). 

Продовольственные товары. На конец января относительно декабря предыдущего 

года самый высокий прирост цены отмечен на сахар-песок и плодоовощную продукцию 

(19,9%), в том числе картофель подорожал на 16,7%, а овощи – на 28,4%.  

Непродовольственные товары. Максимальный прирост цены относительно начала 

года отмечен на ювелирные изделия (15,8%). Заметный прирост цены отмечен на 

электротовары и другие бытовые приборы (13,4%).   

Цены на платные услуги. Относительно начала года максимальный прирост цены 

отмечен на посреднические и прочие услуги (27,6%), услуги страхования подорожали на 

12,5%, услуги банков – на 12,4%.  

 

В среднем по России цены к концу января относительно декабря 2014 года 

выросли на 3,9% (в январе 2014 года относительно декабря 2013 года был зафиксирован 

рост цен на 0,6%), в том числе на: 

 продовольственные товары – на 5,7% (год назад – на 1,0%),  

 непродовольственные товары – на 3,2% (год назад – на 0,3%),  

 услуги – на 2,2% (год назад – на 0,5%). 

 

Индекс производства сельхозпродукции в январе 2015 года составил 103,7% 

(соответствующий показатель прошлого года – 103,0%). Выпуск продукции сельского 

хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 3,4 млрд рублей. 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 102,8%. 

 

Животноводство.  В хозяйствах всех категорий по состоянию на конец января 

2015 года по сравнению с соответствующей датой 2014 года наблюдается снижение 

поголовья рогатого скота.  

В сельскохозяйственных организациях поголовье КРС увеличилось на 0,8%,  из 

него коров на 1,4%. Поголовье свиней увеличилось на 0,5%, птицы – на 1,4%. Поголовье 

овец и коз снизилось на 1,5%.   

В структуре поголовья скота на конец января 2015 года на хозяйства населения и 

фермеров приходилось 23% поголовья крупного рогатого скота, 11% свиней и 95% овец и 

коз. 

В среднем по России на конец января 2015 года поголовье крупного рогатого скота 

в хозяйствах всех сельхозпроизводителей уменьшилось по сравнению с аналогичной датой 

предыдущего года на 2,1%, из него коров – на 1,9%. Численность свиней по сравнению с 

аналогичной датой предыдущего года увеличилась на 1,7%, овец и коз – на 0,2%.. 
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В хозяйствах всех категорий в январе 2015 года по сравнению с соответствующим 

периодом предыдущего года увеличилось производство мяса  и молока. В структуре 

производства скота и птицы на убой (в живом весе) отмечается увеличение удельного веса 

производства крупного рогатого скота по сравнению с январѐм 2014 года. 

В сельскохозяйственных организациях произведено скота и птицы на убой (в 

живом весе) 9,3 тыс. тонн, что на 6,6% больше, чем в январе 2014 года. Молока 

произведено 47,6 тыс. тонн (на 9,6% больше), яиц – 67,9 млн. штук (на 0,4% меньше).  

В январе 2015 года на долю хозяйств населения и фермеров приходилось 13% 

производства мяса, 14% - молока и 2% производства яиц. 

В среднем по России в хозяйствах всех категорий увеличилось производство 

основных продуктов животноводства, в том числе скота и птицы на убой на 6,6%, 

молока – на 1,6%, яиц – на 0,5%. 

 

Средний надой молока от одной коровы в сельхозорганизациях, не 

относящихся к субъектам малого предпринимательства в январе 2015 года составил 

450 килограмм, что на 9,2% больше (на 38 кг), чем в январе 2014 года. Средняя 

яйценоскость 1 курицы-несушки составила 27 яиц (в январе 2014 года – 29 яиц). 

В крупных, средних и малых сельскохозяйственных организациях в январе 2015 

года по сравнению с январѐм 2014 года увеличилась отгрузка продукции 

животноводства: мяса (скот и птица на убой в живом весе) на 31,0%, молока  и молочных 

продуктов – на 9,0%, яиц – на 1,0%. 

 

Поступление налогов в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе 2015 года поступило 8 млрд 64 

млн рублей, в том числе в федеральный бюджет – 6 млрд 120 млн рублей, в бюджет 

Удмуртской Республики – 1 млрд 407 млн рублей, в местные бюджеты – 537 млн рублей. 

  

Исполнение бюджета Удмуртской Республики 

 

            Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь 2015 года определились в 

сумме 3 млрд 184 млн 756 тыс. рублей. В сравнении с аналогичным периодом прошлого 

года доходы выросли на 36,5%. 

            Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 1 

млрд 756 млн 304 тыс. рублей, что составляет 4,1% годовых бюджетных назначений. По 

сравнению с 2014 годом собственные доходы бюджета республики увеличились на 9,0%.  

В разрезе отдельных доходов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

 на 1,9% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль сократилось на 28,6%; 

 на 5,4% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, поступление налога 

увеличилось на 3,9% к уровню 2014 года; 

 на 97,9% больше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республики 

получено акцизных платежей, годовой план по акцизам за январь текущего года 

исполнен на 10,0%; 

 на 10,2% уменьшилось по сравнению с предыдущим годом поступление налогов 

на совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен на 2,5%; 

 на 23,0% меньше к уровню предыдущего года получено налога на имущество 

организаций, выполнение годового плана составило 0,5%; 

 на 6,0% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного налога, 

годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 4,5%; 
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 на 5,4% исполнен план поступления доходов от использования имущества, 

находящегося в госсобственности, получено доходов 3 млн 9 тыс. рублей (при годовом 

плане 56 млн 67 тыс. рублей), что на 36,5% меньше, чем в 2014 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе 2015 года 

определились в сумме 1 млрд 428 млн 452 тыс. рублей, из них: дотации составили 446 

млн 82 тыс. рублей, субвенции – 144 млрд 454 млн  тыс. рублей, субсидии не поступали. В 

январе текущего года в бюджет республики получены доходы от возврата остатков 

субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, 

которые не были использованы по состоянию на 01.01.2015г., в сумме 862 млн 136 тыс. 

рублей. Кроме того, из бюджета Удмуртской Республики произведен возврат остатков 

субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, 

прошлых лет в сумме 262 млн 805 тыс. рублей. 

В сравнении с прошлым годом в бюджет Удмуртской Республики получено 

безвозмездных поступлений на 98,2% больше. 

 

           Расходы бюджета республики в 2015 году составили 2 млрд 752 млн 312 тыс. 

рублей, что на 21,0% ниже уровня 2014 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 68 млн 499 тыс. 

рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы по статье 

увеличились на 1,2%;  

 финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 20 млн 400 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 3,4%. 

В отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 2014 года 

уменьшилось на 11,0%. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 210 млн 286 тыс. рублей, что 

составляет 7,6% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 193 млн 948 тыс. 

рублей, что в 4,1 раза меньше уровня 2014 года;   

- по статье «ЖКХ» финансирование составило 15 млн 941 тыс. рублей – 1,1% 

годовых бюджетных назначений, что на 94,6% ниже уровня предыдущего года; 

- по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 397 тыс. 

рублей, что на 47,3% выше уровня прошлого года. 

 На социально-культурную сферу выделено 2 млрд 63 млн 585 тыс. рублей 

бюджетных средств, что составляет 75,0% всех  расходов. В том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 642 млн 942 тыс. рублей 

(4,2% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились на 17,4% в 

сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» выделено 665 млн 384 тыс. рублей (7,0% годовых 

бюджетных назначений), что на 23,7% меньше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 143 млн 624 тыс. 

рублей (18,6% годовых бюджетных назначений), что в 3,3 раза выше уровня 

прошлого года;   

- на «Социальную политику» направлено 552 млн 543 тыс. рублей (5,6% годовых 

бюджетных назначений), что на 19,3% больше, чем в прошлом году; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 46 млн 82 тыс. рублей (8,3% 

годовых бюджетных назначений), что на 22,7% меньше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 13 млн 

10 тыс. рублей (6,9% годовых бюджетных назначений), расходы по статье 

уменьшились на 1,2% относительно уровня прошлого года. 
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 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» расходы 

бюджета составили 174 млн 500 тыс. рублей (5,2% годовых бюджетных назначений), 

что составляет 6,3% всех бюджетных расходов отчетного периода. 

 Межбюджетные трансферты определились в сумме 215 млн 38 тыс. рублей, 

что составляет 7,8% всех бюджетных расходов. Годовой план выполнен на 6,8%. По 

сравнению с 2014 годом финансовая помощь муниципальным образованиям 

республики увеличилась на 10,8%.  

Превышение доходов над расходами (профицит) бюджета республики за 

отчетный период составило 432 млн 444 тыс. рублей (по состоянию на 1 января 2015 года 

дефицит бюджета республики составил 1 млрд 149 млн 482 тыс. рублей).  

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 3 

млрд 282 млн 971 тыс. рублей, что на 22,3% выше уровня 2014 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 2 

млрд 771 млн 181 тыс. рублей, что на 17,1% меньше суммы расходов января 2014 

года.   

 Профицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь 2015 

года определился в сумме 511 млн 790 тыс. рублей. 

 

Среднедушевые денежные доходы населения за январь-декабрь 2014 года 

относительно января-декабря 2013 года увеличились на 14,0% и составили 21 267 

рублей. В прошлом году было зафиксировано увеличение показателя на 12,5%.   

По предварительным данным среднедушевые денежные доходы за январь 2015 

года относительно января 2014 года увеличились на 33,3% и составили 17 160 рублей. В 

прошлом году был зафиксирован рост рассматриваемого показателя на 7,4%. 

 

Реальные располагаемые денежные доходы населения за январь-декабрь 2014 

года относительно января-декабря 2013 года увеличились на 7,5%. В прошлом году было 

зафиксировано увеличение показателя на 3,8%.  

По предварительным данным реальные располагаемые денежные доходы 

населения за январь 2015 года относительно января 2014 года увеличились на 23,6%. В 

прошлом году было зафиксировано увеличение рассматриваемого показателя на 1,9%. 

В среднем по России реальные располагаемые денежные доходы населения за 

январь-декабрь 2014 года относительно января-декабря 2013 года сократились на 0,8% 

(в прошлом году наблюдалось увеличение рассматриваемого показателя на 4,0%). 

 

За январь-декабрь 2014 года среднемесячная заработная плата одного работника 

составила 23 680,6 рублей, что на 10,8% выше заработной платы за январь-декабрь 2013 

года.  

В среднем по России заработная плата за январь-декабрь 2014 года 

относительно соответствующего периода предыдущего года увеличилась на 9,2% и 

составила 32 611 рублей, в прошлом году еѐ прирост составлял 11,9%.  

 

Реальная заработная плата, скорректированная на индекс потребительских цен, 

по сравнению с январѐм-декабрѐм 2013 года выросла на 3,8%.  

В среднем по России реальная заработная плата за январь-декабрь 2014 года 

относительно аналогичного периода прошлого года увеличилась на 1,3%. В прошлом году 

был зафиксирован рост реальной заработной платы на 4,8%. 

 

Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по видам 

экономической деятельности на 1 февраля 2015 года составила 14,5 млн рублей и по 

сравнению с 1 февраля 2014 года увеличилась на 9,0 млн рублей или в 2,6 раза. По 
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сравнению с предыдущим месяцем текущего года задолженность уменьшилась на 3,5 млн 

рублей или на 19,5%. 

Структура просроченной задолженности по заработной плате: 

 86,1% - обрабатывающие производства; 

 10,8% - рыболовство, рыбоводство; 

 3,1% - сельское хозяйство. 

На указанную дату имеется задолженность перед работниками в двух районах 

республики и городе Глазове. Доля задолженности по муниципальным образованиям в 

общей сумме составляет: 

 10,8% - Каракулинский район; 

 3,1% - Селтинский район; 

 86,1% - г.Глазов. 

Общая численность работников, перед которыми организации республики имеют 

задолженность, составила 641 человек. В расчѐте на одного работника задолженность по 

заработной плате составила 22 679 рублей. 

 

Численность официально зарегистрированных безработных на конец января 

2015 года сократилась относительно конца января 2014 года на 0,3% и составила 8,2 

тыс. человек. Уровень зарегистрированной безработицы на конец января 2015 года 

составил 1,00% экономически активного населения (соответствующий показатель 

предыдущего года – 0,99%). 

В среднем по России уровень зарегистрированной безработицы на конец января 

2015 года составил 1,2%. 

 

За рассматриваемый период текущего года зарегистрировано 2 161 преступление, 

что на 3,0% больше, чем за соответствующий период предыдущего года. Раскрываемость 

преступлений сократилась с 60,4% (январь 2014 года) до 59,5% (январь 2015 года). 

В среднем по России в январе  2015 года зарегистрировано 162,0 тыс. 

преступлений, или на 2,1% меньше, чем за январь прошлого года. Рост регистрируемых 

преступлений отмечен в 44 субъектах Российской Федерации, снижение – в 38 

субъектах. В январе 2015 года раскрыто 90,2 тыс. преступлений (-9,9%), в том числе 

41,8 тыс. – следствие по которым обязательно (-14,1%) и 48,4 тыс. – следствие по 

которым необязательно (-5,9%). Раскрываемость преступлений составила 57,6%. 

 

По состоянию на 1 января 2015 года численность постоянного населения 

составляла 1 517,3 тысячи человек. За январь-декабрь 2014 года численность населения 

увеличилась на 244 человека. Число родившихся за январь-декабрь относительно января-

декабря предыдущего года сократилось на 0,1% и составило  22 115 человек, число 

умерших увеличилось на 0,7% и составило 19 464 человека, естественный прирост 

сократился на 5,5% и  составил 2 651 человек. Число браков за рассматриваемый период 

относительно соответствующего периода прошлого года сократилось на 0,9% и составило 

12 549, число разводов увеличилось на 7,6% и составило 6 514.  
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